
20    № 3(20)  март, 2011 г. Справедливая РОССИЯ

Справедливая 
РОССИЯ

№ 3(20) март, 2011 г. Общественно-политическая газета

ОТКРОВЕНИЕ 
МИНТИМЕРА
ШАЙМИЕВА: 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ДОЛЖНА БЫТЬ СИЛЬНОЙ!

Учредитель газеты: Политическая партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ». Издатель: ООО «Рус-медиа. Волгодонск». Адрес учредителя: 107031, г. Москва, ул. Б.Дмитровка, д. 32 стр. 1. Адрес издателя: 
347360, Ростовская обл., г. Волгодонск, ул. Пионерская, 84/11, тел./факс (86392) 2-45-31. Свидетельство о регистрации ПИ ФС77-27319 от 22.02.2007 г. Газета зарегистрирована Федеральной службой по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия. Использование материалов без письменного согласия редакции запрещено. Ссылка на газету «Справедливая Россия» обязательна. Распространяется 
бесплатно. Тираж 500 000 экз. Подписано в печать 23.03.2011. По графику – 22.00. по факту – 22.00 Заказ N455/1. Печать: ОАО «Издательство «Молот». Адрес: 344015, г. Ростов-на-Дону, ул. Доватора, 142А, ИНН 6168002880

Главный редактор

ОЛЕГ ПАХОЛКОВ

ВЕСНА-2011. ХРОНИКА ВЕСНА-2011. ХРОНИКА 
ВЫБОРНЫХ БАТАЛИЙВЫБОРНЫХ БАТАЛИЙ

СТР. 12

Ветерану  Отечественной  войны  Ольге  Морозовой,

которую  обманом  выселили  из  ее  квартиры, после

поднявшегося  скандала  возвращают  жилплощадь

Прошедшие  выборы  уже
называют самыми «грязными»
региональными выборами России

СТР. 2-3

«Единая Россия»
превращается
в партию асоциальной
направленности СТР. 5

Сергей Миронов:Сергей Миронов:
ШАМАНЫ НЕ ПОМОГЛИ ШАМАНЫ НЕ ПОМОГЛИ 

«ЕДИНОЙ РОССИИ»«ЕДИНОЙ РОССИИ»

СТР. 2

Руководитель думской
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ» Николай Левичев –
о предвыборной

программе партии

«НАДО НАЧИНАТЬ«НАДО НАЧИНАТЬ
С ЧЕЛОВЕКА»С ЧЕЛОВЕКА»

СТР. 6

Вет

кот

Православный пост -
прекрасный повод 

обогатить свой обогатить свой 
рацион полезными рацион полезными 

продуктамипродуктами

СТР. 2

ррррррррррррррррррррррррррррррррррррррраввооооооооооооооооооосссссссллллаа ыыййййййййййййййййййййййййййййййййййййййййй пппппоооооооссссссссттттттттттттттттт  Пр ос ы остПравославный пост -

ПОСТПОСТные ные 
правилаправила

СТР. 16

Ольга Морозова:  «КВАРТИРУ
МНЕ ВЕРНУЛИ, НО ОБИДА
НА ГОСУДАРСТВО ОСТАЛАСЬ»

Наша партия
показала
лучшую

динамику –
за эти

выборы мы
ставим себе

твердую
четверку



2    № 3(20)  март, 2011 г. Справедливая РОССИЯ Справедливая РОССИЯ

ВЫБОРЫ-2011

№ 3(20)  март, 2011 г.    19

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Вы держите в руках третий выпуск обнов-

ленной газеты «Справедливая Россия». Это 
наша с вами партийная газета, в которой 
мы стараемся учесть все ваши пожелания 
и замечания. Спасибо, что помогаете делать 
газету максимально живой и интересной.

Газета «Справедливая Россия» - не для 
всех. Ее получают только члены партии. 
Разумеется, не будет ничего страшного, ес-
ли вы дадите почитать ее своим друзьям 
и знакомым. Но она задумана именно как 
партийная. Чтобы все партийцы знали, чем 
живет, о чем думает, к чему стремится пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Эта газета - трибуна перед полумиллион-
ной аудиторией единомышленников, с кото-
рой вы можете поднять острые проблемы, 
организовать внутрипартийную дискуссию 
по любому вопросу, поделиться своим удач-
ным или неудачным опытом в партийном 
строительстве, выступить с открытым об-
ращением, рассказать о чиновничьем про-
изволе.

Нам нужен настоящий внутрипартийный 
диалог, чтобы мы вместе обсудили и внесли 
предложения в программу партии, открыто 
говорили о проблемах и недостатках, радо-
вались нашим победам и извлекали уроки 
из поражений. Благодаря этой газете мы 
будем знать, как работают отделения пар-
тии по всей России – от Камчатки до Ка-
лининграда.

Мы не хотим достраивать в России хищ-
нический капитализм. Нам нужен новый 
социализм – когда государство вкладыва-
ет в человека и гарантирует каждому до-
стойную жизнь. Поэтому наша газета будет 
пропагандировать социалистические (то есть 
социальные) ценности и жестко критико-
вать чиновничье-олигархический капита-
лизм, который единороссы насильно навя-
зывают нашей стране.

Мы приветствуем любую инициативу. Мы 
вместе должны рассказать правду о дейст-
вительном положении в стране. Нас, не-
равнодушных граждан России, больше по-
лумиллиона! Мы можем лучше, чем любая 
другая газета или телевидение, рассказать 
о жизни регионов, открывая негативные и 
позитивные моменты. Ведь каждое местное 
отделение партии – это, по сути, корреспон-
дентский пункт. А столько корпунктов нет 
ни у кого! Даже у Первого канала!

Благодаря вам наша газета станет оружи-
ем против беспредела и коррупции. Ее как 
огня будут бояться нерадивые чиновники 
даже в самых отдаленных уголках России. 
Мы будем требовать возбуждения уголов-
ных дел по нашим публикациям, и доби-
ваться реальных (а не условных) наказаний 
для воров, жуликов и коррупционеров. Каж-
дый экземпляр газеты – это штык, который 
сражается за правду и справедливость. Та-
ких штыков – полмиллиона! Целая армия! 
Сила – в правде! Победа будет за нами!

Давайте работать вместе! Жду ваших пи-
сем по адресу:

Многие не до конца пони-
мают, что же на самом деле 
произошло на региональных 
выборах 13 марта 2011 го-
да. Случилось важнейшее со-
бытие - эти выборы родили 
контуры новой политической 
системы, плоды которой мы 
увидим в самом ближайшем 
будущем. Скорее всего, уже 
на декабрьских выборах в 
Государственную Думу. И у 
нас будет новый парламент, 
в котором у «Единой России» 
не будет монополии.

Скептики усмехаются: ну ка-
кая новая политическая система? 
«Единая Россия» же победила!

Нет! «Единая Россия» не по-
бедила! Она взяла всего лишь 
46,2 процента. Впервые с того 
момента, как партию возглавил 
В.В. Путин, ЕР взяла меньше 50 
процентов!

На этих выборах до сознания 
местных элит дошла страшная 
действительность. Они обгади-
лись так сильно, что на регио-
нальных выборах, кроме Путина, 
не использовали ничего. Свои из-
бирательные кампании единорос-
сы превратили в своеобразный 
крестный ход. Впереди – икона, 
а все остальные за нею. Не вы-
совываются, но громко кричат: 
мол, голосуйте за Путина, мы все 
там, в «Единой России»!

Мы им задаем вопрос: по-
звольте, но мы же региональ-
ный парламент избираем, где же 
вы, местные единороссы? А они: 
мы пока спрячемся, нас народ 
не любит, вот Путин – голосуй-
те за него!

На следующий день единороссы 
отменили все пресс-конференции. 
Они пребывали в полном шоке. 
Вечером Путин завил, что партия 
«Единая Россия» выступила удо-
влетворительно. И тут единороссы 
вдруг очнулись и давай кричать в 
СМИ: ура, Путин нас похвалил, 
все в порядке, мы – молодцы!

Все учились в школе. Удовлет-
ворительно – это тройка. Считаю, 
что «Единая Россия» сработала 
на «двойку». А Владимир Вла-
димирович завысил единороссам 
оценку.

Осенью 2010 года ЕР в сред-
нем набрала 51 процент. Вес-
ной 2011 года – 46. Видно, как 
паровоз «Единой России» летит 
под откос, несмотря на фанта-
стические заверения и обеща-

ния перед выборами. Ничего им 
не помогает!

Давно уже очевидно, что на вы-
борах в Госдуму ЕР 70 процен-
тов, как в прошлый раз, не возь-
мет. Единороссы мечтают взять 
«квалифицированное большин-
ство» - более 50 процентов. Но 
и эти надежды становятся все 
более призрачными. Скорее все-
го, они не наберут 50 процен-
тов. Возможно, они не преодо-
леют планку и в 40. То есть у 
единороссов будет всего около 
180 мандатов из 450. А не 315, 
как сейчас.

Что это значит? Монополия 
ЕдРа исчезнет как страшный 
сон. Без оппозиции они не смогут 
принять ни законы, ни бюджет. 
По любым вопросам им придет-
ся советоваться, прислушиваться 
к оппозиционным партиям. Пар-
ламент наконец-то превратится в 
место для дискуссий и конструк-
тивной критики. А в спорах, как 
известно, рождается истина. То 
есть появятся все предпосылки 
для принятия социальных зако-
нопроектов, которые нужны про-
стым людям, а не чиновникам с 
олигархами.

Оппозиция перестанет от бес-
силия сотрясать воздух в зале 
заседаний. У нее наконец-то по-
явятся рычаги влияния. В самых 

крайних случаях (если едино-
россы снова попробуют игнори-
ровать и ни во что не ставить 
другие партии) оппозиция может 
запросто сорвать заседание, по-
кинув зал. И это не саботаж, как 
пытается представить нынешняя 
«партия власти». Это традици-
онная форма протеста для всех 
парламентов. Кстати, единороссы 
тоже не брезгуют так поступать: 
находясь в меньшинстве, пять 
раз подряд срывали заседания в 
городской Думе Волжского.

Впрочем, оппозиция в новой 
политической конфигурации мо-
жет легко обойтись без подоб-
ных демаршей. У единороссов 
не будет большинства. Они са-
ми во многих случаях окажут-
ся в меньшинстве. И депутатам-
единороссам останется либо 
вгрызаться в работу, либо нервно 
курить в углу. А не как сейчас –
упиваться безнаказанностью и 
почивать на лаврах, добытых 
именем Путина.

Поэтому выборы 13 марта ста-
ли важнейшей ступенью к но-
вой политической конфигурации 
России. Уверен, что она изменит 
жизнь всех россиян к лучше-
му. Но для этого нужно с еще 
большей силой продолжить на-
шу борьбу за правду и справед-
ливость.

А У МЕДВЕДЕЙ – 
«ТРОЙКА»

Олег Пахолков
главный редактор газеты  «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

Такую оценку единороссы получили по итогам
выборов в региональные парламенты

107031, г. Москва,
ул. Б.Дмитровка, д. 32, стр. 1,

главному редактору газеты 
«Справедливая Россия»

ОЛЕГУ ВЛАДИМИРОВИЧУ
ПАХОЛКОВУ

14 марта в информационном 
агентстве «Интерфакс» со-
стоялась пресс-конференция 
Председателя Совета Феде-
рации, Председателя партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гея Миронова и руководите-
ля партийной фракции в Го-
сударственной Думе Николая 
Левичева по итогам прошед-
шего накануне единого дня 
голосования. Встреча с жур-
налистами была посвящена 
итогам состоявшихся накану-
не выборов.

Открывая встречу, лидер пар-
тии Сергей Миронов сказал:

- В этот весенний день хо-
телось начать с веселого. Ша-
маны «Единой России» не по-
могли! Я не сомневаюсь, что 
господа из «ЕР», которые сиде-
ли тут до нас, убеждали в том, 
как замечательно они выступи-
ли, сравнивая свои результаты 
на этих выборах с избиратель-
ными кампаниями в этих же 
регионах четыре или пять лет 
назад. Прием довольно извест-
ный. Думаю, что итоги выборов 
в Государственную Думу они 
сравнят с результатами каде-
тов или октябристов!

Самая объективная оценка –
сравнить средний результат 
нынешней кампании с декаб-
рем 2007 года. Подведем итоги. 
Мы улучшили результат 2010 
года: и мартовских, и октябрь-
ских выборов. Ненамного, но 
важна динамика. Уже третий 
единый день голосования наш 
средний процент: в марте - 
13,3%, октябре - 12,3%, сейчас -
14,3%. Результаты стабильные, 
и мы явно прибавляем.

Раскроем небольшой се-
крет. На этот раз нашей пар-
тии удался тактический ма-
невр. Когда не можешь брать 
числом, надо брать умением. 
Наш маневр в рамках «Кур-
ской битвы» удался. Мы про-
демонстрировали, что хотим 
дать бой «ЕР» там, и едино-
россы стянули все свои силы в 
Курск. Соответственно, значи-
тельная часть административ-
ного ресурса была высвобож-
дена с других территорий. Так, 
в Нижегородской, Тверской и 
Кировской областях справед-
ливороссам удалось произве-
сти более-менее адекватный 
подсчет голосов. В Курской об-
ласти наши оппоненты все же 
сбили с реального итога про-
центов 10. Зато усилиями мо-
их товарищей по партии, кото-
рые стояли на страже закона, 
контролировали ввод резуль-
татов в ГАС «Выборы», резуль-
таты в Кировской и Нижего-
родской областях очень близки 
к нашему реальному рейтингу. 
И все это стало возможным, 
подчеркну еще раз, благода-
ря усилиям наших наблюда-
телей, депутатов, членов Па-
латы депутатов, которые не 
дали слукавить, не позволили 
беспредельничать едросовским 
прихвостням.

Мы не считаем, что в каком-
то регионе результаты непра-
вильные. То, что они скоррек-
тированы в некоторых местах, 
мы видим. Более-менее нор-
мально велся подсчет голосов 
в таких регионах, как Адыгея, 
Дагестан, ХМАО, Калининград-
ская, Нижегородская, Орен-
бургская, Тверская и Киров-
ская областях. А вот в Коми и 

Курской области – совершенно 
некорректно, как, в общем-то, 
и в Тамбовской. Чукотка – ко-
нечно, вызывает вопросы, но 
можно закрыть глаза. Тем бо-
лее, что касается Тамбова, то 
там Председатель Совета ре-
гионального отделения просто 
провалил выборы. Он не ду-
мал о партии, заняв эгоистич-
ную позицию.

Мы провели серьезный и объ-
ективный анализ результатов 
всех партий, сравнив с дека-
брем 2007-го. «ЕР», по сравне-
нию с декабрем, ухудшила свое 
положение. По среднему пока-
зателю они прибавили всего в 
0,74 раза, то есть выступили 
в полтора раза хуже. КПРФ 
улучшила свой показатель в 
1,57, ЛДПР – в 1,43 раза, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – в 1,92. 
Наша партия продемонстриро-
вала лучшую динамику.

По количеству мандатов на-
ша партия занимает твердое 
третье место. В целом мы ста-
вим сами себе твердую четвер-
ку за эти выборы.

Хочу порадоваться за пе-
тербуржцев, которые в третий 
раз сказали свое слово в му-
ниципальном округе «Автово», 
где все 10 мандатов, то есть 
100%, взяли представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А 
каких трудов стоило добиться 
нормального подсчета! Опять 
пытались увезти протоколы, 
мы обращались в прокурату-
ру. Но, возможно, битва там не 
закончена.

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Государственной Думе Николай 
Левичев отметил: «Утром после 

подсчета голосов партии тра-
диционно занимаются ариф-
метикой. Сегодня подводится 
итог не просто ночи подсчета 
голосов и дня голосования, а 
всей избирательной кампании 
– а помимо 12 субъектов РФ, 
где проходили региональные 
выборы, более чем в 70 субъ-
ектах состоялось голосование 
на местном уровне. Наша пар-
тия видит свою миссию в том, 
чтобы положить конец поли-
тическому монополизму. Если 
этого не произойдет, мы риску-
ем оказаться на обочине всего 
мирового сообщества.

Коллеги из «Единой России» 
приводят цифры, некоррект-
ные с точки зрения полити-
ческой математики. Если сло-
жить проценты, полученные в 
каждом из 12 регионов, и поде-
лить их на 12, итоговая цифра 
бессмысленна - с точки зрения 
содержания. Ведь одно дело – 
выборы на Чукотке, где партия 
власти получила 71%, и другое 
дело – гораздо более крупные 
регионы (Нижегородская, Ки-
ровская, Тверская области, Ре-
спублика Дагестан), удельный 

вес которых гораздо выше. По-
этому если взять корректную, 
средневзвешенную цифру, при-
нимая во внимание всех изби-
рателей, если мы подсчитаем 
явку, то получим, что из тех, 
кто пришел на избирательные 
участки в 12 субъектах РФ, 
«ЕР» поддержали лишь 48,7% 
избирателей, то есть менее по-
ловины. Это значит, что поли-
тическому монополизму при-
ходит конец.

Кроме того, вчерашние вы-
боры показали, что единорос-
сов можно побеждать и в од-
номандатных округах. Так, на 
выборах в городской совет Пе-
трозаводска из 30 разыгрыва-
емых мандатов СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ получила семь, 
еще три партия оспаривает. 
Причем при поддержке СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Петро-
совет прошли учителя, врачи, 
представители малого бизнеса. 
Им удается выиграть у кан-
дидатов от «Единой России», 
пользующихся мощной финан-
совой поддержкой и админи-
стративным ресурсом. Значит, 
лед тронулся!

В качестве ноу-хау мартов-
ских региональных выборов я 
бы обозначил, на мой взгляд, 
системную ошибку «Единой 
России». «Партия власти» на 
этот раз выбрала своим сопер-
ником на выборах не проблемы 
страны, региона, избирателей, 
а выбрала своим соперником 
оппозицию. И в основном все 
усилия сводились к тому, чтобы 
перевести контекст соперниче-
ства из содержательной сторо-
ны в сторону взаимных обви-
нений. «Вор у вора дубинку 
украл, вы сами первые начали, 
там нас побили, здесь нас по-
били!» Это смешно восприни-
мается в устах партии, которая 

держит монополию практически 
на всех уровнях власти и на 
всей территории страны. Что 
это за власть такая, если ее лю-
бой может обидеть? Избирате-
ли чувствовали эту фальшь.

И, конечно же, не было даже 
в последние годы такого, чтобы 
«черный пиар» миллионными 
тиражами воспроизводился от 
лица участвовавших в кампа-
нии партий. Как в том анек-
доте про неуловимого Джо, ко-
торый неуловимый, потому что 
его никто не ловит, наши до-
блестные правоохранительные 
органы, которые в день выбо-
ров уже именовались гордым 
словом «полиция», никого не 
смогли обнаружить! Огромные 
«летучие отряды», которые хо-
дят по подъездам, имея ключи 
от домофонов, в одну ночь 
снимают десятки билбордов с 
помощью специальной техники, 
и никто их не видит, и никто 
их не ловит!

Хотел бы отметить, что, во-
преки определенному скепсису, 
который был до дня голосо-
вания, явка оказалась повыше, 
чем ожидалась. Хочется наде-
яться, что гражданское обще-
ство в России начинает пробуж-
даться от летаргического сна.

При обсуждении выборной темы 
многие пишут, что у нас зачастую 
важно не кто и как проголосовал, 
а кто считает голоса ...

Хочу сразу сказать, что в состав 
избирательных комиссий в нашей 
стране входят тысячи честных по-
рядочных людей, которых лично 
упрекнуть не в чем. Но, как го-
ворится, ложка дегтя портит бочку 
меда. А сегодня в нашей избира-
тельной системе «порчу» прихо-
дится мерить, к сожалению, да-
леко не ложками.

Представители оппозиционных 
партий и независимые кандида-
ты систематически сталкиваются 
с нарушениями как раз со сторо-
ны тех, кто должен обеспечивать 
честные и законные условия для 
народного волеизъявления. Про-
исходит это практически во всех 
регионах и на всех этапах изби-
рательной кампании - от выдви-
жения кандидатов до подведения 
итогов голосования.

Дело не только в дополнитель-
ных голосах, которые партия 
власти получает за счет так на-
зываемого «административного 
ресурса». В такой ситуации мил-
лионы людей теряют веру в саму 
систему выборов. А ведь это вы-
работанный многовековым ходом 
истории инструмент, который мо-
жет и должен обеспечить реаль-
ное верховенство власти народа, 
подчинить политику государства 
его воле, а не интересам бюрокра-
тии и связанного с ней бизнеса.

Нам до сих пор не удалось обе-
спечить подлинную независимость 
избирательных комиссий от чинов-
ников. Думаю, дело здесь в самой 
существующей системе их форми-
рования. Сегодня члены избирко-
мов назначаются решениями орга-
нов власти - тех самых, которые 
и предстоит выбирать. Во многих 
случаях это дает возможность дей-
ствующим властям назначать своих 
людей или тех, кто от этих властей 
непосредственно зависит - напри-
мер, бюджетников. Отсюда и мно-
гочисленные «казусы» в пользу 
кандидатов от власти.

Это неправильно и недопусти-
мо.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
ложила, чтобы избирательные ко-
миссии формировались на рав-
ных началах теми, кто участвует 
в выборах, кто заинтересован в 
честном и законном их прове-
дении.

В России сейчас зарегистриро-
вано семь политических партий. 

Пусть каждая из них назначит в 
каждую избирательную комиссию 
на всех уровнях одинаковое ко-
личество представителей - ска-
жем, по два человека. Это будет 
14 членов комиссии, а пятнадца-
того, председателя, назначит глава 
соответствующего уровня власти. 
Вот в таком составе работа каждой 
комиссии будет абсолютно про-
зрачной и понятной для всех.

Не только нарушения со стороны 
самих комиссий станут просто не-
возможны, но у них обязательно 
«откроются глаза» и на противо-
правные действия других лиц, ко-
торые сейчас нередко игнорируют-
ся избиркомами, как будто ничего 
и не происходит.

Если это предложение реализо-
вать, если в течение следующего 
избирательного цикла последова-
тельно обновить все избиратель-
ные комиссии, начиная с участ-
ковых, то мы не просто проведем 
выборы, которые удовлетворят всех 
их участников. Мы будем уверены, 
что состав и программа действий 
всех органов власти без исключе-
ния действительно отражает во-
лю граждан России. Мы добьемся, 
чтобы каждый чиновник занимал 
свою должность только по воле 
избирателей и только до тех пор, 
пока его работа их устраивает.

И, главное, мы укрепим доверие 
к выборам и к созданной на них 
власти. А это абсолютно необхо-
димо для стабильности и успеш-
ного развития страны.

МАРТОВСКИЕ ВЫБОРЫ: УСПЕХИ И УРОКИ
«Справедливороссы»  потрудились  на  четверку

Сергей Миронов: «Голоса счет любят» Николай Левичев: 
«Политическому 
монополизму конец»
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ВЫБОРЫ-2011ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕАнтон Беляков,

депутат Госдумы от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»:

«Чудо-пилюлям» - «Чудо-пилюлям» - 
информационную информационную 
войну!войну!

Существует проблема, которая 
находится «под ковром» и, к со-
жалению, игнорируется государ-
ством, хотя стала уже бедой наци-
онального масштаба. Это – рынок 
биологически активных добавок. 
Тех «чудо-пилюль», «чудо-капсул», 
которые через call-центры и бро-
дящих по квартирам «мерчендай-
зеров» продают пенсионерам и 
обещают излечение от всех бо-
лезней, в том числе от алкоголиз-
ма, наркомании и даже онкологи-
ческих заболеваний. 

К сожалению, этот рынок до-
стиг гигантского, многомиллиард-
ного размера. Он незаконкн, по-
тому что биологически активные 
добавки по своему юридическому 
статусу - это всего лишь добавки 
к пище, которые могут компенси-
ровать в пределах трехсуточных 
потребностей уровень микроэле-
ментов организма.

Пострадавшие - это большей ча-
стью пенсионеры и инвалиды, это 
неизлечимые больные, которые 
цепляются за последнюю надежду 
и попадаются в лапы мошенни-
ков. Только за один месяц я полу-
чил 120 писем от жертв обмана. 
Мы посчитали, какую сумму за-
платили только эти обратившие-
ся к нам люди. 120 человек - 30 
миллионов рублей! Можете себе 
представить, если это лишь тысяч-
ная, а, может быть, десятитысяч-
ная часть того, что собирается в 
нашей стране незаконно.

Самое обидное, что государство 
сегодня не хочет заниматься этой 
проблемой, не признает ее. Рос-
потребнадзор, который должен 
следить за соблюдением прав 
граждан в сфере потребительско-
го рынка, отправляет в милицию. 
Милиция говорит о том, что у 
них недостаточно инструментария, 
недостаточно механизмов, и что 
этим занимаются очень опытные 
юристы. Система выстроена таким 
образом: звонят через неопреде-
ляющиеся телефоны, приезжает 
курьер, который не знает, от ко-
го он приехал, деньги получает 
вообще третий человек. И очень 
трудно найти крайнего.

Эта проблема достигла нацио-
нального масштаба. Я уверен, что 
пора запускать социальную рекла-
му, пора распространять в боль-
ницах и социальных учреждениях 
буклеты о том, что биологически 
активные добавки не лечат. И нуж-
но использовать любые механиз-
мы, чтобы цена этих биодобавок 
была сегодня 100 рублей, а не 
100 тысяч рублей, как продава-

ли, скажем, препарат «Биоматик», 
против организаторов продаж ко-
торого по моему запросу было 
возбуждено уголовное дело.

300 миллионов рублей было 
найдено на счетах негодяев - 300 
миллионов, собранных с пенсио-
неров. Более того, сейчас появи-
лась еще и новая форма мошен-
ничества. Оказалось, что продавцы 
биодобавок продают списки кли-
ентов, которых они обманули, сле-
дующему звену жуликов. И те зво-
нят и говорят, что они из некого 
компенсационного фонда, и если 
пенсионер заплатит 12% от той 
суммы, на которую его обманули, 
ему вернут деньги. Представляете, 
какое хамство, какая наглость?

Никто при этом даже не ин-
формирует наших пенсионеров о 
том, что это безобразие, никто 
не предупреждает их о том, что 
такой обман сегодня существует в 
нашей стране.

У милиции недостаточно сил. 
Милиция говорит, что у них пере-
загрузка. Милиция говорит, что у 
них недостаточно кадров и недо-
статочно нормативной базы. Бо-
лее того, я услышал даже такую 
мысль: что это естественный от-
бор, слабых всегда будут обма-
нывать, а сильные всегда будут 
зарабатывать деньги. Тогда давай-
те забудем о нашей Конституции, 
давайте забудем о том, что мы 
живем в социальном государстве, 
раз такая логика существует.

Я убежден, что необходимо соз-
давать на федеральном уровне 
некий координационный центр, в 
котором будут задействованы 
представители МВД, Роспотреб-
надзора. Я убежден, что нам не-
обходимо запретить рекламу био-
логически активных добавок, 
которая сегодня крутится на те-
леканалах и создает иллюзию то-
го, что это законно, что это нуж-
но, что этим можно заниматься и, 
следовательно, попустительствует 
незаконным call-центрам. И вооб-
ще – пора начать с этим инфор-
мационную войну!

Мной внесен ряд законодатель-
ных инициатив, которые, к сожа-
лению, уже больше года валяются 
в комитетах. Очень жаль, потому 
что каждый день наших стариков, 
наших пенсионеров, больных лю-
дей обманывают. Я уверен, что 
Дума в состоянии поставить за-
слон негодяям и предпринять ре-
альные шаги, чтобы покончить с 
этой проблемой.

Часто люди жалуются на то, 
что лекарства им не помога-
ют. И, не разобравшись, в чем 
причина, начинают искать аль-
тернативные методы лечения. А 
ведь иногда достаточно лишь 
выполнять правила приема ле-
карств, чтобы они действитель-
но помогали

 
ПРАВИЛО №1
Никакой самодеятельности. По-

купать нужно тот препарат, ко-
торый выписал доктор. Заменить 
одно лекарство другим может 
только ваш врач, но никак не 
фармацевт. Очень часто работни-
ки аптеки предлагают более до-
рогие препараты, но дорого - не 
значит лучше. Придерживайтесь 
назначенного рецепта.

 
ПРАВИЛО №2
 Рассчитайте время приема. 

Три раза в день – это значит 
три раза в сутки. То есть ле-
карство надо принимать через 
каждые 8 часов. Тем самым до-
стигается нужная концентрация 
лекарства в крови и правильное 
его выведение из организма.

 
ПРАВИЛО №3
 Проходите полный курс ле-

чения. Многие люди, почувство-
вав улучшение самочувствия, 
бросают лечение, не доводя его 
до конца. Некоторые просто ле-
нятся или забывают принимать 
таблетки. Но есть и такие, кто 
из соображений экономии пере-
стают пить лекарства. Что тут 
скажешь – здоровье дороже.

 
ПРАВИЛО №4
Любое лекарство нужно при-

нимать правильно: до, после 
или вместо еды - так, как на-
писано в аннотации. Это не про-
сто прихоть - таким образом 
достигается наибольшая эф-
фективность препарата.

 
ПРАВИЛО №5
 Запивать лекарства нужно 

чистой водой. Если требуется 
какой-либо другой напиток, об 

этом будет написано в инструк-
ции. Но ни в коем случае не 
запивайте лекарства алкоголь-
ными напитками, кофе, чаем и 
грейпфрутовым соком.

 
ПРАВИЛО №6
 Не разгрызайте таблетки. 

Формы лекарствам придаются 
не просто так. Капсулы, драже, 
сиропы - именно в такой форме 
лекарство будет доставлено в ор-
ганизм правильно и начнет дей-
ствовать именно там, где нужно, 
и так, как нужно. Нельзя разре-
зать пополам таблетки, покры-
тые оболочкой. Она защищает 
лекарство от действия кислотной 
среды желудка. Нельзя также 
высыпать содержимое капсул.

 
ПРАВИЛО №7
 Следите за сроками годно-

сти лекарств, находящихся у 
вас в аптечке. Помните о том, 
что срок годности указан для 
невскрытой упаковки.

 
ПРАВИЛО №8
 Ни в коем случае нельзя да-

вать детям лекарства для взрос-
лых, даже если четверть взрос-
лой таблетки равна детской.

К сожалению, многие 
пациенты не запивают ле-
карства жидкостью, иногда 
просто глотая таблетку. На-
прасно, ведь если запить 
препарат достаточным ко-
личеством воды, он посту-
пит в желудок уже в виде 
раствора, что само по себе 
стимулирует секрецию же-
лудочного сока и обеспе-
чивает быстрое всасывание 
лекарства в кровь. Если же 
в желудке окажется твер-
дое вещество, то растворе-
ние произойдет не сразу.

 ЧЕМ ЗАПИТЬ
ТАБЛЕТКУ

 Естественно, что боль-
шинство препаратов луч-
ше запивать простой водой 
(около 100 мл). Минераль-
ную для этих целей лучше 
не использовать, так как в 
ней могут содержаться со-
ли, вступающие в реакцию 
с лекарственным веще-
ством или его оболочкой.

МОЛОКО:
КОГДА МОЖНО,

А КОГДА НЕЛЬЗЯ
 Как доказали ученые, 

молоко абсолютно несо-

вместимо со многими ле-
карственными препарата-
ми. Например, запивая им 
препараты-ферменты (ме-
зим, панкреатин), вы зна-
чительно снизите их эф-
фективность. То же самое 
произойдет при запивании 
молоком антибиотиков, 
принимаемых для лечения 
инфекций дыхательных пу-
тей и мочеполовой сферы 
- например, тетрациклина. 
А вот аспирин, препараты 
йода, витамины А, D, Е, К 
прекрасно усваиваются с 
теплым молоком.

ЧАШЕЧКУ КОФЕ?
Если вы принимаете ви-

тамины, то кофе - не тот 
напиток, которым можно 
себя побаловать. Вещества, 
которые в нем содержат-
ся, нейтрализуют полезное 
действие аскорбиновой 
кислоты. Уменьшает кофе 
и эффективность гомеопа-
тических лекарств.

СТАКАН СОКА 
ПОЛЬЗЫ

НЕ ПРИНЕСЕТ
Соки из цитрусовых уси-

ливают кислотность же-

лудка и могут влиять на 
защитную оболочку лекар-
ственных препаратов, поэ-
тому запивать ими лекар-
ства не стоит. Знайте, что 
клюквенный сок категори-
чески нельзя сочетать с 
лекарствами, которые раз-
жижают кровь, так как это 
может привести к внутрен-
нему кровотечению. Грейп-
фрутовый сок в сочетании 
с препаратами для сниже-
ния уровня холестерина 
ухудшает их выведение из 
организма. Вообще, этот 
сок надо пить очень осто-
рожно, если вы принимаете 
лекарства.
 АЛКОГОЛЬ — ТАБУ!

 Алкоголь усиливает (не в 
лучшую сторону) действие 
препаратов, содержащих 
парацетамол и понижаю-
щих давление (гипотензив-
ных). Перед тем как при-
нять участие в застолье, не 
стоит принимать лекарства 
от кашля и головной боли 
- они нередко содержат ко-
деин, который в сочетании 
с алкоголем угнетает дыха-
тельный центр. Лучше про-

пустите прием препарата и 
выпейте его на следующий 
день. Взаимодействие алко-
голя и нитроглицерина при-
водит к резкому снижению 
артериального давления 
вплоть до потери сознания. 
Под влиянием алкоголя уси-
ливается сахароснижающее 
действие инсулина и других 
лекарств, применяемых для 
лечения диабета, что грозит 
возникновению обмороч-
ных состояний. Употребле-
ние алкоголя с мочегон-
ными препаратами может 
вызвать изменение баланса 
калия, что повлечет за со-
бой нарушение сердечного 
ритма.
СИГАРЕТКУ МОЖНО?

Никотин и другие веще-
ства, входящие в состав 
сигарет, снижают терапев-
тический эффект многих 
препаратов - особенно пси-
хотропных (амитриптилин, 
галоперидол, диазепам, 
фенобарбитал), сердечно-
сосудистых (метопролол, 
нитраты), «легочных инга-
ляторов» и даже противо-
зачаточных таблеток.
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Мы все принимаем лекарства. Кто время от времени, а кто - постоянно. Обычно, 
выписывая какой-либо препарат, врач рекомендует, как его принимать: до или после еды
и в каком временном диапазоне. Часто ли вы в точности следуете этим рекомендациям? 
Но часто ни врач, ни авторы аннотаций к медицинскому препарату ни слова не говорят о 
том, чем можно или нельзя запивать то или иное лекарство. А уж о таких тонкостях,
как меню – то самое, «до» или «после» которого нужно выпить таблетку –
вообще не обсуждается! А ведь от этого напрямую зависит – будет
таблетка лечить или, наоборот, усугубит болезнь.

КАК И ЧЕМ ПРАВИЛЬНО ЗАПИВАТЬ ЛЕКАРСТВА?

Весна… Авитаминоз… И под воз-
действием навязчивой рекламы мно-
гие из нас решают укрепить свой 
организм с помощью витаминов и 
микроэлементов. Однако в последнее 
время все чаще полезность и неза-
менимость таких препаратов ставится 
учеными под сомнение.

Британская компания Mintel заяв-
ляет о том, что неконтролируемый 

прием антиоксидантов и витаминов 
не укрепляет организм, а, напро-
тив, ослабляет и разрушает клетки. А 
шведские ученые приводят данные о 
зависимости возникновения онколо-
гических заболеваний от приема по-
ливитаминных препаратов.

Российские ученые тоже внесли 
свою лепту в развенчание мифов о 
незаменимости синтетических вита-
минных препаратов. Так, в частности, 
польза от всех ныне известных анти-
оксидантов (к которым относятся ви-
тамины С и Е) не подтверждена ни 
одним из проводимых исследований. 
Более того, датские медики заявля-
ют о том, что, увлекаясь антиокси-
дантами, человек мешает организму 
использовать собственные защитные 
функции, что может привести к ран-
ней смерти. Также со стороны педиа-
тров звучат высказывания о взаимос-

вязи неразумного приема витаминов 
и увеличения числа и глубины про-
явлений аллергических реакций у де-
тей.

Самый веский аргумент против из-
лишнего употребления синтетических 
витаминов состоит в том, что, наде-
ясь «подкормить» свой организм, мы 
можем заодно и стимулировать рост 
совершенно ненужных агрессивных 
клеток, например, раковых, а также 
нарушить заложенный природой ме-
ханизм естественной защиты.

Так что прежде чем купить в аптеке 
яркий флакончик, обещающий вернуть 
бодрость, сохранить красоту и долго-
летие, хорошенько подумайте. Если 
же купили заветную упаковку, то со-
блюдайте указанную на ней дозиров-
ку. А лучше включайте в свой рацион 
больше яблок, свеклы, моркови и дру-
гих овощей и фруктов. Уж за них ор-
ганизм вам только спасибо скажет. А 
как выращивать урожай и как его со-
хранить - мы вам всегда расскажем.

«ВСЕ ПРИНИМАЙТЕ ВИТАМИН»?

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по-
ручила мне подвести итоги выборов для 
пленарного заседания Госдумы. И я хочу 
сказать своим коллегам-парламентариям: 
я говорю с вами из будущего, я говорю 
из того региона, где результаты выборов 
таковы, каковы они будут в ближайшем 
будущем.

В Санкт-Петербурге, в муниципальном 
образовании «Автово» десять из десяти 
мандатов получили справедливороссы. 
Самый сильный представитель «Единой 
России» отстал от нашего последнего 
кандидата на 15 процентов. Это были 
довыборы, и в данном муниципальном 
образовании будут работать 18 предста-
вителей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и два 
КПРФ. Это модель будущей политиче-
ской системы.

Какие выводы можно сделать из про-
шедшей избирательной кампании?

Первое. Сокрушительная победа в му-
ниципальном образовании в Петербурге 
достигнута не за счет избирательных тех-
нологий или избирательных трюков, а за 
счет информирования о реальных делах, 
о реальной позиции. Поэтому если нам 
- представителям оппозиции - удастся 
донести до избирателей информацию о 
нашей позиции, и наших голосованиях, и 
нашей работе, то мы обречены на победу. 
Но урок следующий: только факты, толь-
ко правда, и ничего, кроме правды.

Урок второй. Нам нельзя позволить 
украсть победу, поэтому необходим же-
сточайший контроль на избирательных 
участках. Теперь мы его уже достигли, 
но партия власти придумала свой вари-
ант фальсификации выборов. Удаляются 
все наблюдатели, все члены комиссии с 
правом совещательного голоса от оппо-
зиции, и фальсификация происходит при 
вводе результатов в систему ГАС «Выбо-

ры». Но мы, используя и статус депута-
тов Госдумы, и обращение к прокурору 
добились того, что в Автово при введе-
нии в ГАС присутствовали представители 
избирательной комиссии от КПРФ и от 
СР с правом решающего голоса. Поэтому 
урок второй: нельзя допустить, чтобы у 
нас украли победу.

Урок третий, это урок для оппозиции. 
В муниципальных образованиях Санкт-
Петербурга оппозиция выступает консо-
лидировано – в данном случае с КПРФ. 
Мы не поливали друг друга грязью, мы 
не делали «черный пиар» друг против  
друга по наущению «Единой России», 
как это, к сожалению, иногда происхо-
дит в некоторых регионах, а мы плечом 
к плечу сражались и на выборах, и на 
избирательных участках, и при введении 
результатов голосования в систему «Вы-
боры». И мы победили. Урок следующий: 
если мы боремся с монополией «ЕР» 
всерьез, и мы боремся за победу, то 
усилия оппозиции должны быть консо-
лидированы. Любую грызню в стане оп-
позиции нужно рассматривать как пре-
дательство и попустительство врагу.

Урок четвертый. «Единая Россия» уже 
давно показала, что она не умеет побеж-
дать без административного ресурса – и 
не умеет достойно проигрывать. В случае 
проигрыша начинается бездумное исполь-
зование тех властных рычагов, которые у 
нее остались. Но делать это после пора-
жения на выборах чрезвычайно опасно, 
это ливийский вариант. Поэтому научитесь 
достойно и спокойно проигрывать!

И урок пятый. Наш народ показал, что 
он полностью готов к демократии и осво-
ил все демократические процедуры. И, 
если не искажать его волеизъявление, то 
он, наконец, спокойно и уверенно выбе-
рет ту власть, которой достоин.

- Уже более 70 жалоб в ЦИК подали 
члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
по итогам выборов, прошедших 13 марта. 
Более тысячи жалоб находятся в УИКах. 
Выборы во всех субъектах Федерации, где 
они проходили, шли с нарушением. Не го-
воря уже о черных пиар-технологиях, при-
меняемых партией власти. Больше всего 
удивило поведение в отношении студентов, 
которых привозили автобусами на изби-
рательные участки и заставляли голосо-
вать по открепительным удостоверениям. 
- Молодые люди строем голосовали за 
«Единую Россию», потому что в против-
ном случае их обещали выгнать из инсти-
тутов. Причем, рядом стояли преподава-
тели и отмечали, кто и как из студентов 
проголосовал. Это удивительная наглость 
и уверенность в безнаказанности. Если 
раньше нарушения хоть как-то прикрыва-
лись, то теперь все идет «в открытую». 
И председатель избирательной комиссии 
при этом присутствовал.

Были и нарушения с выносными урнами. 
Так, к примеру, в Курске 15% населения 
проголосовало на дому. На одном участке 
200 человек голосовали из дома и только 
15 на избирательном участке. Если посчи-
тать, то на 200 человек у того, кто носит 
урну, должно было уйти минимум 70 ча-
сов, а человек справился за один час. Это 
ж какая скорость должна быть!

Особенно интересные нарушения были в 
республике Коми. На одном участке бы-
ло, например, 86 голосов, которые люди 
отдали за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, за-
то в компьютер вбили только один голос. 
То есть, голоса «ушли» к какой-то другой 
партии. Возможно, мы будем поднимать 
вопрос об отмене выборов.

Весенние выборы показали, что мы се-
годня можем радоваться победе. Победе 
нашего населения и партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ над монополией одной пар-
тии. Если посмотреть, то вся предвыбор-
ная кампания пошла под знаменем борьбы 
«Единой России» против справороссов. 
Были альянсы КПРФ и «Единой России», 
ЛДПР устраивали шоу в поддержку партии 
ЕР. Непарламентские партии выполняли 
роль отвлекающую. Я считаю, мы впервые 
пришли к тому, что расшатали фундамент 
политического монополизма партии «Еди-
ная Россия». Впервые «Единая Россия» 
с того момента, когда ее возглавил Вла-
димир Путин, опустилась ниже 50%. Это 
говорит о том, что при следующих выбо-
рах в Госдуме не будет фракции ЕР бо-
лее 50%. Думаю, что за эти ближайшие 
полгода рейтинг правящей партии еще 
обрушится. Потому что они не выполня-
ют своих обещаний - и люди это видят, 
люди вообще уже устали от лжи.

Оксана Дмитриева: «Я говорю
с вами из будущего»

Олег Михеев: «Справороссы будут 
оспаривать итоги выборов»

Прошедшие выборы уже назы-
вают самыми грязными регио-
нальными выборами России за 
последнее время.

По количеству нарушений они 
сравнимы с кампаниями 2009 
года, в которых «ЕдРо» не цере-
монилась со средствами дости-
жения заветных процентов.

Уже в самом начале этой 
кампании было понятно, что 
оппозиция начинает теснить 
«партию власти». В интернете 
стали возникать массовые ак-
ции против «единороссов», все 
больше людей стали откры-
то заявлять о недоверии к ЕР 
и намерении голосовать про-
тив этой партии. Разумеется, 
крыть «едросам» было нечем, в 
конкретных делах, о которых 
«медведи» так любят говорить, 
они не замечены. Но отступать 
от процентов партия власти не 
намеревалась. Значит, ЕР со-
биралась корректировать ре-
зультат в свою пользу. В день 
голосования опасения подтвер-
дились: нарушений было море, 
особенно отличились регионы, 
где ЕР имела изначально сла-
бые позиции: Курске, Калинин-
граде, Твери, Кирове.

Бандитская логика
Одна из самых циничных 

«технологий» – избиение на-
блюдателей от оппозиционных 
партий или журналистов. В 
Калининградской области кор-
респондент газеты «Граждан-
ский голос» Владимир Богаты-
рев, внимательно следивший 
за действиями представителей 
избиркома, был жестоко избит 
тремя молодчиками бандитско-
го вида. Ни стражи порядка, ни 
сотрудники избиркома им не 
помешали – наоборот, свеже-
испеченные полицейские не 
дали наблюдателю от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ защитить 
журналиста, попросту не выпу-
стив ее из участка.

В Курчатове Курской области 
без объяснения причин был за-
держан и доставлен в ОВД жур-
налист Петр Зимовец, и только 
после личного вмешательства 
депутата Госдумы был отпу-
щен и продолжил работу на 
участке.

Случаи, подобные калинин-
градскому и курскому, проис-
ходили во многих регионах Рос-
сии. С чем это связано? Скорее 
всего, на участках, где изби-
вали журналистов, карманные 
избиркомы готовили серьезные 
нарушения. Внимание прессы, 
конечно, в этом грязном деле 
было совершенно лишним…

Куда повезли урны?
Конечно, не обошлось без лю-

бимого трюка избиркомов: вы-
ездного голосования без присут-

ствия наблюдателей. Интересно, 
что в Курской области количе-
ство желающих проголосовать 
на дому резко увеличилось по-
сле того, как были проведены 
экзит-пулы, свидетельствующие 
о низких результатах «ЕдРа». 
При этом количество выданных 
на выезд бюллетеней было на-
много больше, чем самих заяв-
лений. Наиболее вопиющий слу-
чай произошел в Кашинском 
районе Тверской области, где 
по данным избиркома, на дому 
«захотело» проголосовать 146 
из 600 зарегистрированных на 
участке избирателей. В ХМАО 
десять заявлений на голосова-
ние на дому было заполнено 
одним и тем же почерком, что, 
впрочем, не смутило избирко-
мовцев. Урна была отправлена 
по всем адресам. Наблюдателей 
от оппозиции на такие выезды, 
разумеется, не брали.

Вброс во время выездного го-

лосования может быть очень 
значительным: на примере Тве-
ри можно увидеть, что таким 
образом можно подтасовать до 
четверти от всего процента го-
лосов.

Старые приемы
В ход пошли и другие отра-

ботанные приемы. Голосование 
по открепительным снова оказа-
лось в ходу: людей везли голо-
совать на участки, находящиеся 
за несколько десятков киломе-
тров от их домов. Так перевози-
ли бюджетников, студентов, ра-
ботников предприятий, кото-
рые возглавляли кандидаты-
единороссы. Активно применялся 
подкуп избирателей: в Коми 
«такса» за голос составляла от 
200 до 400 рублей. В Курске ор-
ганизаторы подкупа установили 
свою машину на пересечении 
путей с нескольких участков. К 
автомобилю образовалась оче-
редь, но милиция долгое время 
«не обращала внимание» на этих 
покупателей голосов.

Нововведения
Почти во всех регионах раз-

давались бесплатные билеты на 
концерты столичных звезд. Де-
лали это, в основном, молодо-
гвардейцы. В Кирове усилиями 
депутатов Госдумы от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Геннадия 
Гудкова и Татьяны Москалько-
вой эту скрытую форму подку-
па удалось пресечь. Однако в 
том же Кирове партия власти 
пошла еще на одну хитрость: 
на карантин были закрыты все 
больницы. Во время выездно-

го голосования это дало фор-
мальные причины не пускать 
в больницы наблюдателей. Чем 
это чревато? Например, в ХМАО 
в Доме инвалидов поселка Ра-
дужный главврач открыто аги-
тировал за «Единую Россию». 
Это вовремя заметили наблюда-
тели. В Кирове же их в боль-
ницы не пустили.

Непростая 
арифметика

После 11 вечера, когда от пред-
ставителей СР в региональных 
штабах продолжали поступать 
тревожные факты, оказалось, 
что жаловаться некому. Чле-
ны ЦИК покинули помещение 
Центризбиркома, и только кон-
фиденциальным способом мож-
но было получали информацию, 
в каких регионах подсчет про-
должается, а в каких останов-
лен. Когда член ЦИК от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 1:30 
ночи позвонил председателю Ка-
лининградского облизбиркома и 
спросил, почему в систему ГАС 
«Выборы» еще не поступило ни 
одной цифры, ему ответили не-
печатными выражениями.

В Тверской, Кировской и Ни-
жегородской областях в мест-
ных избирательных комиссиях 
между 2 и 3 часами ночи была 
предпринята попытка остано-
вить подсчет голосов. И толь-
ко прямое давление на членов 
избирательных комиссий от оп-
позиционных партий и членов 
штабов заставили руководите-
лей комиссий продолжить за-
полнение соответствующих кле-
точек.

ХРОНИКА ВЫБОРНЫХ БАТАЛИЙ
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Увеличение президентского сро-
ка, отказ от «перевода стрелок» 
- до поры до времени эти идеи 
не воспринимались всерьез. Од-
нако Председатель Совета Фе-
дерации, лидер Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей Миронов продолжал их 
активно лоббировать.

Итог известен: и по президентскому сро-
ку, и по зимнему времени решения уже 
приняты. В интервью редакции «Извес-
тий» Сергей Миронов рассказал о своих 
новых инициативах и о том, как спасти 
российский бюджет.

 
Известия: Сергей Михайлович, Вы уже 

несколько лет ведете «Живой Журнал». 
Помог он сделать что-то, чего бы Вы без 
него не сделали?

С. Миронов: Несмотря на регулярные 
посты на политические темы, в ЖЖ я 
просто человек по имени Сергей Миронов. 
Председатель Совета Федерации, Предсе-
датель партии - это все на моем офици-
альном сайте или на сайте СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Но как раз по ЖЖ видно, 
насколько интернет у нас политизирован. 
Когда я пишу что-нибудь личное - напри-
мер, воспоминания о работе в геологии 
или о службе в армии, количество ком-
ментариев, скажем так, не зашкаливает. 
Как только ставлю острый политический 
вопрос - шквал дискуссий.

Из онлайна общение иногда переходит 
в офлайн. Со многими фрэндами я уже 
знаком лично, приглашаю их к себе, мы 
решаем какие-то проблемы. Кстати, толь-
ко что дал помощникам поручение про-
работать законодательную инициативу, к 
которой они меня подтолкнули. Смотри-
те, что получается. Главы двух регионов 
- Камчатки и Карачаево-Черкесии - по-
кинули свои посты. Вроде бы добровольно, 
по собственному желанию, но, когда речь 
идет о чиновниках такого уровня, всем по-
нятно: они не справились, не смогли нор-
мально отработать свой срок, оказались в 
чем-то недееспособны (оставляю за скоб-
ками причины). Так с какой стати «Еди-
ная Россия», которая допустила «брак» 
при их выдвижении на должность, вновь 
предлагает Президенту свои кандидатуры 
на эти посты? Не справились? Отойдите в 
сторону, уступите дорогу другим.

Есть у меня и еще одна инициатива, 
направленная на развитие реальной мно-
гопартийности. Сейчас у нас только по-
бедившая на региональных выборах пар-
тия имеет право предложить кандидатуру 
губернатора. Замечательно. Но я считаю, 
что нужно обязательно сделать добавле-
ние: если на выборах она набрала 50% 
плюс один голос. Если нет, то большинство 
в законодательном органе власти у пред-
ставителей других партий. Почему они 
не могут сформировать коалицию и вы-
двинуть кандидата? Это полезно. Партии 
должны нести коллективную ответствен-
ность за состояние дел в регионах.

Нужно думать
не только о прибыли

Известия: У Вас есть законодательная 
инициатива по национализации предпри-
ятий. В чем ее суть?

С. Миронов: Мы считаем, что если те 
или иные собственники ведут социаль-
но неэффективную политику на своем 
предприятии, то можно инициировать на-
ционализацию этих предприятий. Но по 
строго определенному перечню причин. 
Каких? Во-первых, если имело место мас-
совое увольнение работников. Во-вторых, 

если доказана постоянная невыплата зар-
платы или ее задержка на сумму, боль-
шую, чем фонд оплаты труда за два ме-
сяца. В-третьих, если случилось вопиющее 
нарушение техники безопасности, кото-
рое повлекло за собой либо гибель трех 
и более человек, либо многочисленные 
травмы. В-четвертых, если нанесен се-
рьезный экологический урон окружаю-
щей местности.

Кто имеет право инициировать такую 
процедуру? Если речь идет о предприя-
тии федерального значения, то обращение 
в Правительство должны поддержать не 
менее чем 20% депутатов Государствен-
ной Думы или аналогичное число членов 
Совета Федерации. Если о предприятии 
регионального уровня, то - большинство 
депутатов местного законодательного ор-
гана или губернатор.

Но даже если этот закон будет принят 
(скажу честно, шансы на это небольшие), 
то вряд ли мы увидим массовую нацио-
нализацию. А вот исправление всего того, 
что натворили некоторые собственники, 
начнется. Допустим, собственник не пла-
тит рабочим зарплату, плюет на экологию, 
нарушает технику безопасности, одним 
словом, не заботится о предприятии. Стоит 
только ему узнать, что против него ини-
циирована соответствующая процедура, - 
быстренько расплатится, приведет дела в 
порядок. Я абсолютно уверен. Считаю, что 
такой кнут в руках государства сегодня 
полезен и необходим. Повторяю, речь идет 
не о том, чтобы «отобрать и разделить 
поровну». Нет, в данном случае национа-
лизация - это возмездное возвращение в 
государственную собственность.

Давайте вспомним шахту «Распадская» 
- с какого перепуга собственник должен 
продолжать там хозяйничать, если он до-
вел дело до катастрофы - погибли более 
ста человек? Если бы норма о национа-
лизации действовала, то государство бы 
ему сказало: мы у тебя шахту выкупа-
ем, но мы должны компенсировать лю-
дям материальный и моральный ущерб. 
Платить пенсию по потере кормильца, 
привести в порядок обрушенную и за-
топленную шахту. Остаточную стоимость 
мы тебе выплачиваем - и до свидания. 
Государство же, доведя предприятие до 
ума, потом может, если захочет, его про-
дать. Только не предыдущему собственни-
ку - это должно быть запрещено законом. 
Уверен, новый хозяин, если таковой поя-
вится, будет думать не только о прибыли. 
Подобная угроза, если бы она тогда су-
ществовала, отрезвляюще подействовала 
бы и на хозяев «Распадской», и на вла-
дельцев «Домодедово».

На бонусы идет
слишком много денег

Известия: Если не урезать расходы в 
бюджете, то нам придется научиться жить 
с дефицитом, как это делают США. Вы 
считаете это возможным?

С. Миронов: Приведу только две по-
зиции, которые сразу же на одну треть 
увеличат доходы нашего бюджета. Пер-
вая - прогрессивная шкала подоходно-
го налога.

Статистические данные: 200 тысяч рос-
сийских семей имеют годовой доход бо-
лее 30 млн. рублей. Давайте зажмуримся 
и представим, что с этих семей мы возь-
мем подоходный налог 50%.

При этом напомню, что во многих стра-
нах мира он доходит и до 80%. Вот Вам 
на ровном месте 3 трлн. рублей, просто 
как с куста. Не нравится этот подход? Да-
вайте по-другому. Трехступенчатое изъя-
тие природной ренты - полтора триллиона 
рублей в год. Следующая позиция: госу-
дарственная монополия на производство 
этилового спирта. Полмиллиарда рублей 
доходов. Таких предложений у нас в об-
щей сложности на 8 триллионов рублей. 
Пожалуйста, берите эти дополнительные 
доходы. Тогда не нужно будет сокращать 
социальные расходы.

Вернусь к вопросу о прогрессивной шка-
ле. Топ-менеджмент металлургических 
компаний нашей страны - это, если не 

ошибаюсь, несколько сотен человек - в 
качестве бонусов получает суммы в два 
раза большие, чем фонд оплаты труда 160 
тысяч работников на этих же металлур-
гических предприятиях.

Или другой пример: есть такое замеча-
тельное совместное российско-вьетнамское 
нефтедобывающее предприятие «Вьетсов-
петро», основанное еще в советские годы. 
Оно дает дивидендов в казну больше, чем 
«Газпром», РЖД, «Роснефть» и Сбербанк, 
вместе взятые. Почему? Причины понят-
ны. И одна из них в том, что у последних 
слишком много денег идет на бонусы.

Известия: Всех будоражит введение в 
2013 году новых ставок налога на не-
движимость. Какими должны быть став-
ки, какими должны быть льготы? У вас 
есть ответы?

С. Миронов: То, что говорится сегодня 
по этому поводу, у меня вызывает на-
стороженность и опасения. Боюсь, что 
выйдет по-черномырдински: «хотели как 
лучше, а получилось как всегда». То есть 
те, кто владеет большой недвижимостью, 
каким-то таинственным образом окажут-
ся в стороне, а люди, у которых худо-
бедно нормальные квартиры или земель-
ные участки, начнут платить по полной 
программе.

У меня есть конкретное предложение по 
земельным участкам, которое было реа-
лизовано в виде законодательной инициа-
тивы еще два года назад. У большинства 
обычных граждан имеются, как правило, 
небольшие участки, которые когда-то им 
были даны советской властью. Значит, 
надо сделать одну простую вещь: лю-
бой собственник, владеющий земельным 
участком не более восьми, допустим, со-
ток, освобождается от налога на недви-
жимость. Если у тебя девять соток, за 
восемь не платишь, за одну платишь. Ес-
ли десять - платишь за две. И так далее. 
Почему восемь? Мы не с потолка взяли 
цифру, мы анализировали, в том числе 
и реальные реестры многих садоводче-
ских товариществ. Там в основном такие 
цифры: 6,4; 6,7; 7,1. Хорошо, если счи-
таете, что восемь - жирно, давайте сде-
лаем шесть. Только эти правила должны 
быть четко установлены в законе, дого-
вариваться надо «на берегу». По какой-то 
близкой аналогии следует поступать и с 
квадратными метрами жилья. Если дей-
ствовать в таком ключе, то, мне кажется, 
действительно произойдет некоторое пере-
распределение налогового бремени. Госу-
дарство будет получать больше налогов с 
тех, кто обладает средствами. А если все 
будет сделано «как всегда», то это может 
больно ударить по большинству граждан 
нашей страны.

Сенаторы голосуют 
вопреки прямым 

командам
Известия: В этом году исполнится десять 

лет с того момента, как Вы стали Предсе-
дателем Совета Федерации. Что Вы назо-
вете в качестве главной победы и в каче-
стве главной неудачи за этот период?

С. Миронов: Наверное, в таких катего-
риях - победы и неудачи - говорить не-
правильно. Но я горжусь тем, что по мо-
ей инициативе в начале 2002 года, через 
два месяца после того, как меня избра-
ли, мы приняли регламент Совета Феде-
рации, где прописали запрет на создание 
фракций, на партийную работу в стенах 
верхней палаты. И тогда, когда палата, к 
моей гордости и моему счастью, занима-
ет принципиальную позицию по тем или 
иным законам, члены Совфеда голосу-
ют так, как им подсказывает совесть. И 
делают это несмотря на то, что по пар-

тийной линии им идут прямые команды: 
голосуйте так, как в Думе проголосовала 
фракция большинства. Если бы фракции 
были и у нас - голосование было бы со-
вершенно другим.

Что же касается огорчений, то последнее 
из них - наверное, прошлогодняя история 
с 83-м федеральным законом о так на-
зываемой реформе бюджетных организа-
ций. Мне не удалось убедить моих коллег. 
Большинство проголосовало «за». Считаю, 
что мы сделали очень большую ошибку. 
Есть и другое сожаление - что мы пока 
не перешли к выборности членов Сове-
та Федерации. Но я оптимист. Почему-то 
мне кажется, что я еще увижу реализа-
цию этой идеи.

Известия: Когда-то Вы предлагали уве-
личить срок президентства. И такое реше-
ние спустя несколько лет было принято. 
Предлагали Вы и отказаться от перево-
да стрелок. Но тут случился своего рода 
казус: мы в итоге отдалились от есте-
ственного поясного времени, перешли не 
на зимнее, а на летнее. Ваше отношение 
к этому казусу?

С. Миронов: Да, я много лет предлагал 
отменить перевод часов дважды в год. И 
рад, что решение принято. Но я действи-
тельно считал нужным оставить именно 
зимнее время, а не летнее. При летнем мы 
получаем плюс два часа к поясному вре-
мени. Но я не вижу большой катастрофы 
в том, что в итоге у нас останется летнее. 
Логика у Президента была очень простая: 
с учетом того, что частично сокращены 
часовые пояса, при летнем времени све-
товой день будет дольше. И, хотя я счи-
таю, что лучше жить как можно ближе к 
реальному поясному времени, я вас уве-
ряю: мы все - взрослые, дети, пожилые 
- очень быстро привыкнем к новому вре-
мени, и это станет нормой. Самое главное 
- перестанут дергать стрелки.

Известия: Вы не сказали про увеличе-
ние срока президентства...

С. Миронов: Знаете, я часто своим пар-
тийцам говорю: коллеги, у нас миссия 
такая, мы генерируем идеи, начинаем их 
продвигать, нас обвиняют в популизме, 
над нами смеются... Но лишь до тех пор, 
пока идея не овладеет массами. Иногда, 
к сожалению, «массы» - это та же самая 
«Единая Россия», которая берет наши 
идеи и от своего имени вносит. А мы все 
равно продолжим предлагать - кто-то дол-
жен пробивать дорогу новым идеям.

Известия: Сергей Михайлович, короткий 
вопрос: будет ли ваша партия предлагать 
своего кандидата на президентских выбо-
рах в 2012 году?

Сергей Миронов: Короткий ответ - пока 
не знаем. Мы будем определяться осенью 
этого года. Сегодня известно одно: офици-
ально мы не поддержим кандидата, кото-
рого выдвинет «Единая Россия».

Известия: А если она не выдвинет, а 
поддержит?

Сергей Миронов: Тогда это будет совсем 
другая история.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Партии должны нести 
коллективную ответ-

ственность за состояние 
дел в регионах

Такой кнут в руках го-
сударства, как нацио-

нализация предприятий, се-
годня полезен и необходим

У нас миссия такая, мы 
генерируем идеи и на-

чинаем пробивать им дорогу

Сергей Миронов:Сергей Миронов:  ГДЕ ВЗЯТЬ
ВОСЕМЬ ТРИЛЛИОНОВ

Многие люди хотели бы 
поститься, но не знают, 
как правильно это де-
лать. Главную пробле-
му многие из нас видят 
в ущемлении гастроно-
мических предпочтений 
- с кулинарными изы-
сками на время поста, 
действительно, придется 
расстаться. Но постное 
меню может быть и вкус-
ным, и сытным, и, конеч-
но же, полезным!

Сегодня на страницах на-
шей газеты – «мастер-класс» 
по приготовлению велико-
лепного десерта из яблок – 
с медом, орехами, ванилью. 
Немного выдумки, фантазии 
и терпения у плиты - и блю-
до готово. На его приготов-
ление ушло всего полчаса, а 
яблочный десерт получился 
очень вкусным.

Но одними сладкими блю-
дами сыт не будешь. В сле-
дующем номере постному 
меню мы отведем целую 
страницу. А сейчас - мило-
сти просим отведать наших 
«снежных» яблочек. Прият-
ного аппетита!

ИНГРЕДИЕНТЫ: ябло-
ки средней величины - 3 
шт., сахарная пудра - 70 г, 
очищенные грецкие орехи 
- 70 г, мед - 70 г, ваниль-
ный сахар - 5-7 г.

Орехи нарезаем ножом не 
очень мелко. У яблок выре-
заем сердцевину, «крышеч-
ки» с хвостиками оставляем. 
В середину каждого яблока 
кладем одну чайную ложку 
меда и до верха засыпаем 
орехами.

Сверху яблоки чуть присы-
паем сахарной пудрой, сме-

шанной с ванильным саха-
ром. Яблоки перекладываем в 
форму, накрываем «крышеч-
ками» и ставим в духовку. 
Яблоки запекаются 15 минут 
при температуре 150 граду-
сов. Выкладываем готовые 
яблоки на блюдо, посыпаем 
сахарной пудрой и орешка-
ми. Наш десерт готов.

САЛАТ ОВОЩНОЙ С ЯБЛОКАМИ
ПОТРЕБУЕТСЯ: яблоки - 200 г, мор-

ковь - 200 г, консервированная куку-
руза - 200 г,  огурцы - 100 г

Яблоки очистить, нарезать кусочками, 
опустить в подсоленную воду, чтобы не 
потемнели. Морковь отварить, порезать 
кубиками, соединить с яблоками и куку-
рузой (без сока), порезанным огурцом, 
заправить постным майонезом. 

Зинаида Одинцова, 
Ростовская обл., Чертковский р-н,

х. Сетраки

ЧЕРНОСЛИВ В ГОРШОЧКАХ
ПОТРЕБУЕТСЯ: на 4 порции:  8 шт 

чернослива, 4 ст. ложки меда, 200 г 
грецких орехов, 24 ст. ложки виноград-
ного сиропа.

Порезать чернослив, разложить по гор-
шочкам, добавить мед, крупно порезан-
ные орехи. Залить сиропом и потомить 
в духовке 15 мин. Подавать в теплом 
виде.

Н.М. Прожуган, 
республика Адыгея, пос. Яблоновский

САЛАТ «ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ»
ПОТРЕБУЕТСЯ: морская капуста - 0,5 

кг, 1 большое зеленое яблоко, одна 
морковь, 1 луковица,1 банка зелено-
го горошка мозговых сортов, 1 ли-
мон, душистый черный перец, соль, 
постный майонез.

Капусту порезать, яблоко мелко по-
рубить, морковь натереть, лук поре-
зать полукольцами. Все перемешать, 
полить соком лимона, добавить перец, 
соль. Заправить майонезом. Приятного 
аппетита!

Александр Васильевич Гришечкин, 
Краснодарский кр., г. Славянск-на-Кубани

САЛАТ С МАНДАРИНАМИ И ЧЕРНОСЛИВОМ
ПОТРЕБУЕТСЯ: капусты белокочан-

ной - 500 г, чернослива - 200 г, 3-4 
мандарина, 1 морковь, 1 луковица, 
постный майонез, соль, перец - по 
вкусу.

Капусту нашинковать, чернослив за-
мочить, затем нарезать соломкой, 
морковь натереть на крупной терке, 
луковицу порезать тонкой соломкой, 
заправить солью, перцем, майонезом.  

Мандарины порезать кубиками, положить в салат. Перемешать и укра-
сить зеленью.

Галина Глазкина, 
Ставропольский край, с. Верхнерусское

АПЕЛЬСИНОВО-БАНАНОВЫЙ КОКТЕЙЛЬ
ПОТРЕБУЕТСЯ: 2 стакана апельсинового сока с 

мякотью, 1 спелый банан, 1ст. ложка меда. Банан 
очистить, нарезать и положить в блендер. Вылить 
сок (я пропускаю апельсины через соковыжимал-
ку), добавить мед. 

Готовый коктейль разлить по бокалам. Украсить доль-
кой лимона или апельсина.

Ольга Рылькова, 
Краснодарский край, ст. Старовеличковская

САЛАТ ИЗ ФРУКТОВ
Макаронные изделия отварить до готовности, откинуть на дуршлаг 

и обдать холодной водой, заправить растительным маслом и пере-
мешать.

Ягоды винограда разрезать пополам и вынуть косточки. Бананы 
нарезать кружочками. Яблоко почистить от сердцевины, нарезать 
тонкими ломтиками. Добавить мандарины или апельсины дольками 
или полудольками. Фрукты посыпать сахаром с корицей, сбрыз-
нуть лимонным соком. Инжир и финики мелко нарезать, орехи из-
мельчить.

Консервированные фрукты откинуть на дуршлаг, смешать с мака-
ронами и остальными составляющими и добавить немного сиропа 
из консервированных фруктов. Все перемешать, посыпать кокосовой 
стружкой или шоколадной крошкой.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

РЕЦЕПТЫ БЛЮД, КОТОРЫЕ 
МОЖНО ЕСТЬ ВО ВРЕМЯ ПОСТАДесертДесерт

«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»

ПОТРЕБУЕТСЯ: 3 яблока (лучше кислых сортов), 100 г сахара-песка, 
корица, гвоздика и ванилин по вкусу, 20 г любых орехов, черный хлеб 
(в протертом виде – 2 стакана), 20 г растительного масла, цедра 0,5 
лимона, апельсиновые корки.

Яблоки очистить, нарезать ломтиками, вынуть зерна, положить 2 сто-
ловые ложки сахара, добавить корицу, толченые орехи, апельсиновые 
корки, налить немного воды. Слегка потушить, чтобы яблоки не разва-
рились. Черствый черный хлеб растереть с растительным маслом, до-
бавить лимонную цедру и остаток сахара, корицу, гвоздику и ванилин. 
Форму смазать маслом, обсыпать просеянными сухарями из черного 
хлеба. Положить в нее половину массы из черного хлеба, затем ябло-
ки, сверху оставшуюся хлебную массу. Поставить в духовку на 1 час 
при 150 градусах.

ШАРЛОТКА 
ПОСТНАЯ
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Председатель Совета РО 
партии в Краснодарском 
крае Константин Пуликов-
ский стал лауреатом на-
циональной премии «Ли-
тературной газеты».

Среди соучредителей премии 
«Лучшие книги и издатель-
ства» за 2010 год - Русский 
биографический институт, 
Российская государственная 
библиотека и Культурно-
просветительский центр «Ор-
ден».

Книга «Украденное возмез-
дие. О первой Чеченской вой-
не и цене предательства» удо-
стоена специальной премии. 
В своем историческом очер-
ке генерал-лейтенант Кон-
стантин Пуликовский, быв-
ший командующий войсками 
в Чечне, рассказывает о своей 
судьбе от рождения до назна-
чения полпредом в Дальнево-
сточном федеральном округе. 

Это очень личное произведе-
ние. Константин Пуликовский 
говорит о том, что он чувство-
вал, когда оказался в опале и 
когда получил признание, как 
православный священник по-
мог ему справиться с гибелью 
сына и чеченским синдромом, 
каково это - иметь возмож-
ность уничтожить всех боеви-
ков раз и навсегда, но быть 
преданным вместе с Родиной. 
«Украденное возмездие» - это 

исповедь генерала Пуликов-
ского, и читать ее очень не-
легко.

 Это второй исторический 
очерк писателя. Первая кни-
га Константина Пуликовского 
«Восточный экспресс. По Рос-
сии с Ким Чен Иром» увидела 
свет в 2002 году. В ней рас-
сказывается о его работе пол-
предом и многодневном путе-
шествии по стране с лидером 
Северной Кореи.

16 марта региональное от-
деление партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Омской 
области провело пикет под 
лозунгом: «Омичам - чистые 
улицы!».

Участники акции решили та-
ким образом привлечь вни-
мание администрации города 
Омска к тому факту, что тро-
туары и проезжая часть го-
родских улиц хронически не 
убираются от снега и льда. 
По мнению омских справо-
россов, мэрия должна обра-
тить внимание на безопас-
ность городских улиц, в том 
числе и пешеходных зон, по-
скольку не очищенные от 
снега и льда улицы Омска 
являются одной из главных 
причин автомобильных ава-
рий и травматизма пешехо-
дов.

Представители Союза сторон-
ников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
приняли участие в пикетах об-
щественной организации «Пра-
во на жизнь». Участники акции 
призывали москвичей обратить 
особое внимание на свое здо-
ровье – всем желающим раз-
давались тестеры, с помощью 
которых можно определить за-
болевание почек на начальной 
стадии.

«Право на жизнь» - всерос-
сийская общественная орга-
низация нефрологических и 
трансплантированных больных 
- имеет отделения в 49 реги-
онах. Она объединяет людей, 
имеющих проблемы с почка-
ми и сердцем, большинство из 
них - инвалиды. Сегодня такие 
больные практически предо-

ставлены сами себе. В стране 
нет нефрологов – специалистов 
по почкам, их просто не гото-
вят в медицинских институтах. 
Не хватает аппаратов для про-
ведения диализа, зачастую лю-
ди просто умирают из-за от-
сутствия квалифицированной 
помощи. «Право на жизнь» 
планирует вступить в СССР, на-
деясь, что членство в органи-
зации поможет привлечь вни-
мание общества и государства 
к проблемам нефрологических 
больных.

- Каждый год во второй чет-
верг марта отмечается Между-
народный День почки, - гово-
рит председатель организации 
Михаил Гавриков. – Это дела-
ется для того, чтобы напомнить 
всем людям: число нефрологи-
ческих больных в мире растет, 
и надо внимательнее относить-
ся к своему здоровью. В нашей 
стране это особенно актуально, 
потому что большинство людей 
не имеет возможности вовре-
мя диагностировать заболева-
ние и получить консультацию 
специалиста.

РЕГИОНЫ

В Бийске произошел массовый выход 
коммунистов из рядов КПРФ. Вышед-
шие из компартии активисты приняли 
решение вступить в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ.

Известно, что бийское отделение КПРФ уже 
давно раздирают распри. Некоторое время 
назад из-за них произошло разделение пре-
жде единого городского отделения на два 
районных - Восточное и Приобское. Это бы-
ло сделано в нарушение устава КПРФ. Но и 
данный шаг не привел к внутрипартийной 
стабилизации. В руководство Восточного от-
деления пришел предприниматель В.К. Ример. 
Якобы краевое руководство коммунистов га-
рантировало ему место в списке партии на 
выборах в АКЗС. При этом, по словам не-
которых теперь уже бывших коммунистов, 
настоящая партийная работа оказалась за-
брошенной. Все это не могло не вызвать воз-

мущения партийцев, которые в знак проте-
ста против такой политики решили выйти из 
партии и вступить в ряды СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Среди более чем тридцати комму-
нистов и сторонников партии, решившихся 
на этот поступок, - известный бийский по-
литик Владимир Стогний, секретарь Восточ-
ного РК КПРФ по оргпартработе.

- Летом 2010 произошел раскол организа-
ции на «своих» и «чужих». Интересы партий-
ной работы оказались на задворках. Многие 
члены и сторонники КПРФ заявили, что не 
намерены с этим мириться. В этой ситуации 
я осознанно и убежденно решил для себя, 
что находиться в КПРФ, когда у руководства 
там - люди с сомнительными убеждениями, 
ниже чести и достоинства. При этом в по-
следнее время Политическая партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ набрала мощный по-
литический вес и авторитет как в России, 
так и в городе Бийске в частности. Она на-
ступательно борется за социальные права 
и власть народа. Это и привело меня в ря-
ды этой партии. Здесь нашлось достойное 
применение моему опыту организационной 
и общественной работы, представилась воз-
можность реализовать наработки по активи-
зации борьбы за социальные права бийчан, 
- говорит Владимир Стогний.

АЛТАЙСКИЕ ПЕРЕХОДЫ
Бийские коммунисты переходят
в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ

Бывший президент Та-
тарстана, сопредседатель 
партии «Единая Россия» 
Минтимер Шаймиев зая-
вил, что разочаровался в 
ЕР, обвинив единороссов 
в отсутствии влиятельно-
сти и пообещав на бли-
жайшем съезде подать в 
отставку.

«Несмотря на то, что «Еди-
ная Россия» составляет боль-
шинство в парламенте, у нее 
нет необходимого влияния на 
экономику и политику стра-
ны. Вот о чем надо думать. 
Она принимает решения в 
Госдуме, но ей не хватает сво-
ей позиции и твердости в осу-
ществлении своих программ-
ных целей, у нее все еще нет 
своего лица», - цитирует Шай-
миева «Интерфакс». Агентство 
также сообщает, что Шаймиев 
подаст заявление на очеред-
ном съезде «Единая Россия» 

о выходе из состава Высше-
го совета.

Член фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Госдуме 
Елена Мизулина прокоммен-
тировала заявление Шайми-
ева:

«С Минтимером Шаймиевым 
мы работали в Совете Феде-
рации в 1993-1995 гг. В то 
время у него ещё не было 
такого гигантского влияния, 
но уже тогда он был заметен 
как лидер. Я с уверенностью 
могу сказать, что он не де-
лает ничего необдуманного, 
это сильный человек, кото-
рым невозможно манипули-
ровать, и если он совершает 
такой шаг, это действительно 
очень серьезно! Единороссам 
стоит всерьез задуматься над 
тем, что они создают. Одна из 
мотиваций Шаймиева – тя-
га единороссов к монополиз-
му одной партии, что явля-
ется ошибочным и в то же 
время губительным для по-

литической ситуации в Рос-
сии. Таким образом «Единая 
Россия», фактически отстаи-
вая интересы исполнительной 
власти, превращается в пар-
тию асоциальной направлен-
ности, партию, забывающую 
служить народу. Мысли, вы-
сказанные Минтимером Шай-
миевым о «Единой России», 
являются очень актуальны-
ми. Жаль, что Шаймиев не в 
рядах СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ!», – заявила Елена Ми-
зулина.

ОТКРОВЕНИЕ МИНТИМЕРА ШАЙМИЕВА
«Единая Россия»  превращается  в  партию
асоциальной  направленности

«УКРАДЕННОЕ ВОЗМЕЗДИЕ» -
ЛУЧШАЯ КНИГА ГОДАЛУЧШАЯ КНИГА ГОДА

ЗА ЧИСТОТУ ОМСКИХ УЛИЦ

ПРАВО НА ЖИЗНЬ

В 14 российских городах 
прошли акции в защиту бес-
платного и общедоступного 
образования. В Москве акция 
прошла в формате пикета на 
Пушкинской площади и собра-
ла около 50 человек – полити-
ческих и социальных активи-
стов, педагогов и студентов.

Лозунги, которые держали 
в руках собравшиеся, – тре-
бования отмены ФЗ-83, кото-
рый задает правовые рамки 
перевода системы образова-
ния на коммерческие рельсы, 
отставки министра образования
А. Фурсенко и министра фи-
нансов А. Кудрина (за финан-
совую удавку, которую он, по 
мнению пикетчиков, набросил 
на социальную сферу и обра-
зование в частности), а также 
социальные требования: «До-
стойную зарплату учителю».

Члены межрегионального 
профсоюза работников обра-
зования «Учитель» пожелали 
«чиновникам - зарплаты учите-

ля», что, по их мысли, должно 
заставить власть предержащих 
обратить внимание на нужды 
простых работников образова-
ния.

В этот же день в Омске про-
шел митинг в поддержку го-
лодающих педагогов, которые 
требуют повышения зарплаты 
учителя в регионе с нынешних 
5 до 7 тысяч рублей, а так-
же увольнения министра обра-
зования области Ирины Про-
зоровой, которая, не преуспев 
на поприще социальной под-
держки педагогов, свой годо-
вой доход оценила более чем 
в 3 миллиона рублей.

«ДЕНЬ ГНЕВА» УЧИТЕЛЕЙ

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

1  КРУПЫ
Сваренные на воде каши могут - наряду с ово-

щными супами - стать основными блюдами постного 
стола. Мало того, что кашами можно насытиться, 
так они еще и полезны. Овсяная каша богата ви-
тамином Е, кальцием и фосфором, гречневая по-
полняет запасы нашего организма железом, вита-
минами, различными микроэлементами. Ячневая и 
перловая каши регулируют обмен веществ, обладают 
обволакивающим, противовоспалительным и обще-
укрепляющим свойствами, а рис и пшено выводят 
из организма соли.

2  ДОМАШНИЕ СОЛЕНЬЯ И ЗАГОТОВКИ
Единственная возможная опасность употребления 

этих блюд состоит в большом количестве соли и 
уксуса во многих маринадах, поэтому их с осто-
рожностью надо употреблять тем, кто имеет про-
блемы с желудком.

3  СВЕЖИЕ ФРУКТЫ
Зимой и весной их не так много, однако и в Ве-

ликий пост можно себе позволить ежедневно упо-
треблять яблоки, апельсины, бананы.

Свежие фрукты улучшают работу желудка, выво-
дят из организма жиры, канцерогены, аллергены, 
снижают повышенный уровень холестерина в крови, 
а кроме того, уменьшают риск появления злокаче-
ственных опухолей.

4  КАРТОФЕЛЬ
Стол русского человека невозможно представить 

без картофеля. Из обычной картошки можно при-
думать столько блюд, что каждый день поста мож-
но радовать себя чем-то новым.

5  СОКИ
Правда, людям с больным ЖКТ следует употре-

блять соки с осторожностью. Если у вас дома есть 
соковыжималка, можете делать соки практически из 
любых фруктов, овощей и ягод.

6  СУХОФРУКТЫ И ОРЕХИ
Сладкоежки смогут утолить голод по сладенькому 

при помощи орехов и сухофруктов. Изюм, курага, 
чернослив, орехи придадут приятный вкус многим 
постным блюдам, а в качестве отдельных блюд будут 
служить незаменимым десертом. О пользе сухоф-
руктов лишний раз говорить не приходится. Такие 
ценные микроэлементы как кальций, железо, магний, 
а также клетчатка и пектин присутствуют в сухоф-
руктах в полном объеме, это настоящий концентрат 
полезных веществ. Например, съедая в день по пять 
штук чернослива, инжира, фиников или кураги, вы 
забудете о проблемах с кишечником.

7  ЗЕЛЕНЬ
Свежая и сушеная зелень способна улучшить вкус 

любого постного блюда. Прибавьте к этому витами-
ны, которые содержатся в зелени и которых так не 
хватает организму в марте, и не забудьте купить 
лишний пучок петрушки.

8  ОВОЩИ
Капуста, перцы, помидоры, морковь - эти овощи 

можно употреблять в сыром виде, они являются на-
стоящим кладезем живых витаминов. Как говорят 
врачи, наиболее полезны темно-зеленые и желто-
красные овощи.

9  ХЛЕБ
Хлеб грубого помола (не сдоба) насытит привык-

ший к изобилию организм. Правда, лучше выбирать 
диетические сорта хлеба. Лучший способ определить 
помол хлеба на глаз - посмотреть на его срез. Счи-
тается, что  чем больше в нем вкраплений, отли-
чающихся по цвету и фактуре от основного теста, 
тем более грубым был помол. ВНИМАНИЕ. Ржаной 
хлеб грубого помола не рекомендуется людям с по-
вышенной кислотностью, так как он способствует по-
явлению изжоги. В случае частых изжог лучше всего 
выбирать хлеб из бездрожжевого теста.

10 ГРИБЫ
Пожалуй, главным источником белков раститель-

ного происхождения, наряду с бобовыми, являются 
грибы. Они содержат огромное количество белков, 
углеводов, жиров, витаминов, минеральных солей. 
Есть в грибах ферменты и витамин С, а также со-
ли калия, магния, железа. По содержанию фосфо-
ра грибы можно приравнять к рыбным продуктам.

Ну-ка припомните, когда в последний раз 
на вашем столе были овощи. Съедаете ли 
вы положенные 400 г фруктов и овощей 
в сутки? Нет? Что ж, православный пост 
— отличный повод обогатить свой рацион 
полезными для здоровья продуктами.

Великий пост самый строгий и самый 
долгий. Рыбу можно «вкушать» всего два 
раза - на Благовещение и в Вербное вос-
кресенье, а по  вторникам, четвергам, 
субботам и воскресеньям растительную 
пищу можно сдабривать растительным 
маслом.

Как готовить 
постные блюда?

В дни, когда постом 
предусмотрено сухоядение 
(пищу не готовят), следует 
готовить салаты из сырых 
овощей, квашеной капу-
сты и соленых огурцов, 
которые заправляются 
не маслом, а различны-
ми салатными заправками 
на уксусной основе либо 
лимонным соком. Можно 
также добавлять орехи и 
изюм. Фруктовые салаты 
можно заправить медом.

В остальные дни поста 
растительную пищу мож-
но варить или тушить, го-
товить на пару или гриле. 

Можно варить и овощные 
супы, добавляя туда кру-
пы: рис, перловку. Очень 
важная составляющая 
постного стола - каши, 
сваренные на воде.

Великий пост исключа-
ет любые злоупотребле-
ния: пряностями, острой, 
соленой, кислой, сладкой, 
жареной пищей. Поэтому 
лучше готовить в паро-
варке, жарить овощи или 
картофельные оладьи на 
гриле или тефлоновой 
сковородке, а вот о фри-
тюрнице на время поста 
лучше забыть.

МАСЛО - 
не только 

подсолнечное
Мы с вами заложники 

одного и того же масла - 
подсолнечного. Пост - от-
личный повод попробовать 
горчичное, льняное, олив-
ковое, миндальное, кунжут-
ное масла. Они настолько 
отличаются по вкусу друг 
от друга, что одно и то же 
блюдо, сдобренное разным 
маслом, будет восприни-
маться совершенно иначе.

Где искать белки?
Пост - великое благо и для 

души, и для тела. Всем хоро-
ша постная еда: и без жира, и 
клетчатки много, но есть одно 
большое «но» - отсутствие бел-
ка. Конечно, его много в чече-
вице, фасоли и грибах, но рас-
тительные белки не являются 
цельными, т.е. не содержат все 
незаменимые аминокислоты. 
Наша печень разлагает их на 
углеводы и жиры, и усваива-
ются они именно как углеводы 
и жиры. А белок организм бе-
рет из мышц. Потеряв во вре-
мя поста мышечную массу, мы 
становимся слабыми и вялыми, 
иммунитет снижается... Что же 
делать? Как поститься без вре-
да для здоровья?

Конструируем белки сами
Как это ни странно - оказывается, мы можем 

сами «сконструировать» полноценный  белок из 
неполноценного. Просто для этого нужно правиль-
но совместить потребляемые продукты.

Итак. Белки бобовых и грибов бедны аминокис-
лотой триптофаном, но зато  в значительном ко-
личестве содержат лизин и изолейцин. В злаках 
и орехах все в точности наоборот. Поэтому, со-
вместив в одном приеме пищи бобовые (грибы) 
со злаками (крупами, семечками, орехами), мы 
сможем получить белок со всеми необходимыми 
организму аминокислотами.

ЧТО НУЖНО ЗАГОТОВИТЬ К 

ПОСТУПОСТные правила

Хумус - восточное блюдо
Его традиционно готовят из нута (турецкий, или бараний 
горох), однако его можно заменить фасолью или соей. 

Итак, вам потребуется:
• 250 г отварного нута или других бобов.
• Сок и цедра половинки лимона.
• Растительное масло – 1 ст. ложка;
• Чеснок – 1 зубчик.
• Соль, перец по вкусу.

Все тщательно измельчите. Если смесь получится гу-
стоватой, добавьте еще пару ложек масла. Если в этот 

день масло под запретом, то его можно заменить водой 
или овощным бульоном. В блюдо можно добавить папри-

ку, петрушку, укроп или другие пряности.

Если хочется молочка
Не представляете себе и дня без кашки на молоке? Есть выход! Сварите 

себе не менее вкусную (и к тому же полезную) кашку на ореховом моло-
ке, или «сочиве». Так его называли в старину, готовили из зернышек ма-
ка с медом и обязательно подавали к столу в Сочельник.

Итак, вам потребуется:
• Миндаль сырой - 1 стакан
• Вода - 3 стакана
• Ваниль по вкусу.
Миндаль замочите в воде на 12 часов. По-

сле слейте ее и промойте орехи.  Измельчи-
те их в блендере, добавив три стакана воды, 
и процедите через сито или марлю. Добавь-
те немного ванили. Миндаль можно заменить 
сырыми кешью или фундуком, грецкими оре-
хами, семечками подсолнечника - вкус всегда 
будет разным.

Если хотите разнообразить свой постный ра-
цион, воспользуйтесь рецептами индийских и 
вьетнамских кулинарных книг. В них вы найдете 
массу полноценных белковых постных блюд.

НАШ СОВЕТ

Немного о масле
У всех растительных масел со-

став жирных кислот неодинаков, 
а значит и их свойства тоже раз-
ные. Например:
• горчичное масло полезно для 

профилактики ишемической бо-
лезни сердца;

• кунжутное помогает преодоле-
вать усталость;

• льняное защищает от желчно-
каменной болезни и болезни су-
ставов;

Наш совет
Приобретите несколько маленьких 

бутылочек различного масла и поо-
чередно заправляйте ими блюда в те 
дни поста, когда его можно. 

Имейте в виду: чем мельче и тем-
нее будет тара - тем лучше, так как 
масло быстро окисляется и его лиш-
нее пребывание на свету и воздухе 
ни к чему хорошему не приведет.
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Владимир Ильич Ленин не без 
оснований считал, что эко-
номика является логическим 
продолжением и развитием 
политики.

В этом свете справедливо 
утверждать, что и наш эконо-
мический рост, и отношение к 
России в мире напрямую будет 
зависеть от того, насколько у нас 
будет развита политическая кон-
куренция, о необходимости кото-
рой мы стали говорить все чаще. 
К этому призывает президент, да 
и все признают справедливой по-
добную постановку вопроса.

Но как обстоит дело в реально-
сти? Об этом в интервью Наталье 
Бехтиной в эфире «Радио Рос-
сии» говорил руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе Николай 
Левичев.

- У нас в Думе представлены 
четыре партии. Вроде бы есть 
доминирующая партия и три оп-
позиционных. Региональные вы-
боры прошли, впереди - выборы 
федеральные. С чем придет на 
федеральные выборы СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ?

Решением президиума Цен-
трального совета партии на 16 
апреля сего года мы назначили 
съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Цель съезда - обсуж-
дение программы партии, с ко-
торой мы пойдем на выборы в 
Думу. Это и есть наша предвы-
борная программа. Понятно, что 
она будет формулироваться, ис-
ходя из программы партии, ко-
торую, напомню, мы принимали 
поэтапно и многоступенчато. В 
течение года тиражом двадцать 
миллионов экземпляров мы рас-

пространяли ее по всей стране, 
собирали отзывы - их были де-
сятки тысяч, - и только потом, 
на IV партийном съезде, мы при-
няли окончательный вариант как 
программу партии. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
единственная партия в стране, 
которая поступала подобным об-
разом: вырабатывала свою про-
грамму путем диалога с широ-
кими массами населения, и не 
только со своими партийцами. 
И сейчас у нас уже подготовлен 
проект предвыборной партийной 
программы. 16 апреля мы обсу-
дим его на съезде, уточним, скор-
ректируем - будем продолжать 
широкое обсуждение до сентябрь-
ского съезда, который должен бу-
дет утвердить список и предвы-
борную платформу, которую мы 
предъявим избирателю...

Поэтому когда говорят, что у 
партий нет программы, они все 
похожи друг на друга, - это со-
знательное дезинформирование 
населения, чтобы люди как мож-
но меньше вникали во все де-
тали.

В других партиях все иначе – 
сначала принимают два миллио-
на в члены партии, а потом они, 
проснувшись утром, узнают, что 
их партия – консервативная, к 
примеру. А программа – вот та-
кая. Ее кто-то написал в каби-
нете, потом проголосовали, еди-
ногласно утвердили... 

У нас на съезде партии при 
обсуждении программы каждый 
пункт действительно обсуждался 
– выступал человек, который мог 
высказать свою позицию по это-
му вопросу. Выступило более 60 
человек. Мы в этом отношении 
ближе к современному европей-

скому стандарту политической 
партии. 

- Понятно, что у людей есть 
серьезное недовольство тем, что 
происходит в стране. И полити-
кам есть, чем заниматься. Что вы 
предлагаете в своей программе 
избирателям?

Мы с первых строк обращаем 
внимание на самые кричащие 
противоречия. Мы глубоко убеж-
дены, что самая главная про-
блема – социальное неравенство. 
Львиную долю богатств присва-
ивает ничтожное меньшинство. 
Это и всем известные олигар-
хи, число которых за послед-
ний кризисный год увеличилось 
вдвое. Это коррумпированная 
бюрократия – в последнее время 
становятся известны такие фак-
ты, от которых у людей волосы 
дыбом встают. Сколько из систе-
мы ЖКХ уплывает – и понятно 
какими путями! Эти истории с 
томографами. Расширяется круг 
людей – посредников, мошенни-
ков – которые заботятся только 
о собственной выгоде, им напле-
вать на людей, на страну.

Эта пропасть становится все 
глубже и в конце концов может 
разорвать Россию. Мы глубоко 
убеждены, что никакой модер-
низации, никакого современно-
го уровня развития в стране не 
будет, если мы не будем уважать 
самих себя, не будем уважать 
человека, собственную страну. 
Только на основе самоуважения 
можно добиться позитивной дея-
тельности в интересах страны и 
каждого из нас.

Принцип социал-демократии – 
это стремление к индивидуальной 
свободе с помощью коллектив-
ных действий. Это тот простой 

принцип, который мы пытаемся 
применять в России.

Надо изживать ситуацию, ког-
да социальный статус человека, 
его положение в обществе опре-
деляются не трудом, не профес-
сиональными достижениями, не 
интеллектом, не талантом, а до-
ступом к власти и ресурсам, к 
бюджетному пирогу.

Это принципы, на которых 
строится наша программа. Она 
даже начинается с проблем че-
ловека, и только потом перехо-
дит на проблемы, которые на-
до решать на государственном 
уровне.

Что мы предлагаем делать? 
Нужно пересматривать всю си-
стему оплаты труда, оказывать 
больше конкретной помощи 
российским семьям, если мы не 
хотим вымереть в ближайшем 
обозримом будущем. И от де-
клараций нужно переходить к 
делу. А дело заключается в том, 
что даже всю систему экономи-
ческих расчетов в стране нужно 
вести не на «подушевом» прин-
ципе, а в расчете на семью как 
на ячейку общества.

Нужно заставить ЖКХ рабо-
тать в интересах людей. Боль-

шинство населения не гото-
во отказаться от привычных в 
прошлом социальных гарантий 
– пусть даже не очень современ-
ных – жилья, бесплатной меди-
цины, бесплатного образования, 
которое позволяло людям из глу-
бинки становиться на ноги.

Недопустимо, чтобы малый 
бизнес, индивидуальное предпри-
нимательство, семейный бизнес 
обеспечивал бы не более 15% 
ВВП. Это та сфера, где люди 
могут применить свои усилия и 
таланты в честной конкурент-
ной среде. И в известной степени 
ослабить давление на службы со-
циальной помощи. Если человек 
может обеспечить себя, свою се-
мью, он не будет так зависеть от 
того, на сколько процентов под-
няли социальное пособие…

- А кто будет все это делать? 
Кто будет контролировать эти 
действия?

В мире ничего другого не при-
думано, кроме конкурентной сре-
ды. Кто бы ни был у власти, 
должна быть оппозиционная си-
ла, которая критикует и контро-
лирует, не дает «забронзоветь». 
Мы сейчас стараемся выполнять  
эту функцию.

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСДУМЕ

Николай Левичев: «НАДО 
НАЧИНАТЬ С ЧЕЛОВЕКА»

Госдума приняла в пер-
вом чтении поправку в 
ст. 13 закона «О муни-
ципальной службе в РФ», 
которая запрещает гла-
ве администрации муни-
ципального образования, 
замещающему эту долж-
ность по контракту, нахо-
диться в родстве с главой 
муниципального образо-
вания. Этот законопроект 
был внесен руководителем 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» Николаем 
Левичевым и депутатами 
фракции Михаилом Еме-
льяновым и Олегом Ми-
хеевым.

В своем выступлении Ни-
колай Левичев напомнил 
ситуацию в подмосковном 
Обухово, где глава муни-
ципального образования 
«городское поселение Обу-
хово» принял на долж-
ность и.о. главы админи-
страции (так называемого 
«сити-менеджера») свое-
го брата. В прокуратуре, 
куда обратился местный 
депутат, ответили, что по 
действующему законода-
тельству выборные долж-
ностные лица местной 
власти не являются муни-
ципальными служащими, 
поэтому данное решение 
законно.

В тоже время, по словам 
Николая Левичева, право-
применительная практика 
по данному вопросу не-
однозначна. В частности, 

в августе 2008 года в Ко-
бяйском районе Якутии 
по аналогичному вопро-
су местная прокуратура 
вынесла другое решение. 
«Если в Якутии прокура-
тура безусловно трактова-
ла закон с точки зрения 
его духа, то в Московской 
области прокуратура пы-
талась заниматься бук-
воедством, - считает Ле-
вичев. - Мы прекрасно 
понимаем, что борьба с 
коррупцией на всех уров-
нях власти подразумевает, 
в том числе, по возмож-
ности, исключение клано-
вости, семейственности в 
кадровой работе. Поэто-
му я с сожалением вношу 
эту поправку, потому что 
мне хотелось бы, чтобы 
интерпретаторы нашего 
законодательства скорее 
руководствовались духом 
закона».

Представитель профиль-
ного комитета по мест-
ному самоуправлению 
Виктор Якимов («Единая 
Россия») в своем высту-
плении поддержал зако-
нопроект, указав, что он 
устраняет коррупциоген-
ный фактор, имеющийся 
в законе о муниципаль-
ной службе.

Представители других 
фракций также поддержа-
ли законопроект. Высту-
пивший от КПРФ Влади-
мир Федоткин посетовал, 
что проблема семействен-

ности и кумовства раз-
рослась сегодня до та-
ких страшных размеров, 
что ее в какой-то степе-
ни можно сравнить с нар-
команией. Хотя основной 
причиной этой ситуации 
он назвал отсутствие кри-
териев оценки эффектив-
ности работы чиновников. 
«Кого бы я ни взял, он 
будет сидеть, работать, 
плохо ли хорошо, и полу-
чать огромную зарплату, 
- отметил депутат. – А ес-
ли скажут: глава поселе-
ния, мы тебя выгоним за 
плохую работу в прошлом 
году - он не будет дер-
жать родственника-дурака 
в своем подчинении, а 
возьмет умного специа-
листа и будет решать с 
ним проблемы». Депутат 
Максим Рохмистров из 
ЛДПР также заявил, что 
их фракция поддержит 
данную поправку, хотя, по 
его мнению, она не решит 
большинства коррупцион-
ных проблем. По мнению 
депутата, кроме данно-
го законопроекта нужно 
срочно принимать другие, 
которые затрагивают и го-
сударственную службу, и 
унитарные предприятия.

В своем заключитель-
ном слове перед голосо-
ванием Николай Левичев 
поблагодарил профиль-
ный комитет Госдумы, от-
метив, что за его трехлет-
нюю депутатскую практику 

это первый случай, когда 
внесенный законопроект 
достаточно быстро прохо-
дит стадию рассмотрения 
на комитете, а затем вы-
носится на Совет Госдумы 
с позитивным отзывом. 
«Хочется надеяться, что 
это тоже будет прецедент 
для того, чтобы ломать 
сложившуюся практику. 
До этого мои законопро-
екты годами не рассма-
тривались или месяца-
ми переносились, будучи 
внесенными в повестку 
пленарного заседания» - 
отметил лидер фракции. 
Касаясь предложений дру-
гих депутатских объедине-
ний, Левичев подчеркнул, 
что даже на уровне мест-
ной власти такая короткая 
поправка «не устранит ни 
семейственность, ни кла-
новость, ни возможность 
каких-то коррупционных 
схем и связей», посколь-
ку родственники часто на-
ходятся не на должностях 
муниципальной службы, 
но на ключевых должно-
стях в районе. Но он вы-
разил надежду, что «этот 
маленький законодатель-
ный шаг в противодей-
ствии коррупции на мест-
ном уровне будет первым 
из числа реальных шагов, 
предпринятых Государ-
ственной Думой».

За принятие поправ-
ки проголосовало 446 из 
450 депутатов.

ОСТАНОВИТЬ СПРУТА КЛАНОВОСТИ
14 марта депутаты фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
внесли на рассмотрение пар-
ламента проект федерально-
го закона «О внесении изме-
нений в статью 86 Семейного 
кодекса РФ», в соответствии с 
которым родитель, проживаю-
щий отдельно от ребенка, обя-
зан участвовать в расходах на 
обеспечение ребенка жильем.

Цель закона об определе-
нии места жительства ребен-
ка – исключить случаи, когда 
при расторжении брака ре-
бенок остается проживать с 
тем из родителей, у которого 
нет жилого помещения в соб-
ственности или на условиях 
социального найма, либо его 
имущественное положение не 
позволяет решить эту пробле-
му.

Однако поправки вызвали 
волну необоснованной крити-
ки со стороны оппонентов в 
Думе. Один из авторов зако-
нопроекта, справоросс Еле-
на Мизулина, комментирует 
ситуацию так: «Мы, депута-
ты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ»,  не скрываем, что 
участвовали в разработке этих 
поправок по просьбам тысяч 
обманутых и лишенных обще-
ния с детьми родителей. Мы 
искренне полагали и полагаем, 
что предлагаемые поправки по-
зволяют оградить ребенка от 
внутрисемейных конфликтов, 
подтолкнут родителей к тому, 
чтобы научиться договаривать-
ся о судьбе ребенка, а не де-

лать его объектом похищения, 
мести. Мы хотели, чтобы ин-
тересы ребенка и согласие ро-
дителей во имя этих интересов 
были первичны, а не месть, бо-
гатство, сила, хитрость. Каждо-
му ребенку нужны оба родите-
ля. И нет морального права у 
родителей ребенка ни лишать 
его кого-то из них, ни возла-
гать на него ответственность за 
выбор кого-то из них.

Мы не боимся критики, не 
прячемся за четырехметровы-
ми заборами, не считаем нашу 
позицию единственно верной и 
всегда готовы открыто обсуж-
дать все наши законодательные 
инициативы. Мы отзываем все 
наши поправки к закону, став-
шему предметом политических 
спекуляций. Мы считаем, что 
закон должен нести согласие в 
общество, а не порождать кон-
фликты».

ДЕТИ СТАНУТ БОМЖАМИ?
Для того чтобы взойти быстрее, 
семенам многих растений бу-
дет полезна специальная под-
готовка.

СПОСОБ 1.  ПРОГРЕВАНИЕ
Этот метод особенно хорош для се-

мян овощей: он повышает энергию 
прорастания и их всхожесть, а так-
же увеличивает количество женских 
цветков (а значит, и завязей). Хоро-
шо высушенные семена тонким слоем 
расстилают на два-три дня на теплом 
подоконнике или батарее. Семена огур-
ца, дыни и других тыквенных культур 
хорошо прогреть в термостате два ча-
са при температуре 55 - 60°C или 10 
часов при 40°C. Прогревание семян 
можно проводить также около батарей 
в течение месяца при температуре 25-
28°C. Прогретые семена дают дружные 
всходы, растения раньше плодоносят и 
имеют меньше пустоцвета. Семена ги-
бридов не прогревают.

СПОСОБ 2.  ОХЛАЖДЕНИЕ
По-научному охлаждение еще на-

зывают стратификацией - этот тер-
мин означает длительное хранение се-
мян при пониженных положительных 
температурах (1 - 6°С). Длительность 
охлаждения бывает разной - от меся-
ца до года и более. Многим культурам 
можно проводить естественную страти-
фикацию - их пораньше высевают в 
открытый грунт. Если семян немного 
и вы боитесь потерять их в открытом 
грунте, посейте в ящики и храните в 
подвале или прикопайте на участке.

Семена раннецветущих культур могут 
прорастать при низких положитель-
ных температурах. Поэтому посевы 

регулярно проверяют и при появлении 
всходов сразу же выставляют ящики 
на самое светлое место.

СПОСОБ 3.  ПОВРЕЖДЕНИЕ 
ОБОЛОЧКИ СЕМЕЧКА

Растениеводы эту процедуру называ-
ют скарификацией. Повреждения обо-
лочки требуют, например, пеларгония, 
гацания, душистый горошек (семена, 
собранные самостоятельно). Есть много 
путей провести скарификацию: напри-
мер, семена можно обработать кипят-
ком. Хорошие результаты дает попере-
менное воздействие низких и высоких 
температур. Семена помещают в тка-
невый или марлевый мешочек и опу-
скают на несколько секунд сначала в 
кипяток, затем в ледяную воду. Про-
цедуру повторяют два-три раза. Семе-
на с лопнувшей оболочкой удаляют из 
мешочка, а с оставшимися продолжа-
ют работать.

При механической скарификации се-
мена перетирают с крупным речным 
песком или осторожно надрезают, над-
пиливают, прокалывают.

СПОСОБ 4.  ОБРАБОТКА ГОР-
МОНАМИ РОСТА

Этот метод сильно ускоряет прорас-
тание. Семена замачивают в растворе 
гормонов роста: ауксинов, гетероаук-
синов, препаратов в продаже много. 
Кстати, обработка гормонами - метод 
древний. В народной практике семена 
вымачивали в 50-процентном растворе 
мочи крупного рогатого скота, содер-
жащей ауксин и гетероауксин. Сейчас 
прекрасное стимулирующее действие 
на прорастание семян оказывают ис-
кусственно полученные препараты 
«Эпин» и «Циркон».

СПОСОБ 5. ПРОМОРАЖИВАНИЕ
Семена хранят в морозилке. Этот 

способ подходит для примулы, аквиле-
гии, аконита. Особенно хорошо влияет 
многократное промораживание. Семе-
на высыпают в небольшие емкости и 
заливают водой так, чтобы они были 
полностью ею покрыты. Оставляют 
в воде на несколько часов при ком-
натной температуре, затем убирают в 
морозильную камеру. Так повторяют 
пять-семь раз. Удобно на ночь ста-
вить емкости в морозильную камеру, 
а днем держать при комнатной тем-
пературе. После такого многократного 
промораживания и оттаивания семе-
на не нуждаются в стратификации и 
всходят очень дружно.

ПЯТЬ СПОСОБОВ РАЗБУДИТЬ СЕМЕНА
НАШ САД

Чувство горечи и недоумения 
охватывает при посещении про-
довольственных рынков и магази-
нов. Как могло произойти такое, 
что картошка, морковь, капуста и 
другие, некогда самые доступные 
продукты питания, сегодня переш-
ли в разряд почти деликатесов? 
Попытки властей объяснить рост 
цен только засухой – не убеди-
тельны.

По мнению специалистов, цена 
на «второй хлеб» по причине про-
шлогоднего природного катаклиз-
ма могла бы подняться максимум 

до 15-20 рублей, но никак не до 
40 рублей за килограмм. Главная 
причина роста цен – не засуха, а 
развал системы садово-огородных 
обществ. Как известно, на приуса-
дебных участках производится до 
90% картофеля и 62% плодоо-
вощной продукции в стране.

Сегодня люди возвращаются 
«на землю», на свои садово-
огородные участки – их застав-
ляет это сделать запредельный 
рост цен на привычные и ранее 
доступные продукты питания. Для 
многих семей урожай с собствен-
ных соток становится последней 
надеждой на выживание. На важ-
ность этой проблемы обратил 
внимание и президент Дмитрий 
Медведев, предложив руководите-
лям регионов предоставить граж-
данам максимум возможностей 
для того, чтобы они могли ра-
ботать на своих приусадебных и 
дачных участках.

Совершенно очевидно, что си-
туация требует принятия самых 
срочных и неотложных мер.  В 
этой связи можно только при-
ветствовать, что 2011 год в Улья-
новской области провозглашен 

«Годом садовода». Хотелось бы  
надеяться, что он будет наполнен 
конкретным содержанием в пла-
не помощи садоводам. Со сво-
ей стороны, готов высказать ряд 
предложений, реализация которых 
могла бы помочь  возродить про-
изводство плодоовощной продук-
ции и вернуть цены на прежний 
уровень.

Поскольку от положения дел в 
сфере садоводства и огородни-
чества в значительной степени 
зависит продовольственная безо-
пасность страны, необходимо обе-
спечить государственный подход к 
ее развитию, придав ей статус от-
дельной отрасли сельского хозяй-
ства. Такой подход должен пред-
полагать, что государство возьмет 
на себя решение вопросов вос-
становления электросетей, подъ-
ездных дорог, систем водоснабже-
ния, транспортного обеспечения. 
Как, например, в Дании, где, в 
соответствии с местным законо-
дательством, фермерская семья 
определена как основа сельского 
хозяйства, и все госорганы обя-
заны ей помогать. Фермер там 
получает все - от дорог и элек-

тросетей до средств на посевную 
кампанию. Нашим садоводам в 
первую очередь необходимо по-
мочь в восстановлении водопо-
ливных систем, электрообеспече-
ния и организации охраны.

Чтобы хотя бы временно -  до 
стабилизации общей ситуации на 
рынке продовольствия – преодо-
леть проблему дефицита и доро-
говизны картофеля, целесообраз-
но возродить распространенную 
некогда практику предоставления 
работникам предприятий и учреж-
дений участков земли под посадку 
этой культуры и оказать помощь 
в обеспечении семенным мате-
риалом. В связи с приближением 
весны такое решение должно быть 
принято как можно скорее.

Учитывая, что в настоящее вре-
мя садоводы и их объединения во 
многом предоставлены сами себе, 
необходимо в кратчайшие сроки 
разработать и принять региональ-
ный закон «О государственной 
поддержке садоводства, огород-
ничества и дачного хозяйства на 
территории Ульянов-
ской области». Депутат-
ская фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  
в Законодательном 
Собрании Ульяновской 
области готова высту-
пить с соответствующей 
инициативой. В предла-
гаемом законопроекте 
должен быть отражен  
тот факт, что садо-
водства  помимо обе-
спечения продоволь-
ственной безопасности  
выполняют и ряд соци-
альных функций: отды-
ха и оздоровления, в 
том числе детского, ре-
шения жилищной про-
блемы, а также адап-
тации людей старшего 
поколения после выхо-
да на пенсию. 

Примером проявления подлин-
ной государственной заботы о са-
доводах могло бы стать решение 
областной исполнительной власти 
сделать бесплатным проезд садо-
водов хотя бы на время основной 
фазы посадочных и уборочных 
работ. Мы будем инициировать 
проведение с 1 по 5 мая 2011 
года весенних «Дней садовода» с 
организацией бесплатного проез-
да на садово-огородные участки. 

Депутатская фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государствен-
ной Думе намерена продолжать 
бороться за принятие поправок 
в Трудовой кодекс, которые бы 
увеличивали продолжительность 
майских праздников за счет со-
кращения зимних каникул.

По большому счету, садоводство 
в сегодняшних условиях - это спа-
сательный круг России, и мы обя-
заны сделать все возможное для 
обеспечения продовольственной 
безопасности и устранения одной 
из причин роста социальной на-
пряженности в обществе.

Наша газета набирает популярность в регионах. Темы, которые мы 
затрагиваем, вызывают заинтересованные отклики читателей – об этом 

свидетельствуют письма, которые приходят в редакцию от жителей 
российских городов и сел. Актуальные проблемы поднимают в своих

откликах и партийцы региональных отделений СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
С интересной инициативой решения проблемы продовольственной 

безопасности России выступил депутат Ульяновской Городской Думы, 
председатель Совета регионального отделения партии

в Ульяновской области ВАДИМ ХАРЛОВ.

САДОВОДСТВО - СПАСАТЕЛЬНЫЙСАДОВОДСТВО - СПАСАТЕЛЬНЫЙ
КРУГ РОССИИКРУГ РОССИИ
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К последним дням перед выбо-
рами представители различных 
партий традиционно приберега-
ют самые пламенные призывы к 
избирателям.

Эта кампания – не исключение. 
Но некоторые заявления вызы-
вают, прямо скажем, удивление. 
Лучшей агитации против «Единой 
России», чем высказывания руко-
водителя политического департа-
мента партии власти Алексея Ча-
даева не придумаешь: «тЕРпи, но 
голосуй за нас!».

Врагу не пожелаешь…
Чадаев пафосно озаглавил свое 

обращение «Письмом к друзьям» 
(видимо, намекая на сходство своей 
фамилии с российским мыслителем 
Чаадаевым), но то, что он предлага-
ет им сделать, не пожелаешь и вра-
гу. Чадаев весьма своеобразно при-
зывает друзей ставить галочку «за» 
ЕР: «Быть «против» в наше время 
легче и комфортнее, чем быть «за». 
В нашей жизни слишком многое 
происходит «не так». Очень мно-
го непорядка и несправедливости. 
Поэтому «за» можно быть только с 
серьезными оговорками. А позиция 
«против» никаких оговорок не тре-
бует, она – однозначная и беском-
промиссная. В этом ее сила», – на-
чинает Чадаев.

Казалось бы, он призывает голо-
совать против ЕР, с другой стороны, 
едросс почему-то заявляет, что быть 
«против» сейчас легче и комфор-
тнее. Попробовал бы он сказать это 
в лицо представителям оппозицион-
ных партий, которым отказывали в 
залах для встреч с избирателями, 
кого не регистрировали «медвежьи» 
избиркомы, о чьей работе молчала 
пресса, а агитацию отказывались 
печатать типографии. Попробовал 
бы он заявить о «комфортном про-
тесте» бюджетникам, студентам, ра-
ботникам МУПов и ГУПов, которых 
гонят на участки и заставляют голо-
совать за партию власти под угрозой 
увольнения. Наверное, после таких 
слов лицо Чадаева выглядело бы не 
так самодовольно.

Цинизм без конца
и без края

Но еще циничней выглядят его 
аргументы в пользу голосования за 
ЕР: «Быть «за» – это сегодня выбор 
прагматиков. Тех, кто, трезво взве-
шивая плюсы и минусы сегодняш-
него положения вещей, предпочита-

ет синицу в руках, а не стервятника 
на трупе. Но в том-то и штука, что 
в наше время оставаться прагмати-
ком, не вестись на яркие лозунги 
и красивые обманки – это уже ге-
роизм. Правда, не такой, которым 
можно хвастаться перед друзьями и 
восторженными дамочками. Тихий, 
спокойный героизм людей, желаю-
щих продолжать делать свое дело 
и жить своей жизнью», – пишет 
идеолог ЕР.

А теперь переведем эти слова с па-
фосного на русский. Для того что-
бы просто жить, сейчас требуется 
немалый героизм. Он нужен бюд-
жетникам, чьи и так полунищен-
ские зарплаты не повышались два 
года под предлогом кризиса (хотя 
банкам и олигархам власть помога-
ла), а цены на все и вся исправно 
росли, он нужен пенсионерам с их 
мизерной пенсией, он нужен малым 
предпринимателям, которых обло-
жили налогами, замучили взятка-
ми и проверками. Тут Чадаев, не-
сомненно, прав: каждому простому 
гражданину России для того, что-
бы «продолжать делать свое дело 
и жить своей жизнью», нужен на-
стоящий героизм.

«Несчастна та страна, которая 
нуждается в героях», – писал Бер-
тольд Брехт. Еще несчастней стра-
на, героем в которой должен быть 
каждый гражданин. Власть должна 
не вынуждать людей быть героями, 
а делать все для их комфортной, 
безбедной жизни. По мысли еди-
нороссов, все должно происходить 
наоборот: не власть ради народа, а 
народ ради власти. Поэтому народ 
должен терпеть и голосовать «за», 
хотя легче и разумнее проголосо-
вать «против».

Обращение к 
несуществующим 

сторонникам
Разумеется, не обошелся Чадаев и 

без запугивания: он рисует перед на-

ми картины революций в арабских 
странах, говорит о том, что чело-
век, довольный своим положением, 
выходить на митинг в поддержку 
власти не будет. А надо бы: «На-
стоящие чувства в нем проснутся 
только тогда, когда толпа озверев-
ших погромщиков придет на по-
рог его собственного дома. Но в 
этом случае он окажется против 
нее один, и будет уже поздно», – 
пугает Чадаев.

Он пугает, а нам не страшно. Ибо 
в России гораздо больше людей, 
недовольных монополией ЕР на 
власть. Так же недовольны были 
всевластием и коррупцией чинов-
ников и правящей партии люди 
в Египте, Тунисе, Ливии, которых 
Чадаев называет «озверевшими по-
громщиками». Может быть, так же 
он обозначает пенсионеров, вышед-
ших в Новосибирске на марш про-
теста, или жителей города Волхова, 
которые организовали многотысяч-
ный митинг против закрытия свое-
го предприятия? Скорее всего, так 
и называет.

«Терпите нас, забудьте о нормаль-
ной жизни, ставьте галочку за ЕР», 
– зовет людей Чадаев.

Разумеется, не обошлось без вы-
падов в сторону оппозиции. Чада-
ев говорит о том, что сейчас идет 
спор между теми, «кто рассчиты-
вает на то, что система способна 
к самообновлению (он имеет ввиду 
«ЕдРо»), и теми, кто не оставляет 
альтернатив радикальному слому». 
Как раз-таки ЕР и охраняет си-
стему от обновлений, причем ле-
гитимных обновлений – честных 
выборов, общественных дискуссий. 
Оппозиция, наоборот, призывает к 
таким обновлениям.

Найдутся ли желающие после-
довать таким призывам, да еще и 
высказанным со скрытыми оскор-
блениями? Вряд ли. В комментари-
ях в ЖЖ Чадаева уже появились 
отклики на его обращение:

– Вы высекли мечом весь обще-
ственный процесс, любую обще-
ственную дискуссию, а теперь се-
туете на серость бытия вокруг???… 
И кто же, интересно, виноват в 
этом, если не вы? – пишет пользо-
ватель ЖЖ v_kepke.

«Обращение главы политотдела 
«Единой России» к несуществую-
щим сторонникам» – метко подме-
чает анонимный пользователь.

Сергей ЧЕРНЫХ

По всей России по инициативе партии власти 
идет отмена выборов мэров и глав районов. 
На их место приходят так называемые сити-
менеджеры, которыми обычно становятся гу-
бернаторские выдвиженцы. В свое время едро-
сы подавали введение должности назначаемых 
сити-менеджеров так: это будут хозяйственники, 
которые не полезут в политику. Сейчас сити-
менеджеры заявляют, что без политики им не 
обойтись.

– Работая в муниципальной власти и занима-
ясь хозяйством Пскова, я понял, что в отры-
ве от политики эта деятельность существовать 
не может, – признался сити-менеджер Пскова 
Петр Слепченко.

Признался - и… вступил в ЕР. Его примеру 
последовали еще несколько сити-менеджеров. 
На самом деле ничего сильно не изменилось: 
сити-менеджерами и так становились люди, 
приближенные к губернаторам или руководству 
«Едра». Но массовое вступление этих управлен-
цев в партию власти в очередной раз доказало, 
что единороссы держать слово не умеют.

Вот, например, как высказывался о введении 
должности сити-менеджера в Волгограде спикер 
Волгоградской облдумы едрос Владимир Ефи-
пов: «Сити-менеджер будет вне политики, он 
сможет сосредоточиться на хозяйственных во-
просах». Такое заявление он сделал не так дав-
но, а тут бац - и сити-менеджер Пскова заявля-
ет, что в его профессии без политики никак. И 
происходит все это в рядах одной партии. 

Так есть ли у вас твердая позиция по какому-
либо вопросу, господа из ЕР? В идеологическом 
плане нет, в житейском – есть. В Волгограде мэ-
ра пока выбирают, а ЕР хочет жителей этой воз-
можности лишить, вот и рассуждают местные 
«медведи» о том, что сити-менеджеры вне по-
литики. В Пскове выборов уже нет, так что мож-
но заявлять обратное, народ все равно уже ли-
шили возможности волеизъявления. Хотя когда 
выборы отменяли в этом городе, ЕР опять-таки 
заявляла об аполитичности сити-менеджера. Но 
у единоросса память девичья, короткая. В Вол-
гограде, скорее всего, все пойдет по тому же 
сценарию. Потрещат едросы о том, что сити-
менеджер – вне политики, усадят в это кресло 
свою кандидатуру, а потом этот человек заявит, 
что без политики никак и вступит в ЕР.

Происходит это потому, что на выборах мэров 
ЕР все чаще проигрывает. Партия власти отме-
няет голосование и попросту назначает город-
ских управленцев, «гарантируя», впрочем, их 
беспристрастность и аполитичность. Обещаний 
своих «Едро», как мы видим, не держит.

– Я категорический противник всех этих сити-
менеджеров, потому что суть местного самоу-
правления – это самоорганизация населения. И 
только население вправе избирать руководите-
лей местного самоуправления, в том числе и 
мэров любых городов, включая столицу, - за-
являет лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов.

Нарушенные обещания ЕР не лучшим обра-
зом скажутся на результате партии власти на 
думских выборах. Люди обязательно припомнят 
«медведям» то, что их лишили возможности из-
бирать глав своих территорий.

НАШ САД

Методика 
выращивания 
земляники из 

семян, которые вы 
купили в магазине
В последнее время в про-

даже появилось много семян 
сортов мелкоплодной и круп-
ноплодной ремонтантной зем-
ляники, которая очень обильно 
цветет и плодоносит с вес-
ны до поздней осени, весьма 
урожайна и декоративна. Вот 
только вырастить ее из семян 
не так просто.

Перед посевом
Если вы все же решились и 

раздобыли пакетик семян ред-
кого сорта, то должны знать, 
что для прорастания и нор-
мального роста требуется 
стратификация при низкой по-
ложительной температуре во 
влажной среде. Поэтому за-
паситесь субстратом для стра-
тификации (чистый речной 
песок и мох). Первый жела-
тельно просеять, чтобы отде-
лить камешки и другие при-
меси, а последний, удалив 
травинки и почву, вымыть и 
высушить. До стратификации 
семена нужно хранить в сухом 
месте, желательно при темпе-
ратуре не выше 20°C (лучше в 
холодильнике). Продолжитель-
ность стратификации 1,5-2,5 
месяца. Лучше всего семена 
упаковать в лоскут шелковой, 
нейлоновой или капроновой 
ткани. Перед тем как поме-
стить в субстрат, их жела-
тельно подвергнуть процеду-
ре обеззараживания в слабом 
растворе марганцовки в тече-
ние 1-2 часов. О готовности к 
посеву узнаете при появлении 
ростков.

Посев
Обычно сеют землянику в 

феврале-апреле. Как только 
семена проклюнутся и у них 
начнут появляться корни за-
родыша, каждое семя берут с 
помощью заточенной спички и 
высаживают в ящик, наполнен-
ный рыхлой просеянной по-
чвой.

Для посева земляники ис-
пользуют в качестве субстра-
та смесь крупнозернистого пе-
ска, торфа и перегноя. Все 

составные части субстрата 
берут в одинаковом объеме. 
Семена земляники расклады-
вают по поверхности влажно-
го субстрата на расстоянии 2 
см и более друг от друга, с 
глубиной заделки не более 
0,5 см.

Пикировка
При появлении двух настоя-

щих листочков пикируют луч-
шие сеянцы земляники в ин-
дивидуальные горшочки, а 
остальные рассаживают в ящи-
ке более свободно.

Развивающимся сеянцам 
земляники нужно много све-
та. И чем выше температура 
содержания сеянцев, тем све-
та должно быть больше. По-
лив сеянцев земляники дол-
жен быть умеренным. Сразу 
после пикировки растеньица 
необходимо притенить любым 
удобным способом. Пока се-
янцы маленькие, они очень 
нежны и капризны.

Развитие и 
плодоношение

При выращивании рассады 
описанным способом уже на 
следующий год саженцы ни-
чем не отличаются от взрос-
лых, обильно плодоносящих 
растений.

Если нет желания возиться с 
выращиванием рассады земля-
ники, то не покупайте семена 
- посеять их в грунт все рав-
но, что выкинуть: всхожесть 
окажется очень низкой.

Если решились на «подвиг» 
с семенами, учтите еще не-
сколько подводных камней:

• Покупая семена, обязатель-
но возьмите тщательное опи-
сание сорта (форма, цвет и 
опушение листьев, стеблей), 
так как примерно 20-30 % 
всходов будут значительно от-
личаться от сорта. Поэтому 
придется удалять все кусты, 
не похожие на приобретенный 

сорт. Иначе через 3-4 года у 
вас вместо желаемой грядки 
будет обычная пересортица.

• Не верьте слишком красоч-
ной рекламе. 90% семенного 
ассортимента - мелкоплодные 
сорта. Приобретая семена, не 
стоит ожидать ягоды с кулак.

• Большинство продаваемых 
сортов семенами на самом де-
ле гибриды, пытаться их соби-
рать потом самим - напрасный 
труд. Из семян вырастет что 
угодно, только не то, что нуж-
но. И даже если у вас сорт, не 
стоит забывать о том, что зем-
ляника опыляется насекомыми 
– а значит, семена окажутся 
переопыленными с пересорти-
цей всех ваших соседей.

• Приобрести по почте или 
довести из питомника розетки 
не менее сложно, чем вырас-
тить семена. Правильно везти 
их в слое слегка влажной зем-
ли. Обычно же их везут в воде 
с голыми корешками. А вода 
для травы - гибель.

Хорошо, если погода холод-
ная, в жару корни подпревают 
уже через 10-12 часов вымо-
кания. Внешне это незаметно, 
но приживется из десятка от 
силы 2-3 кустика. Чем дольше 
мокнут растения, тем меньше 
приживаемость. К тому же со-
ртовая прополка желательна и 
при размножении розетками. 
Так что сами выбирайте, какой 
способ вам по душе.

Сорта
Некоторые новые наиболее 

интересные сорта и гибриды 
земляники, размножаемые се-
менами:
• ЗЕМЛЯНИКА РУЯНА. Ремон-

тантный мелкоплодный без-
усый сорт, непрерывно пло-
доносит с начала лета до 
осенних заморозков. Аро-
матные и красивые ягоды 
массой 10 г характеризуют-
ся отличными вкусовыми ка-
чествами.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ ДЕ-
СЕРТНАЯ. Отличается оби-
лием крупных, ароматных, 
сладких ягод и непрерывным 
плодоношением на протяже-
нии всего лета. Сорт отлич-
но подходит для культивиро-
вания в горшках на балконе. 
Ягоды массой 20-25 г каж-
дая. Сорт устойчив к болез-
ням и неблагоприятным по-
годным условиям.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ НО-
ВА F1. Крупноплодный ре-
монтантный гибрид, плодо-
носит на протяжении всего 
лета. Ягоды средней величи-
ны, сладкие, вкусные, аро-
матные.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ ПРИ-
МАДОННА F1. Крупноплод-
ный ремонтантный гибрид, 
плодоносит на протяжении 
всего лета. Ягоды крупные, 
вкусные, транспортабель-
ные. Гибрид высокозимосто-
ек. Цветоносы располагаются 
высоко, что облегчает сбор 
ягод.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ СА-
РИАН F1. Крупноплодный 
ремонтантный гибрид, пло-
доносит на протяжении все-
го лета. Ягоды массой до 30-
35 г каждая. Гибрид устойчив 
к болезням и неблагоприят-
ным погодным условиям.
Семенами можно размно-

жать только сорта. При этом 
следует помнить о возможно-
сти переопыления разных со-
ртов, поэтому на семена на-
до оставлять ягоды, которые 
завязались после окончания 
цветения обычных неремон-
тантных сортов. Семена на-
ходятся на поверхности ягод. 
Вызревшую ягоду можно рас-
тереть по бумаге, после вы-
сыхания соскоблить семена, 
если ягод много, их можно 
размять и сбродить несколь-
ко дней, затем промыть че-
рез ситечко под струей воды 
и просушить.

Вот на кустиках земляники появились бе-
лые цветочки, потом придет черед зеленых 
завязей. Для того чтобы созревающие яго-
ды были вкусными и красивыми, требует-
ся особый уход.

Кто съел ягодку
Большой урон созревающим ягодам на-

носят голые слизни. Они выедают большие 
участки мякоти, оставляя за собой слизь. 
Как убрать слизней? Рассыпать метальдегид 
– (он же Мета, Гроза) 30-60 г на сотку, вот 
только делать это надо за 30 дней до уборки 
первого урожая. Поэтому лучше расклады-
вать их на картонках, а перед поливом или 
дождем убирать.

Можно среди кустов раскладывать ли-
стья репейника, а также мокрые дощечки 
и тряпки. Под них охотно заползают слиз-
ни, именно здесь их легче всего собрать и 
уничтожить.

Без гнили
Одно из заболеваний земляники - серая 

гниль. В дождливый год эта гнильца будет 
особенно прилип-
чивой. Она пора-
жает зрелые яго-
ды, листья, бутоны, 
цветки, плодонож-
ки, завязи. На зем-
лянике появляются 
светло-коричневые 
пятна с серым пу-
шистым бархати-
стым налетом. 

Из эффективных 
способов борьбы: 
опрыскивания Тиовитом Джет (40-50 г на 
10 л воды) или коллоидной серой (80-100 
г на 10 л). Бояться этих «ядов» не стоит - 
через - 2-3 дня после опрыскивания ягод-
ку можно кушать без опасений. Вот только 
при прохладной погоде они не работают - 
им надо хотя бы 20°С. 

Для профилактики заболеваний землянику 
лучше выращивать на одной грядке с лу-
ком или чесноком (сажают одну луковицу 
на четыре кустика).

Как прокормить
Теоретически, если земля была хорошо 

удобрена, растениям хватит внесенного до 
посадки питания на 2-3 года, затем делян-
ку переносят на новое место. На практике, 
для получения хороших урожаев необходимо 
землянику за лето четыре раза подкормить. 
И это минимум.

Те, кто выращивают ее не только для се-
бя, но и на продажу, 4-6 раз подкармлива-
ют только с начала цветения до оконча-
ния сборов. Лучше для этих целей брать 
удобрения с полным комплексом микро- и 
макроэлементов – Кемира, Акварины, Кри-
сталоны. Но, чтобы удобрения не слишком 
больно били по карманам, брызгайте по ли-
сту полифидами и прочими «кристалонами» 
(1-2 спичечная коробка на 10 л), и тут же 
под корень рассыпайте диаммофосу по 2-3 
ложки на погонный метр.

Помните, что ремонтантные сорта земляни-
ки требуют повышенных доз питания посто-
янно, только при этом условии они хорошо 
плодоносят (чаще кормите и дозы увеличи-
вайте в 1,5 раза).

Особое внимание к земляничной грядке 
должно быть проявлено после сбора ягод. 
В этот период ее надо и обильно питать, и 
освободить от ненужных «нахлебников» - 
появляющихся с конца июля по сентябрь 
молодых розеток на длинных усах. Если их 
не трогать, то за один-два сезона возникнет 
густой земляничный «ковер». Поэтому не 
жалейте и еженедельно удаляйте все усы с 
помощью острой тяпки.

Здравствуйте. Огромное вам 
спасибо за внимание и помощь, 
которые вы оказываете своим 
читателям-садоводам. Хочу раз-
вести хорошую сортовую клубни-
ку. Очень бы хотелось знать, что 
значит ремонтантная и безусая 
клубника? И как она размножает-
ся, если нет усов? Еще есть жел-
топлодная клубника. Какая она и 
есть ли смысл ее разводить?

С уважением, Н.А. Зеленина,
Ростовская область

Выводят и выращивают желто-
плодные сорта земляники преи-
мущественно американцы, и по 

хозяйственным признакам они зна-
чительно уступают красным. Рас-
тят ее для аллергетиков (тем, кому 
нельзя употреблять красную), и сто-
ит она на порядок дороже.

Те сорта, что продаются у нас под 
красивыми названиями (Желтое 
чудо и Белоснежка), способны на-
всегда отпугнуть от выращивания 
желтоплодных ягод (слишком мел-
коплодны).

Преимущество стоит отдавать са-
мым крупноплодным сортам: Бо-
гота, Гора Эверест, Московская 
Юбилейная, Гигантела Максим… И 
урожайным сортам, отличающимся 
крупными ягодами: Лорд, Мармела-
да, Холидей, Флорида, Хафельланд, 

Кардинал, Зенга-Зенгана, Кокинская 
поздняя.

Так уж получается, что усы у зем-
ляники считаются сорняками. Поэ-
тому все новые сорта в основном 
безусые. Размножают землянику де-
лением кустов, а если точнее, от-
стригают рожки.

Все большее распространение сре-
ди садоводов получают ремонтант-
ные сорта земляники. За последние 
годы селекционерами созданы со-
рта, которые превосходят по круп-
ности ягод обычные сорта. Созре-
вание этих сортов начинается на 
3-4 дня раньше самых ранних со-
ртов обычной земляники и продол-
жается до заморозков. Садоводы, 

которые могут высадить в начале 
августа кусты такой земляники в 
теплицу, могут получать урожай и 
в ноябре. Урожайность этих сортов 
также выше. На розетках первого и 
второго порядка, а иногда даже не 
укоренившихся, в этот же сезон по-
являются ягоды.

Сортов очень много. Перечислим 
лишь самые крупноплодные: Ада, 
Сахалинская, Гора Эверест, Женева, 
Гумми Генто, Арапахо, Берджерглоу, 
Бордурелла, Брайтон, Зефир, Ма-
херн, Озарк Бьюти, Профьюжен, Ра-
бунда, Рапелла, Ред Рич, Свитхарт, 
Суперфекшен, Тапирелла, Клеттер-
стар, Остара, Трибьют, Тристар, Трю-
фо Продюс, Гумми Генто.

Некоторые сорта ремонтантной 
земляники используются как ам-
пельные в качестве вертикальной 
культуры. Они образуют усы и ро-
зетки, которые не укореняют, а за-
крепляют на шпалере, и они начи-
нают цвести и плодоносить. К таким 
сортам относятся Искушение, Трю-
фо Продюс, Гора Эверест.

ЖЕЛТОПЛОДНАЯ ЗЕМЛЯНИКА: МИФ ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ

КАК ПОЛУЧИТЬ УРОЖАЙ КАК ПОЛУЧИТЬ УРОЖАЙ 
ЗЕМЛЯНИКИ ИЗ СЕМЯНЗЕМЛЯНИКИ ИЗ СЕМЯН

ЗЕМЛЯНИЧНЫЕ СОВЕТЫ Сити-менеджеры 
открывают 

свою истинную 
сущность

Руководитель полити-
ческого департамента 
ЦИК «Единой России» 
Алексей Чадаев пошу-
тил, что его тезке, бло-
геру Алексею Наваль-
ному нужно выплатить 
премию за успех еди-
нороссов на мартовских 
выборах. По мнению 
Чадаева, слоган На-
вального «Единая Рос-
сия» - партия жуликов 
и воров» сработал на ЕР, 
поскольку лишний раз 
доказал избирателям, 
что именно ЕР является 
партией власти. «Нор-
мальным стереотипом 
общественного созна-
ния считается гипоте-
за о том, что во власти 
сидят жулики и воры… 

Тем самым, для массо-
вого сознания сказать, 
что «Единая Россия» - 
партия жуликов и воров 
означает просто другим 
способом заявить, что 
«Единая Россия» - это 
партия власти», - гово-
рит Чадаев.

Такая эксцентричная 
точка зрения вызвала 
искреннее удивление в 
рядах оппозиции. Депу-
тат Госдумы, руководи-
тель Аппарата партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Олег Михеев уве-
рен, что далеко не всех 
в России устраивает тот 
факт, что члены партии 
власти демонстративно 
жульничают и воруют.

- Стереотипы стере-

отипами, но большин-
ство нормальных людей 
в любой стране мира 
считают, что преступ-
нику – место в тюрьме, 
- комментирует ситуа-
цию Михеев. - Насиль-
ник, убийца, террорист 
или казнокрад – все эти 
граждане за свои по-
ступки должны нести 
наказание. Поэтому по-
добные заявления едро-
сов – чушь, дичь и верх 
цинизма. Такие «товари-
щи» фактически идут 
против своего лидера 
Путина, призывающего 
однопартийцев уважать 
собственных избирате-
лей. И против Президен-
та Медведева, ведущего 
борьбу с коррупцией во 

власти. А тут такое вот 
«горе без ума» открыва-
ет рот… И что теперь, 
генпрокурору Чайке на-
до разбираться с ОПГ 
«Единая Россия»? Как 
еще следует реагировать 
государству на подоб-
ные провокации?

По мнению Олега Ми-
хеева, единороссы «оду-
рели от безнаказанно-
сти и ведут себя, как 
отмороженные гопники 
из подворотни».

«ВОР ДОЛЖЕН «ВОР ДОЛЖЕН СИДЕТЬСИДЕТЬ
НЕ ВО ВЛАСТИ, А В ТЮРЬМЕ!»НЕ ВО ВЛАСТИ, А В ТЮРЬМЕ!»

ИДЕОЛОГ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
АГИТИРУЕТ ПРОТИВ СВОЕЙ ПАРТИИ



8    № 3(20)  март, 2011 г. Справедливая РОССИЯ     № 3(20)  март, 2011 г.    13Справедливая РОССИЯ

13 марта в двенадцати регионах 
нашей страны прошли выборы в 
органы местного самоуправле-
ния. Эта предвыборная кампа-
ния стала переломной в борьбе 
за демократию.

«Единая Россия», провозгласившая 
себя партией власти, уже не справ-
ляется с этим бременем. Более того, 
несмотря на весь административный 
ресурс, на фальсификации и черные 
технологии, единороссы уже набирают 
40% голосов. Реальный рейтинг этой 
партии – максимум 30%. Все большее 
число граждан отдают голоса доверия 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Наконец то, к чему мы шли послед-
ние несколько лет, случилось. Моно-
полия партии профсоюза нерадивых 
чиновников пала – граждане больше 
не голосуют за единороссов.

План «Единой России» набрать 60% 
голосов на выборах 13 марта с тре-
ском провалился. Причем, до сих пор 
от краха эту партию спасает толь-
ко авторитет ее лидера – Владимира 
Путина. В 2005-2007 годах показате-
ли «Единой России» на региональных 
выборах составляли 30%. Ситуация 
изменилась, когда список партии на 
региональных выборах возглавил Вла-
димир Путин. Только тогда показате-
ли единороссов подскочили до 73%. И 
держались они так до весны прошлого 
года. Сейчас же единороссы вернулись 
к показателям прошлых лет – 30-40%. 
Значит, если завтра Владимир Влади-
мирович (ну допустим такое развитие 
событий) покинет эту сомнительную 
компанию, то едроссы даже не прой-
дут в парламент.

Поэтому «Единая Россия» из кожи 
вон лезет, чтобы хоть как-то оправ-
дать свое существование. Ведь уже 
сейчас эта партия – на грани раз-
вала. Ее постоянно трясет и лихора-
дит от внутренних противоречий, от 
бюрократии, от того, что сажают ее 
проворовавшихся выдвиженцев. Идея 
монополии власти провалилась, обна-
жив нам самые неприглядные сторо-
ны медведей.

Поэтому все попытки единороссов 
заявить о «чистой победой» выгля-
дят насмешкой над реальностью. Са-
ми посудите.

Во-первых, результаты выборов для 
единороссов удручающие. В Тверской и 
Кировской областях, например, партия 
власти набрала лишь 39,7% и 36,5% 
соответственно. Хотя накануне выбо-
ров единороссы были убеждены в том, 
что получат до 58% голосов избира-
телей.

Во-вторых, и как следствие, все на-
блюдатели отмечают резко возросшее 
количество нарушений и «грязных по-
литтехнологий», которые активно при-
меняли единороссы. Они действовали 
по принципу «не можем поднять свои 
рейтинги – уроним чужие». В резуль-
тате прошедшая выборная кампания 
оказалась на редкость скандальной.

Так, например, в Курской области в 
день голосования на участки автобу-
сами подвозили студентов. Молодые 
люди буквально строем голосовали по 
открепительным талонам, а сопрово-
ждающие их преподаватели отмечали 
в ведомостях явку и кто из них как 
проголосовал. При этом студенты по 
секрету рассказали, что им дали ука-
зание проголосовать за «Единую Рос-
сию». В противном случае молодые 
люди лишились бы мест в общежи-
тиях, вылетели из университета и от-
правились в армию.

Помимо массовой доставки студентов 
на участки по всему Курску шла от-
кровенная покупка голосов. Каждый 
проголосовавший прямо возле входа в 
избирательный участок мог обменять 
полученный на неких «молодежных 
мероприятиях» флаер на бесплатный 
пригласительный на платный концерт 
московских поп-звезд.

Кроме того, серьезное противодей-
ствие своей работе встретили сотруд-
ники СМИ. С самого утра их под на-
думанными предлогами не допускали 
на участки, запрещали фотографиро-
вать, снимать на видеокамеру и писать 
на диктофон - в полном противоре-

чии с законом о СМИ. А журнали-
ста, который задал неудобный вопрос 
представителю ТИКа, и вовсе, скрутив 
руки, отвезли в полицию писать объ-
яснительную.

Когда стало известно, что СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ будет контролировать 
ход выборов в Курске, чтобы обеспе-
чить их честность и прозрачность, еди-
нороссы бросили все свои силы в ре-
гион. Всего туда прибыли 38 депутатов 
Госдумы от фракции «Единая Россия». 
Уже сам факт привлечения в реги-
он административного ресурса такого 
уровня - яркое свидетельство тяжелого 
положения «партии власти».

Со всех штабов из регионов посту-
пали сообщения о фальсификациях и 
нарушениях. То есть, таким образом 
единороссы себе утянули еще процен-
тов 10 голосов. И даже это им не по-
могло!

В-третьих, не сбылась традицион-
ная мечта «Единой России» о том, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ потерпит 
на этих выборах поражение. К ужасу 
единороссов, «эсеры» везде серьезно 
укрепили свои позиции, прочно заняв 
третье «общекомандное» место (стой-
кий рост в 4% голосов) - хотя «Еди-
ная Россия» потратила немало сил и 
ресурсов на то, чтобы уничтожить или 
дискредитировать своего главного со-
перника. Единороссы опустились до 
того, что выпустили несколько под-
дельных газет от имени справорос-
сов, где заслуженную актрису России 
Римму Маркову (лидера списка СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ по Тверской об-
ласти) облили грязью, называя ее по-
следними словами, которые приводить 
мы не будем. 

После выборов некоторые едроссы в 
приватных беседах заявляли о том, что 
им стыдно за огромное количество чер-
ного пиара и грязи, вылитой на оппо-
нентов. Однако перед советской актри-
сой никто из единороссов не извинился. 
Не извинились они и перед лидером 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергеем 
Мироновым за хулиганские выходки 

«нашистов» и так называемое «прокля-
тье шамана». Но даже черный пиар не 
помог партии власти, он просто показал 
избирателям ее истинное лицо…

Все оттого, что люди уже устали от 
партии, которая совсем не считается 
со своими избирателями. По большому 
счету, для единороссов это серьезное 
поражение. При отсутствии внятных 
и впечатляющих результатов в эко-
номике и растущем скепсисе общества 
добиваться положительного результата 
на выборах для власти и «ЕР» стано-
вится все тяжелее. Вместо того, что-
бы опираться на правящую партию, 
власти приходится тратить все больше 
усилий для поддержания ее результа-
тов. Нести тяжело, бросить – нельзя.

Совершенно очевидно, что «Единая 
Россия» на выборах в Госдуму точ-
но не возьмет 50 процентов. При са-
мом благоприятном исходе - макси-
мум 40%. Таким образом, у других 
партий, и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в том числе, появится возможность 
проводить социально важные законы, 
когда в Думе будет больше адекват-
ных людей.

Олег Михеев: «ЕДРЕНОЕ ИГО ПАЛО»
«Единая Россия» не пройдет в Госдуму?

Депутаты Волгоградской Облдумы при-
няли в первом чтении Закон о внесении 
изменений в областной бюджет на 2011 
год. Расходы на социалку будут сокра-
щены более чем на 400 миллионов ру-
блей. Эти деньги пойдут на модернизацию 
ликеро-водочного завода и строительство 
медиа-холдинга «Волга-медиа». 

Всего, согласно поправкам, расходы на 
социальную политику теперь сократятся 
на 385,8 млн. рублей и составят 14,3 
млрд рублей. На социальное обеспече-
ние населения расходы сокращены на 
386 млн. рублей. Интересно, что часть 
кредиторской задолженности чиновни-
ки из «Единой России» предложили по-
гашать тоже за счет социальных статей 
расходов. Теперь на 423,2 млн рублей 
сокращены бюджетные ассигнования на 
предоставление субсидий гражданам для 
оплаты жилья и коммунальных услуг. Еще 
15 млн. рублей авторы поправок отобра-
ли у инвалидов. Эти деньги планировали 
израсходовать на формирование доступ-
ной среды для людей с ограниченными 
возможностями. Также народные избран-
ники лишили 2,5 млн. рублей коррекци-
онные школы региона, и такой же сум-
мы – средние профессиональные учебные 
заведения. 

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выступили против этих поправок, 
однако парламентское большинство про-
голосовало «за». 

«Мы всегда выступали за социальные 

программы, - говорит депутат от фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Станислав 
Коротков. – Но мы против того, чтобы 
эти программы выполнялись в ущерб дру-
гим. Эти деньги можно было бы взять 
из тех сумм, что запланированы на пиар 
деятельности областной администрации и 
средств, заложенных на зарплаты депута-
там и увеличение денежного довольствия 
чиновникам».

- Это просто верх цинизма - срезать 
деньги с «социалки», с коррекционных 
школ и при этом отдавать 76 милли-
онов рублей на пиаровский медиахол-
динг, - комментирует депутат Госдумы 
РФ, Руководитель Волгоградского регот-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Олег Михеев. – А ведь если подумать, не 
оттого ли образовались дополнительные 
расходы, что депутаты себе повысили от-
пускные и увеличили денежное доволь-
ствие чиновникам? И дети-инвалиды, на 
их взгляд, могут подождать. Это типич-
ный подход единороссов, которые пола-
гают, что им все будет сходить с рук. Но 
скоро этой вакханалии придет конец. Уже 
сегодня единороссы не набирают 50% на 
выборах. На выборах в Госдуму они не 
возьмут большинства, и мандаты отвоюет 
оппозиция. Только с приходом в парла-
мент оппозиционных партий, при более- 
менее равных по числу фракций, у нас 
начнется реальная работа Думы. Тогда 
будут приниматься законы для людей, а 
не чиновников.

ВОДКА И МАСС-МЕДИА ВОДКА И МАСС-МЕДИА 
ВАЖНЕЕ?ВАЖНЕЕ?
 «Социалку» пустили на пиар и алкоголь  «Социалку» пустили на пиар и алкоголь 

Госдума приняла в третьем 
окончательном чтении феде-
ральный закон №463704-5 «О 
внесении изменений в Уголов-
ный кодекс РФ» (в части ли-
берализации уголовного за-
конодательства Российской 
Федерации). СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ не поддержала по-
правки в УК, которые чрез-
мерно снижают минимально 
возможное наказание по це-
лому ряду тяжких преступле-
ний

По мнению депутата фрак-
ции Светланы Горячевой, при-
нимая законы, парламентарии 
должны думать прежде всего 
об их справедливости - о том, 
как защитить законопослуш-
ных граждан: «Наша фракция 
не будет голосовать за этот 
законопроект. В первом чте-
нии мы поддержали его иде-
ологию (смягчить наказание 
по нетяжким составам пре-
ступлений и по преступлени-
ям средней тяжести). Никто 
не будет спорить, что по та-
ким составам снятие нижних 
барьеров и замена лишения 
свободы на штрафные и дру-
гие более мягкие санкции - 
правильное решение. Конеч-
но, места лишения свободы 
нужно освобождать от лиц, не 
представляющих большой об-
щественной опасности.

Но наша фракция предлагала 
во втором чтении поправить те 
изъяны, которыми все же гре-
шит законопроект. Мы внесли 
15 поправок по тем составам, 
которые являются тяжкими, и 
где предлагается убрать ниж-
ние пределы, смягчая таким 
образом ответственность ви-
новных.

К сожалению, поддержаны 
только три наших поправки и 
12 отклонено. К чему это при-
ведет на практике? Например, 
по статье 111-й Уголовного 
кодекса части 3 за умышлен-
ное причинение тяжкого вре-
да здоровью (сюда же входят 
и преступления, связанные с 
извлечением органов челове-
ка, в том числе и ребенка), 
совершенное организованной 
группой или в отношении не-
скольких потерпевших, можно 
будет получить два месяца. А 
что такое тяжкие последствия? 
Это либо полная слепота, ли-
бо хромота, инвалидность. Че-
ловек на всю жизнь остается 
калекой. По действующей сей-
час норме предусматривается 
нижняя планка - пять лет. Если 
мы примем сегодняшние по-
правки, то будет два месяца. 
Но ведь в 2004 году мы рати-
фицировали Конвенцию ОНН о 
том, что за серьезное престу-
пление, совершенное ОПГ, ли-

шение свободы не может быть 
менее четырех лет! 

То же самое предлагается по 
другим составам: мошенниче-
ство, изготовление поддельных 
денег, наркотиков. Если эти 
преступления совершены орга-
низованной группой, то как-то 
непонятно снижается нижняя 
планка наказания. Как люди 
отнесутся к нашим поправкам 
после их реализации? Вам не 
кажется, что в первую очередь 
пользу от таких поправок по-
лучит организованная преступ-
ность, которая будет совер-
шать тяжкие преступления и 
уходить от реальных сроков 
лишения свободы».

ДУМА ПОЖАЛЕЛА ОРГАНИЗОВАННУЮ 
ПРЕСТУПНОСТЬ

ПРИРОДНАЯ АПТЕКА

Кто не знает, 
что малина целеб-
ное растение? Об 
этом знают все! 
А чай с малиной 
чуть ли не первое 
средство при про-
студе и гриппе - 
полезно и вкусно. Кроме этого, у малины есть 
еще множество полезных свойств, а в лечеб-
ных целях используют не только ягоды, но и 
цветки, листья, верхушки веток и корни.

- Малина является отличным жаропонижаю-
щим и противовоспалительным средством бла-
годаря содержанию в ней салициловой кис-
лоты. И в отличие от аспирина, не оказывает 
негативного воздействия на слизистую обо-
лочку желудка.

- Желающим сохранить молодость нужно 
есть малину: витамины А, Е, РР, В2 отвечают 
за жизненный тонус, упругость кожи и ров-
ный цвет лица.

- Если в вашей жизни случаются частые пере-
живания и стрессы - кушайте малину горстями. 
В ней содержится медь, которая поможет вам 
справиться с «хмурым» состоянием.

- Малина способствует улучшению кровет-
ворения, так как в ней содержится много 
железа.

- Малина поддерживает потенцию, так как 
содержит витамин С.

- Малина крайне полезна для беременных 
и тех, кто только собирается завести ребенка, 
так как содержит фолиевую кислоту.

- Малина улучшает работу почек и снимает 
отеки. Отвар из ее листьев обладает легким 
мочегонным действием.

- В малине обнаружены стерины, обладаю-
щие способностью снижать в организме уро-
вень холестерина.

- Ягоды малины улучшают аппетит и бла-
готворно влияют на деятельность желудочно-
кишечного тракта.

ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
Препараты из малины противопоказаны при 

воспалении почек и подагре!

Если вам вдруг остро захотелось 
съесть какой-то определенный про-
дукт питания – это может быть не 
только капризом аппетита, но и сим-
птомом болезни или нехватки каких-
то веществ.

Наверное, у всех такое случается. 
Вдруг ни с того ни с сего захотелось 
селедочки или чего-нибудь остренько-
го, или просто необходимо съесть ба-
нан. Мы, конечно, и не осознаем, для 
какой цели организм послал нам такой 
импульс. Вот если потянуло на соле-
ненькое, то это уж знают все - к при-
бавлению. А остальные «хотелки» как 
распознать, к чему? Возможно, тяга к 
тому или иному продукту может го-
ворить о нарушениях обмена веществ 
и начале заболевания. О чем пытает-
ся сказать наш организм? И стоит ли 
нам идти у него на поводу? Давайте 
разберемся.

Хочется солененького: маслин,
селедки, соленых огурцов

На поваренную соль тянет при ускоре-
нии обмена веществ, что бывает при по-
вышенной активности щитовидной же-
лезы, или при интенсивной физической 
работе, или при беременности. Тяга к 
соленому говорит о желании организма 
сберечь силы и одновременно накопить 
больше энергии.

Так что побалуйте себя селедочкой, 
огурчиками. Но переусердствовать все-
таки не стоит, потому что большое ко-
личество соли задерживает жидкость 
в организме и повышает артериальное 
давление.

Хочется кисломолочного: 
кефира, простокваши, пахты
Вам грозят неполадки с кишечником, 

и живущие там полезные микробы при-
зывают к себе на помощь кисломолоч-
ные бактерии.

Хочется кисленького: лимона, 
клюквы, квашеной капусты

Вы на грани срыва! Возможно, про-
сто много работаете, и поэтому вам не-
обходимо большое количество энергии. 
Или у вас несколько снижена кислот-
ность желудочного сока. В кислых ово-
щах и фруктах содержится много ви-
тамина С.

Хочется остренького: чеснока, 
лука, горчицы, острого 

красного перца
Ваш иммунитет на нуле. Скоро вы мо-

жете заболеть - вас одолевают микро-
бы и вирусы, и ваш организм требует 
фитонцидов – натуральных дезинфици-
рующих веществ. Пожуйте зубчик чес-
нока, и он уничтожит микробы в поло-
сти рта. Кроме того, добавляйте свежий 
лук, чеснок и прочие острые пряности 
всюду, куда только возможно.

Хочется молока и
молочных продуктов

Взрослые любители молока обычно ис-
пытывают дефицит кальция, страдают 
различными «отложениями солей» и осте-
опорозом. Впрочем, молоко – это не толь-

ко кальций. Оно еще обладает сильным 
успокаивающим действием, и необходимо 
людям возбудимым, с истощенной нерв-
ной системой, испытывающим стрессы.

Хочется сырокопченой колбаски 
Вам не хватает холестерина и жи-

ров для активной работы мозга и под-
держания нормального гормонального 
уровня.

Хочется кофе
У вас пониженное артериальное дав-

ление и весьма активная умственная 
деятельность. Вы нуждаетесь в допол-
нительном источнике энергии.

Хочется мидий, устриц, кальмаров, 
креветок, морской капусты

Если это не ваше любимое блюдо, ско-
рее всего, организму не хватает йода.

Хочется бананов
Вашему организму не хватает калия.

Хочется яичницы или яиц
в любом виде

Ваш иммунитет требует подкрепить 
его качественными белками и готовым 
витамином А из яичного желтка.

Хочется семечек
Это желание говорит о дефиците вита-

мина Е, выражающемся в сухости кожи. 
Делайте салаты с нерафинированным 
растительным маслом, там витамина Е 
намного больше.

Хочется белокочанной капусты
Возможно, у вас неполадки в кишеч-

нике.

Хочется яблок
У вас повышен холестерин. А также 

организм настойчиво требует кальций, 
магний, фосфор и калий, в значитель-
ном количестве присутствующие в этих 
плодах.

Хочется лимона
И не просто дольку к чаю, а съесть 

весь целиком. Возможно, у вас пробле-
мы с желчным пузырем или печенью.

Когда организму чего-то не хватает, 
он об этом пытается нам сообщить с 
помощью возникших ни с того ни с 
сего вкусовых пристрастий. Организм 
человека обычно не ошибается. При-
слушайтесь к своим потребностям, воз-
можно, тело пытается вас предупредить 
и вынудить более бережно относиться 
к себе самому.

ФИЛОСОФИЯ ЗДОРОВЬЯ

ХОЧЕТСЯ ОСТРЕНЬКОГО

Мы уже привыкли получать ви-
тамины из искусственных ис-
точников, а натуральные вита-
мины, которые у нас под рукой, 
не замечаем. Например, жгу-
чий перец.

Витамина С в перце содержится в 
три раза больше, чем в апельсинах 
(только съесть получится неизмери-
мо меньше!), к тому же аромат пер-
ца вырабатывает «гормон счастья». 

Чем перец острее, тем больше от не-
го пользы.

С перцем следует обращаться осто-
рожно, так как можно получить раз-
дражение слизистых оболочек.

Польза жгучего перца
Поскольку в перце присутствует 

большое количество рутина (или ви-
тамина Р), это позволяет организму 
сделать запасы витамина С, укрепить 
стенки кровеносных сосудов, снижая 
их проницаемость.

Перцовая настойка способствует 
улучшению процессов пищеварения 
и повышению аппетита, порошок из 
сухих плодов растения можно обна-
ружить в составе противомалярий-
ных препаратов.

Ну, и, конечно, перцовый пластырь 
– он обладает согревающим действи-
ем и успешно заменяет горчичники.

Применяется перцовая настойка 

в качестве бактерицидного сред-
ства при возникновении проблем 
с желудочно-кишечным трактом, а 
разбавив ее растительным маслом, 
применяют для втирания в кожу 
при таких заболеваниях, как миозит 
или ишиас. В этом случае настойка 
играет роль «отвлекающего» сред-
ства. Она же входит в состав мази 
при обморожениях.

Нанося настойку жгучего перца 
на волосистую часть головы, можно 
стимулировать рост волос – только 
делать это нужно аккуратно, чтобы 
не вызвать ожог кожи, и не чаще 
1-2 раза в неделю.

Перец с успехом используется и 
при приготовлении тех или иных 
блюд или квашении овощей. Это 
не только улучшает вкусовые ка-
чества продуктов, но и делает их 
значительно полезнее для нашего 
организма.

ВИТАМИН «С ПЕРЧИНКОЙ»ВИТАМИН «С ПЕРЧИНКОЙ»
Полезные свойства жгучего перцаПолезные свойства жгучего перца

Осенью приобрела саженцы унаби. 
Прошу вас рассказать об этом растении 
побольше. Чем полезны плоды и какие 
из них можно делать заготовки.

Шабашева В. И., Воронежская обл., 
с. Рождественское

Унаби (зизифус, китайский финик) - 
это колючий кустарник, отличное укра-
шение любого сада. Плодоносит через 
год-два после посадки и ежегодно дает 
богатые урожаи очень вкусных, аромат-
ных плодов.

Цветет в мае. Созревает в августе-
сентябре. Растение неприхотливое. Хо-
рошо переносит засуху, но требует рых-
лых почв. 

В вашей местности для унаби надо выбирать место, защи-
щенное от ветра, расположенное на южном склоне. Цветет 
унаби поздно, что защищает его от заморозков. Унаби - дол-
гожитель, растет на одном месте до 300 лет.

Плоды очень сладкие. Масса плода – от 1 до 50 г в зависи-
мости от сорта. Употребляют в сыром, копченом и консерви-
рованном виде, используют для приготовления напитков.

Плоды унаби являются хорошим средством для снижения 

артериального давления. В странах, 
где плоды унаби регулярно употре-
бляют в пищу, очень редки случаи 
заболевания гипертонией. При ги-
пертонической болезни рекоменду-
ется съедать по 20 ягод унаби три 
раза в день после еды. Курс лечения 
три месяца. Можно использовать су-
шеные плоды.

При лечении плодами унаби у 
больных отмечается номализация 
кровяного давления, понижается 
уровень холестерина в крови, ис-
чезают боли в области головы и 
сердца. Ценность их в уникальном 
сочетании природных микроэлемен-

тов, витамина С и элементов с Р-витаминной активностью. 
Эти вещества делают наши сосуды эластичнее и нормали-
зуют кровяное давление. Так что его заслуженно называют 
эликсиром здоровья.

На Кавказе свежими и сушеными плодами унаби пользо-
вались при воспалительных заболеваниях органов дыхания. 
Китайские лекари готовят отвар из плодов следующим обра-
зом: на 300 мл воды берут 10-20 г измельченных плодов и 
уваривают жидкость до 100 мл.

УНАБИ БОРЕТСЯ С ГИПЕРТОНИЕЙУНАБИ БОРЕТСЯ С ГИПЕРТОНИЕЙМАЛИНА МАЛИНА 
ЗАМЕНИТ ЗАМЕНИТ 
АСПИРИНАСПИРИН
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У 87-летней Ольги Филипповны отня-
ли квартиру, в которой она прожила 
более 40 лет, и отправили в дом пре-
старелых.

А началось все с обыч-
ной путевки в пансионат, 
которую пенсионерке пред-
ложили работники соци-
альной службы. Когда же 
Ольга Филипповна отдо-
хнула и подлечилась, ока-
залось, что возвращаться 
ей некуда. За шесть ме-
сяцев, пока она прожива-
ла в пансионате «Конько-
во», квартиру уже успело 
забрать государство. Не-
смотря на такую сложную 
ситуацию, боевая женщи-
на решила не сдаваться 
и стала бороться за свою 
квартиру.

- Как таковая эта квар-
тира для меня не важна, 
- говорит ветеран. – С собой я ее не 
заберу, а семьи у меня нет – толь-
ко дальние родственники. Но тут де-
ло принципиальное – мне не нравится, 
когда меня обманывают и говорят не-
правду. Я всю жизнь доверяла людям 
и никому никогда не делала зла. А в 
ситуации с квартирой меня просто об-
манули. Честно говоря, я уж и сама не 
верила, что квартиру мне вернут, но 
вот - возвращают…

По лабиринтам бюрократии
Единственная дальняя родственница 

участницы войны Елена Малыгина сей-
час ходит по инстанциям и оформляет 
документы на возврат квартиры.

- На днях мы оформили «Договор со-
циального найма жилого помещения», 
- рассказывает Елена Малыгина. – Это 
самый главный документ, который за-
крепляет за Ольгой Филипповной пра-
во проживания в квартире. Этот до-
говор мы получили на руки и теперь 
храним его в секретном месте. Чест-
но говоря, мы с Ольгой Филипповной 
до последнего не верили, что получим 
договор на руки – опасались, что нас 
хотят успокоить, чтобы мы замолчали. 
Но сейчас договор на квартиру у нас, 
и можно жить спокойно.

Оскал чиновничьего лицемерия
Представители районной власти хоте-

ли торжественно и с помпой приехать к 
ветерану Морозовой, что-
бы вручить документы на 
квартиру, но Ольга Фи-
липповна категорически 
отказалась от показухи.

- Сначала отняли у меня 
все, а теперь хотят пока-
зать всем какие они хоро-
шие, - говорит Морозова. 
– Мое же мне возвращают, 
а хотят выглядеть героя-
ми. Уж по-тихому бы все 
сделали и не позорились 
бы. Нет, журналистов на-
приглашали, с целой сви-
той ко мне домой приеха-
ли. Но я никого в свою 
квартиру не пустила – Ле-
на забрала у них какие-то 
документы, которые они 
привезли, и всех выпро-
водила. Нет тут никакой 

заслуги чиновников – если бы не шум, 
который поднялся вокруг моей исто-
рии – жила бы я сейчас в доме пре-
старелых, и никто бы про меня никог-
да не узнал.

Обида подорвала здоровье 
ветерана

Через несколько недель Ольге Фи-
липповне поставят в паспорт новую 
печать о прописке со старым адресом 
– Москва, улица Демьяна Бедного. Но 
для заслуженного ветерана это уже не 

имеет никакого значения.
- Мое государство меня очень обиде-

ло, - говорит ветеран. – Всю жизнь я 
служила своей стране, воевала, а ког-
да стала старой и больной, меня хотели 
выгнать на улицу. И ведь не из дворца, 
а из обычной двухкомнатной квартиры. 
Вся эта неприятная ситуация очень по-
дорвала мое здоровье – я стала чувство-
вать себя хуже. 

Ольга Морозова 17-летней девчонкой 
отправилась на фронт и прошла всю 
войну. Она награждена Орденом Вели-
кой отечественной войны. Получала она 
и еще несколько наград – за освобожде-
ние Будапешта и Вены, за оборону Мо-
сквы. Но ордена и медали никогда не 
были главным в жизни ветерана. Она 
воевала за свою Родину, воевала за то, 
во что верила. Три награды за участие 
в войне ветеран Морозова не получила 
до сих пор – справки на них пылятся 
в шкафу. «А зачем мне их получать? – 
спрашивает Ольга Филипповна. – Я из 
дома не выхожу, надевать мне их не-
куда. Да и воевала я не за медали и 
премии, а за свою страну». Увы, но со-
временные чиновники, судя по всему, не 
знакомы с такими понятиями, как честь 
и совесть. Им ничего не стоит выставить 
на улицу заслуженного человека, что-
бы «нагреться» на квартире в хорошем 
районе Москвы, которая стоит сегодня 
6-7 миллионов рублей. Честь и совесть 
современные бюрократы привыкли из-
мерять цифрами – и чем больше там 
нолей, тем лучше.

ЖИЗНЬ И СУДЬБА

Ветерану Отечественной войны Ольге Морозовой,
которую обманом выселили из ее квартиры, после
поднявшегося скандала возвращают жилплощадь

Ольга Морозова:Ольга Морозова: «КВАРТИРУ
МНЕ ВЕРНУЛИ, НО ОБИДА
НА ГОСУДАРСТВО ОСТАЛАСЬ»

Единственная дальняя родственницаЕдинственная дальняя родственница
Морозовой ходит по инстанциямМорозовой ходит по инстанциям
и оформляет документы наи оформляет документы на
возврат квартирывозврат квартиры

«Честно говоря, мы до последнего«Честно говоря, мы до последнего
не верили, что получим документы»не верили, что получим документы» Этот документ напуганная женщина хранит в «секретном месте»

«В поселке Цюрупы Воскре-
сенского района Московской 
области был зверски избит 88-
летний герой Великой Отече-
ственной войны Сергей Васи-
льевич Чукляев.

Бандиты вломились к ветерану 
в дом, пытали его, переломали 
старику ребра, отбили почки, 
сломали нос, изрезали руки, 
отобрали ордена и иконы.

Односельчане быстро нашли 
преступников и сдали их в ми-
лицию, однако бандитов скоро 
освободили, а на вопросы жур-

налистов глава районного УВД 
Сергей Матросов ответил, что 
«…это все выдумки родствен-
ников…» И ни слова о том, бу-
дет ли милиция разыскивать и 
наказывать извергов.

Страшное преступление вы-
нуждает меня обратиться ко 
всем депутатам, независимо 
от партийной принадлежности, 
чтобы встать на защиту участ-
ников Великой Отечественной 
войны.

Я не первый раз обращаю вни-
мание на то, что в России на-

чалась циничная, безнаказанная 
охота на престарелых граждан. 
Жители справедливо спрашива-
ют: Государственная Дума в со-
стоянии защитить хоть кого-то 
в этой стране? Почему нам до 
сих пор неизвестны фамилии 
«правоохранителей», отпустив-
ших убийц Егора Свиридова, кто 
дал право Сергею Матросову так 
себя вести с родственниками 
истерзанного Сергея Чукляева, 
вместо того, чтобы успокоить 
односельчан, найти виновных и 
попросить прощения у старика 
за то, что «недоглядели», «не 
уберегли», не защитили фрон-
товика, Героя обороны Сталин-
града!

Согласно данным МВД, с ян-

варя по ноябрь 2010 года в 
результате преступных посяга-
тельств погибли 38,3 тысячи че-
ловек, тяжкий вред здоровью 
получили 46,1 тысяча человек, 
причем на сельскую местность 
приходится 40,5% погибших - 
это 15,5 тысяч человек! Каж-
дое тринадцатое разбойное на-
падение и грабеж сопряжены 
с незаконным проникновением 
в жилище.

Мы просто обязаны защитить 
жизнь и здоровье, честь и до-
стоинство наших граждан, обе-
спечить спокойную, безопасную 
старость воинам, отдавшим си-
лы и молодость в битве за Ро-
дину, за нас с вами, за буду-
щее России.

Вера Лекарева: «Мы просто обязаны защитить 
жизнь, честь и достоинство наших ветеранов»

По словам жителей поселка, 
чиновники из администрации 
поселка Спирово Тверской 
области решили уничтожить 
церковь, построенную в кон-
це 18 века.

Ссылаясь на задание, полу-
ченное от управляющего делами 
спировской районной админи-
страции Игоря Арсеньева – чле-
на партии «Единая Россия» - и 
главы поселка Спирово Ольги 
Панащук, по совместительству 
руководителя местного отде-
ления «Едра», в  святое место 
пришли рабочие с бензопилами 
и принялись распиливать уни-
кальную постройку на дрова.

- Сначала мы подумали, что 
это приехали реставраторы,- го-
ворят спировчане, живущие по  
соседству с храмом. – Но когда 
стало ясно, что церковь хотят 
не восстановить, а уничтожить, 
мы  просто глазам своим не по-
верили – неужто такое возмож-
но! Креста на них нет!

Храм, на снос которого не под-
нялась рука у коммунистов, ока-
зался беззащитен перед новой 
властью. Страшная весть мгно-
венно облетела маленький по-
селок. К храму пришли десят-
ки людей. Живым щитом они 
закрыли тропинку, ведущую ко 
входу в церковь. На приказы 
бригадира «пильщиков» отойти 
с дороги старики тихо, но не-
преклонно отвечали:

- Побойтесь Бога! Идите с ми-
ром, откуда пришли…

Строитель церкви 
плакал, стоя на коленях
История церкви в Спирово уни-

кальна. Архитектор Александр 
Каминский, автор проекта Ка-
занского соборного храма, соста-
вил и утвердил проект этой до-
мовой церкви в январе 1877 года. 
В том же году, на праздник Успе-
ния Божией Матери, церковь бы-
ла уже почти готова, постав-
лены кресты и установлены 
колокола. 

Вот что пишут об этом исто-
рические хроникеры: «огром-
ная радость была в тот день 
у жителей Спирова, когда за-
благовестили в колокола! И 
не удивительно – ведь иные 
миряне и по семь лет не бы-
вали в церкви. Теперь же у 
них, в собственном храме, 
игумен Николо-Столпенской 
пустыни Феофан впервые от-
служил всенощную и часы. 
Жители с усердием молились и 
благодарили Царицу Небесную, 
а старичок Дмитрий Семенов, ко-
торый начинал строить церковь, 
от умиления и радости плакал, 
стоя на коленях».

От стен исходит 
божественный дух

С приходом к власти комму-

нистов старинная церковь бы-
ла отдана под нужды рабоче-
крестьянской Красной Армии. 
Во времена Советского Союза 
там была школа, а в 90-е в 
здание въехало местное райо-
но. Пусть церковь не исполь-
зовалась по своему прямому 
назначению, но памятник ар-
хитектуры сохранялся: в нем 
худо-бедно, но делали ремонт.

- Когда я была маленькой, в 
эту церковь ходила моя бабушка, 
часто брала туда и меня с собой, 
- вспоминает 86-летняя Марфа 
Андреевна Морозова, чей дом 
расположен буквально в сотне 
метров от церкви. – Я до сих пор 
вспоминаю аромат ладана, кото-
рый тогда казался мне каким-то 
волшебным. Помню алтарь, на 
котором были десятки рукопис-
ных икон, золоченый крест на 
куполе… Мой муж потом рабо-
тал в школе, которая находилась 
в здании церкви. Он рассказы-
вал, что от старинных стен ис-
ходит ни с чем не сравнимый, 
какой-то божественный дух... 

Разрушение старинного памят-
ника началось недавно. Осквер-

ненное заброшенное здание стало 
прибежищем для местных бом-
жей, алкоголиков и наркоманов.

Почему никто из поселковых 
и районных властей пальцем не 
пошевелил для спасения исто-
рического и духовного памят-
ника? Вряд ли они не видели, 
какое чудовищное надругатель-
ство над святыней происходит 

прямо у них под боком – храм 
расположен прямо позади зда-
ния администрации!

А может, им так и надо бы-
ло? Может, бедствия обрушились 
на церковь неспроста? Место-
то престижное – почему бы не 
построить там пару шикарных 
коттеджей! 

Краеведы бьют 
тревогу

Положение пытались ис-
править спировские кра-
еведы. К их обращению в 
адрес областной и районной 
администрации с просьбой 
сохранить уникальный па-
мятник подключились веду-
щие российские архитекто-
ры и искусствоведы. Были 
подготовлены материалы 
для постановки памятника 
на государственную охрану. 
До окончательной подготов-

ки всех необходимых докумен-
тов оставались считанные дни, 
когда последовал приказ о на-
чале работ. 

Странное совпадение, не правда 
ли? В результате церковь ока-
залась в настолько ужасающем 
состоянии, что у реставраторов 
просто опускаются руки. Не на 
это ли был расчет чиновников?

НЕХРИСТИНЕХРИСТИ
В поселке Спирово Тверской области чиновники
«Единой России» пилят на дрова старинную церковь

- То, что произошло в Спирово – кощунственно.  Без-
душию – а другого слова  я не могу подобрать - не 
может быть оправдания. Те, кто отдал команду уни-
чтожить церковь, должны уйти со своих должностей.  
Более того, я вообще не представляю, как они после 
этого будут жить среди людей – впору уйти в лес, к 

медведям. Разве может быть грех страшнее, чем 
поднять руку на храм?

Я хочу обратиться к единороссам, занимающим 
высокие кабинеты в администрациях разных рангов: 
отдав на поругание церковь, ваши чиновники убили 
людскую веру.  

Уничтожая духовное наследие, мы оставляем в серд-
це пустоту. Как вы после этого будете смотреть в гла-
за вашим, как вы выражаетесь, избирателям? Неу-
жели вы думаете, что после этого хоть кто-то отдаст 
за вас свой голос?

В свое время, для того, чтобы прославиться в ве-
ках, Герострат сжег  храм.  Он добился своего – его 
помнят даже спустя тысячи лет. Неужели вы хотите 
такой же славы?!

В интернет-приемную лидера партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гея Миронова приходят десятки тысяч писем и обращений граждан 
России. Главное отличие работы от других подобных приемных или 
даже блогов большинства политиков – в том, что Миронов лично 
читает все обращения:

- Всю почту стараюсь ежедневно читать лично. За исклю-
чением дней, когда нахожусь в регионах России или за рубе-
жом. Подчеркну – читаю сам, а не мои помощники или совет-
ники, - информирует Сергей Михайлович «посетителей» своей 
приемной, которая находится по электронным адресам mironov.ru и
миронов.рф.

- Мы – партия пенсионеров. Но почему средняя пенсия в Мо-
скве составляет 11 тысяч рублей, по России – 5-6 тысяч, а у чи-
новников – 30 тысяч рублей в месяц? Мы всю жизнь думали о 
Родине, а когда Родина подумает о нас?

Пенсионер и член СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Наша партия добивается и обязательно добьется того, чтобы ста-

тус бюджетных работников (учителей, врачей, ученых, работников 
культуры) был приравнен к статусу государственных служащих. При 
этом разница в заработной плате между чиновниками и бюджетни-
ками (равно как и разница в доходах внутри отдельного ведомства) 
не должна превышать 2-3 кратного уровня. Задав высокую план-
ку в зарплате бюджетников, мы и частных собственников вынудим 
повышать зарплату своим работникам. А будет высокая зарплата – 
повысятся и пенсии! Мы сделаем так, чтобы честный труд высоко 
ценился и в период стажа, и на заслуженном отдыхе!

- Я ветеран труда, мой стаж трудовой 42 года. В 2000 году мне 
дали инвалидность. Мне не стали доплачивать за ветерана труда. 
Я имею удостоверение и медаль «За доблестный труд», но за это 
мне ничего не доплачивают. Почему?

- Почему нигде не вспоминают «детей войны»? Никакого внима-
ния к нашему поколению. Война отняла у нас счастливое детство, 
мы испытали голод и холод. Но никакого внимания со стороны 
государства мы не чувствуем. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИ бьется за право участников послед-
него военного призыва, детей-сирот войны, бывших несовершенно-
летних узников концлагерей на получение двух пенсий – социальной 
и трудовой. Мы неоднократно предлагали обеспечить право труже-
ников тыла на социальную поддержку и льготы, установленные для 
участников Великой Отечественной войны. Мы считаем, что труд в 
мирное время также должен быть оценен по достоинству. Пока пен-
сии повышаются слишком медленно, но мы будем бороться за то, 
чтобы заслуженные люди труда жили достойно.

За более чем 40 лет трудового стажа я постоянно с зарплаты 
до отчисления. Все лекарства, анализы (многие) - за плату! Опе-
рации, любые услуги - за деньги! Чем обеспечены пенсионеры, 
кем защищены?

С уважением, Горнева Римма Николаевна.
Сегодня, наверное, уже всем, кроме представителей «Единой Рос-

сии» очевидно, что авантюра с реформой пенсионной системы про-
валилась. Российские социалисты добиваются возвращения от не 
оправдавшей себя страховой модели к распределительной, когда 
финансирование пенсий будет полностью осуществляться из бюдже-
та. Это не только снизит излишние бюрократическо-коррупционные 
препоны, но и позволит реально проиндексировать доходы наших 
пенсионеров в несколько раз. В том числе, за счет эффективного 
использования доходов от нефтегазового экспорта. Что касается ме-
дицинского обеспечения, то, конечно, и тут проблемы не решить за 
счет сомнительного реформирования социальных фондов и сборов. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ добьется, чтобы расходы на здравоохране-
ние в нашей стране составляли не менее 7% ВВП, а качественная 
медицинская помощь оказывалась бесплатно каждому гражданину 
нашей страны!

- Уважаемый Сергей Михайлович! Я бывший воспитатель рабо-
ты с маленькими детьми! Прошу Вас, не оставьте пенсии воспи-
тателей без внимания. А Вам желаю здоровья!

Терехова Евгения Петровна.

Спасибо, Евгения Петровна, за Ваши добрые пожелания. Наша 
партия и наши депутаты всех уровней продолжат борьбу за то, 
чтобы трудовой стаж наших соотечественников был в полной мере 
учтен при расчете их пенсий. Мы добиваемся, чтобы статус бюд-
жетных работников, в том числе, и воспитателей детских садов, 
был приравнен к статусу госслужащих со всеми соответствующими 
льготами и правами. В том числе, и пенсия наших бюджетников 
должна быть не меньше пенсии чиновников. На эту пенсию люди 
должны не просто выживать, а в полной мере осуществлять за-
служенный отдых!

- Люди, ушедшие на пенсию в 1991 году, получают мизерную пен-
сию. Я родилась в 1936 году, имею стаж 35 лет, получаю пенсию
4 400 рублей. Как жить на такую пенсию?!

Болотина Тамара Петровна.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отстаивает переход в проводимой госу-
дарством социальной политике от так называемого «прожиточного 
минимума» к системе социальных стандартов потребления. Эти стан-
дарты будут в полной мере учитывать не только минимально необ-
ходимый набор продуктов питания, но и расходы на медицинское 
обслуживание, одежду, образование, культурное просвещение и отдых. 
При этом на законодательном уровне мы закрепим минимальный 
уровень заработной платы и пенсий не ниже указанных социальных 
стандартов. Деньги на это в экономике есть! Важно только тратить 
их не на заморские виллы и яхты миллиардеров, а на собственных 
граждан, формируя при этом высокий платежеспособный спрос на 
продукцию российских производителей.

ФАКТОР ЛИЧНОГО 
ОБЩЕНИЯ

Интернет-приемная Сергея Миронова

Кандидат в депутаты Законодательного 
Собрания Тверской области
 АЛЕКСАНДР ГРИШИН:

Спировские чиновники 
должны уйти

Ветерана выписалиВетерана выписали
во время пребыванияво время пребывания
в пансионатев пансионате
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ПОЗИЦИЯ: СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Недавно Росстат опубликовал 
данные о среднем уровне зар-
плат чиновников федеральных 
министерств и ведомств за 
2010 год. Он составил 60,7 
тыс. рублей. По сравнению с 
позапрошлым годом увеличе-
ние составило 4,3%. Сам по 
себе рост, вроде бы, неболь-
шой, но приведенная стати-
стика вызвала весьма бурные 
обсуждения в СМИ и в Интер-
нете. И это понятно. 

Ведь люди невольно проецируют 
чиновничьи зарплаты на среднюю 
зарплату по стране, которая со-
ставляет около 21 тыс. рублей. То 
есть речь в данном случае идет о 
почти троекратном разрыве.

Если же посмотреть динамику 
за последние годы, мы убедимся, 
что этот разрыв растет и растет. 
Причем, я повторюсь: это мы бе-
рем, так сказать, «среднюю тем-
пературу по больнице». 

А если рассматривать зарплаты 
руководителей министерств и ве-
домств, других высокопоставлен-
ных чиновников, то тут уже речь 
идет о 14-15-кратных разрывах и 
более. Ни в одной развитой стране 
мира ничего подобного нет. Похо-
же, мы породили еще одну, крайне 
болезненную для общества зону 
социального расслоения, которая 
чревата отчуждением власти от 
народа, превращением чиновниче-
ства в привилегированную касту, 
безнадежно оторванную от забот 
и нужд простых россиян.

Оговорюсь: я отнюдь не ратую 
за то, чтобы зарплаты федераль-
ных и региональных госслужащих 
были низкими. 

Нет, если мы хотим, чтобы в 

госаппарате работали настоящие 
профессионалы, конечно, их надо 
соответствующим образом стиму-
лировать.

В то же время нельзя впадать в 
ту крайность, когда теряется вся-
кая связь между оценкой работы 
госаппарата и реальными процес-
сами в экономике, социальным са-
мочувствием населения. 

Смысл работы федеральных чи-
новников в конечном счете за-
ключается в том, чтобы росло 
благосостояние всей страны. По-
этому было бы логично привязать 
их зарплату с определенным ко-
эффициентом к средней зарпла-
те по России. Аналогичный под-
ход вполне резонно осуществить 
и в отношении госслужащих ре-
гионального уровня, привязыва-
ясь к среднему уровню зарплат в 
том или ином субъекте Федерации. 
Уверен: это было бы и справедли-
во, и полезно с точки зрения по-
вышения эффективности работы 
госаппарата, нацеленности его на 
конечные результаты.

Нельзя не сказать и о еще одном 
важном аспекте данной проблемы. 
Совершенно ненормально, что у 
нас образовались две разитель-
но отличающиеся категории лиц, 
получающих зарплаты из госу-
дарственной казны. Первая - это 
чиновники. А вторая - учителя, 
врачи, воспитатели детсадов, би-
блиотекари, музейные работни-
ки.

Среднестатистический россий-
ский бюджетник выглядит просто 
изгоем по сравнению со средне-
статистическим чиновником, усту-
пая в оплате труда в 4-5 раз. А 
ведь еще надо разобраться, чей 
труд более важен и ценен для го-
сударства. Чем, собственно, смогут 
помочь стране даже самые высо-
кооплачиваемые чиновники, если 
деградирует система образования, 
здравоохранения, сфера культу-
ры и т.д.?

Полагаю, что настала пора се-
рьезно задуматься над тем, что 
дальнейшее нарастание разрывов 
в оплате труда госслужащих и 
всех остальных бюджетников вре-
доносно и опасно. Такого рода дис-
балансы чрезвычайно ослабляют 
нашу государственную машину. 

Пора разворачивать тенден-
цию. 

Нужно, наоборот, вести дело к 
сближению размеров зарплат. В 
перспективе же за учителями, 
врачами, работающими в систе-
ме государственной медицины, 
сотрудниками государственных 
учреждений культуры должен 
быть законодательно закреплен 
статус госслужащих с соответ-
ствующим уровнем оплаты труда 
и социальными гарантиями.

14 марта Пресненский суд Москвы вынес при-
говор по делу о получении взятки Полиной Су-
риной – дочерью бывшего декана факультета го-
сударственного управления МГУ. По статье «за 
мошенничество» Сурину приговорили… к трем 
годам условно.

В апреле прошлого года старшему преподавате-
лю МГУ Полине Суриной было предъявлено об-
винение в мошенничестве в особо крупном раз-
мере (ч. 4 ст. 159 УК РФ). По данной статье ей 
тогда грозило до 10 лет лишения свободы, ведь 
сумма взятки составляла 35 тысяч евро, то есть 
более миллиона рублей! Женщину задержали в 
столичном ресторане «Диван» в момент переда-
чи ей взятки и даже отправили в следственный 
изолятор. Но уже через пару дней прокуратура 
Москвы отменила постановление СКП о возбуж-
дении уголовного дела как незаконное и необо-
снованное. К тому времени в Интернете появилась 
видеозапись эпизода, когда Сурина берет деньги 
и обещает помощь с поступлением.

Прокуратура вновь возбудила дело, но уже по 
другой, более легкой статье, – не «получение взят-
ки», а «мошенничество», передав дело на рассле-
дование в УВД ЦАО Москвы. Изменение статьи 
объяснили тем, что Сурина… не имела реальной 
возможности обеспечить поступление абитуриен-
та. Ну да, с таким-то папой да на такой-то долж-
ности – конечно, не могла, кто спорит…

Кстати, про папу – его, разумеется, вскоре «уш-
ли» – ректор МГУ Виктор Садовничий подписал 
приказ об увольнении декана факультета госу-
правления МГУ Алексея Сурина.

Ну а дочь, как уже было сказано, получила три 
года условно по статье «мошенничество». Говорят, 
решением суда Полина Сурина довольна. Еще бы! 
Вы бы разве не радовались, «свети» вам получить 
десять лет тюрьмы, а тут такой подарок?..

О том, что перед законом у нас в стране равны 

далеко не все – не догадывается только младе-
нец. Есть каста избранных, неприкасаемых, жи-
вущих в параллельном мире – с другой Консти-
туцией, судами, дорогами, пенсиями… Да разве 
перечислишь все прекрасное, что существует в 
этом волшебном мирке! Привет вам, недорогие 
избранные, из соседнего мира, в котором есть 
все, что вам недоступно – милицейский и судеб-
ный произвол, прожиточный минимум, стандарты 
образования, дикие тарифы и цены, пробки, не-
честные выборы, нищие пенсии и многое-многое 
другое – реальное и несокрушимое…

А. ВАЛЕНТИНОВА

«По последним данным 
ФОРБС,   в Москве прожива-
ют и трудятся 79 миллиардеров 
– это основная часть россий-
ского списка ФОРБС, - гово-
рит заместитель руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Государственной Думе 
Оксана Дмитриева. - Хочу за-
метить, что все они «приоб-
рели» свои состояния в тече-
ние последних двадцати лет. А 
страна за эти двадцать лет по 
объемам ВВП, промышленного 
производства, средней зарплате, 
по качеству жизни не достигла 
уровня 1989 года.

В среднем страна живет ху-
же, а отдельная немногочис-
ленная группа населения живет 
в миллиарды раз лучше, чем 
двадцать лет назад. И это сви-
детельствует о неправильном и 
несправедливом перераспреде-
лении ВВП и собственности, ко-
торое осуществлялось в стране, 
в том числе, и на пике эконо-
мического развития за послед-
ние двадцать лет.

Тот лозунг, с которого начина-
лись реформы: пусть в стране 
будут богатые люди, но и стра-

на, народ, будут богаче, - пол-
ностью переиначен. В стране 
сегодня очень немного очень 
богатых, и очень много бед-
ных и очень бедных людей. Это 
означает только одно – богат-
ство богатых существует за счет 
бедности бедных. Это богатство 
никак не служит стране, оно 
используется исключительно на 
нужды личного потребления. За 
счет этих средств не развивают-
ся новые отрасли, не создаются 
дополнительные рабочие места, 
они не обеспечивают инноваци-
онный прорыв.

Мы давно уже призываем за-
думаться над этим фактом и 
начать с перехода к прогрес-
сивному налогообложению. 
ФОРБС посчитал – состояние 
79 миллиардеров-москвичей со-
ставляет 375 миллиардов дол-
ларов. Их ежегодный совокуп-
ный доход составит не меньше 
10% от этой суммы, то есть 
37,5 млрд. С этого дохода взи-
мается подоходный налог. Если 
бы действовала прогрессивная 
шкала налогообложения и был 
принят вариант, который пред-
лагала СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, то только миллиардеры, 
проживающие в Москве, долж-
ны были бы перечислить в до-
ходную часть бюджета порядка 
600 миллиардов рублей подо-
ходного налога в год!

Этой суммы было бы доста-
точно для повышения на треть 
заработной платы бюджетников 
всех уровней. Эта цифра пре-
вышает расходы федерально-
го бюджета на образование! А 
ведь помимо этих миллиарде-
ров есть еще и мультимиллио-
неры и простые миллионеры. 
Поэтому я считаю, что введение 
прогрессивного налогообложе-
ния не только экономически вы-
годно, но и справедливо. Иначе 
несколько десятков человек в 
огромной стране будут стано-
виться еще богаче, а большая 
часть населения приблизится к 
черте, за которой начинается 
нищета».

Параллельный мирПараллельный мир

Оксана Дмитриева:Оксана Дмитриева:
Богатство миллиардеров
за счет бедности населения

Сергей Миронов:Сергей Миронов: «ЗАРПЛАТЫ 
ЧИНОВНИКОВ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 

ПРИВЯЗАНЫ К СРЕДНЕМУ 
УРОВНЮ ЗАРПЛАТ В СТРАНЕ»

17 марта Думский комитет по безопас-
ности отложил на месяц рассмотрение во-
проса о ратификации ст. 20 Конвенции ООН 
против коррупции, которая предусматри-
вает наказание за незаконное обогащение 
чиновников.

Это решение комментирует Председатель 
Псковского регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Михаил Брячак:

«В очередной раз мы сталкиваемся с нео-
бузданной монополией одной партии во вла-
сти. Это порождает безнаказанность. Один из 

руководителей «Единой России» с гордостью 
рапортует, что именно пятый созыв Госдумы 
принял не только базовый закон «О противо-
действии коррупции», но и целый ряд других, 
имеющих ярко выраженную антикоррупцион-
ную составляющую законов. Однако что про-
исходить в реальности?

Росфиннадзор, проверив 36% всех бюджетных 
расходов за прошлый год, выявил нарушения 
на сумму 774 млрд. рублей, среди которых -
нецелевое и неэффективное использование, 
расхождение фактического наличия денежных 

средств с данными бухучета и т.д. Лидерами 
нецелевого расходования стали Росавтодор, 
Минобороны, МВД, Минздравсоцразвития и 
Минкультуры.

Партия власти подмяла под себя правоо-
хранительные органы, судебную систему и не 
только. Пока будет монополия одной партии, 
коррупция будет развиваться и укрепляться. 
Единственный выход из этой тупиковой ситуа-
ции - альтернативные политические процессы. 
А пока мы наблюдаем лоббирование интересов 
власти Думским большинством…»

Михаил Брячак:Михаил Брячак:  «Мы говорим коррупция, подразумеваем»…

СОЦИАЛИЗМ В 21 ВЕКЕ

Может ли социализм быть 
альтернативой сложив-
шемуся миропорядку? Не 
только может, но и дол-
жен. Между прочим, еще 
Роза Люксембург в свое 
время говорила об альтер-
нативе «социализм или вар-
варство». И оказалась пра-
ва. Варварство ничем не 
ограниченного агрессивно-
го капитализма торжеству-
ет. Ему противостоит только 
социализм!

Варварство капитализма ста-
ло особенно очевидным в усло-
виях глобализации. В 1989-1999 
годах (после освоения рынков 
бывшего Соцлагеря) капитали-
стическая миросистема достиг-
ла предела своей экспансии, и 
ее дальнейшее развитие стано-
вится все более противоречи-
вым. Экономические «центры» 
эксплуатируют «периферию». 
Растут противоречия между 
Севером и Югом. Увеличивают-
ся экологические риски. И при 
этом в Копенгагене не удалось 
достичь взаимоприемлемого со-

глашения по климату.
По моему убеждению, в неда-

леком будущем мы станем сви-
детелями острого соперниче-
ства государств по проблемам 
распределения ресурсов, аркти-
ческих запасов, воды, продо-
вольственной безопасности. Но 
уже сегодня очевидно, что эко-
номические решения, определя-
ющие жизнь сотен миллионов 
людей, не могут быть подчине-
ны соображениям корпоратив-
ной прибыли! 

Информации о состоянии дел 
в мировой экономике вполне 
достаточно. Безрассудное умно-
жение фиктивного капитала 
стало, по сути, нормой. При-
веду лишь несколько цифр: на 
начало года общая стоимость 
ничем не обеспеченных произ-
водных ценных бумаг состав-
ляла 640 трлн. долларов, что в 
14 раз больше, чем ВВП всех 
стран мира. Стоимость миро-
вых финансовых активов до-
стигла 160 трлн. долларов, что 
в три с половиной раза превы-

шает стоимость мирового ВВП. 
Это на руку только финансовой 
олигархии!

Другими словами, фиктив-
ный капитал одержал победу 
над промышленным капиталом. 
Посреднический паразитизм 
восторжествовал над реальной 
экономикой. Игры в финансо-
вую рулетку, в абстрактные 
рейтинги, недооценка рисков, 
выплата дивидендов при мас-
совых увольнениях и тому по-
добное превратились в некий 
символ успеха.

Вывод напрашивается сам со-
бой.

Если кризисы начинают про-
исходить каждые десять лет, 
причем протекают все тяжелее 
и тяжелее, если капитал «дела-
ет деньги из ничего», раздувая 
мыльные финансовые пузыри, 
то мировой олигархат начинает 
напоминать тоталитарную сек-
ту, распределяющую в тиши 
банковских офисов миллион-
ные бонусы, полученные в ре-
зультате финансовых махина-

ций. Серьезная патология всей 
нынешней товарно-денежной 
системы стала очевидной.

Нужны кардинальные ин-
ституциональные изменения 
в мировом хозяйстве, созда-
ющие, во-первых, более на-
дежную систему социальной 
защиты, а во-вторых, обеспе-
чивающие более строгий кон-
троль над компаниями, чтобы 
они отвечали за социальные 
последствия своей деятельно-
сти.

Партии Социалистическо-
го Интернационала настрое-
ны весьма решительно. По-
следний конгресс Социнтерна 
прошел под лозунгом: «Мы ра-
ботаем, чтобы изменить мир». 
Была четко сформулирована 
необходимость «перезагрузить 
экономику, сделать ее более 
справедливой», создать «аль-
тернативную систему рыноч-
ных отношений, движущей си-
лой которой будут социальные, 
демократические и экологиче-
ские ценности».

В Заявлении по кризису Со-
цинтерн идет еще дальше, и 
ведет речь уже о смене эпохи: 
«То, что мы наблюдаем – это 
не эпоха перемен. Это – смена 
эпох. Финансовые, экономиче-
ские, социальные и экологи-
ческие вопросы должны быть 
интегрированы в единый план, 
в котором на первом месте – 
люди».

Последний съезд Партии Ев-
ропейских социалистов (но-
ябрь 2009) также подтвер-
дил ориентацию социалистов 
на прогрессивное социальное 
развитие в интересах челове-
ка. Таким образом, если рань-
ше в среде социалистов речь 
шла «о рыночной экономике 
и нерыночном обществе» и об 
установлении государственно-
го контроля над распределе-
нием доходов, то теперь речь 
идет об «альтернативном рын-
ке» и «реформировании гло-
бального управления». О но-
вой эпохе, которая приходит 
на смену рыночному фунда-
ментализму и его либерально-
монетаристским версиям.

По материалам «Живого журнала» 
Сергея Миронова

СОЦИАЛИЗМ ИЛИ ВАРВАРСТВО?

Социал-демократы Эсто-
нии, набрав на парламент-
ских выборах 17,1% голосов 
избирателей, стали четвер-
той партией, прошедшей в 
парламент.

Социал-демократическая 
партия Эстонии (СДПЭ) за-
воевала 19 депутатских 
мандатов, что является зна-
чительным прогрессом – 
представительство партии 
увеличилось на девять де-
путатов.

Победу на выборах одер-
жала правящая Эстонская 
партия реформ с 28,8% (33 
места). Второй была Цен-
тристская партия Эстонии, 
которую поддержали 23% 
(26 мандатов). На третьей 
позиции с 23 мандатами на-
ходится консервативная на-
ционалистическая партия Со-
юз отечества и Республики. 

Пять других участвовавших в 
выборах партий не преодоле-
ли 5-процентный барьер.

Социал-демократы уже 
входили в правящую коали-
цию, но в мае 2009 года в 
результате разногласий отно-
сительно сокращения бюдже-
та премьер-министр Андрус 
Ансип отстранил партнера по 
коалиции – СДПЭ – от рабо-
ты в правительстве. Эстон-
ские социал-демократы не 
скрывают, что хотят рабо-
тать в правительстве и для 
этого у них есть своя про-
грамма.

«Мы нуждаемся в прави-
тельстве, которое сможет 
найти правильный баланс 
между социальной защищен-
ностью и экономическим ро-
стом, между человеком и 
цифрами на бумаге. В на-
шем обществе очень серьез-

ные социальные проблемы, 
и многие жители нуждаются 
в большей поддержке госу-
дарства, - считает депутат от 
СДПЭ Евгений Осиновский. – 
Мы нуждаемся в ответствен-
ном правительстве, которое 
думает о перспективе, а не 
только о следующих выбо-
рах. Я искренне считаю, что 
на роль направляющей силы 
в новой правительственной 
коалиции лучше всего подхо-
дят социал-демократы. Они 
необходимы, потому что ес-
ли страной будут управлять 
националисты, отношения 
между общинами могут стать 
еще более напряженными. 
Если доминировать будут 
правые, то все больше на-
ших специалистов будут слу-
жить финскому, шведскому 
и английскому обществам. 
Если доминировать будет 

левый популизм, то вско-
ре придется и нам просить 
о помощи Международно-
го валютного фонда, чтобы 
спасти нас от банкротства. 
Сейчас пришло время для 
нового начала. Для гармо-
нично развивающегося госу-
дарства с человеческим ли-
цом, руководствующимся в 
своих решениях интереса-
ми равномерного развития 
и сплоченности эстонского 
общества. Главное, чтобы 
отсюда никому не хотелось 
сбежать в силу дефицита со-
циальной защищенности или 
потому, что больше нет сил 
терпеть правительство, игно-
рирующее своих граждан», - 
заключил социал-демократ.

УСПЕХ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ ЭСТОНИИ

Европейских социалистов 
волнуют ход и итоги весен-
них российских выборов 
и ситуация в социальной 
сфере нашей страны.

Эти проблемы обсуждались 
на встрече руководителя фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме Николая Левичева с 
секретарем по международным 
делам Социал-демократической 
партии Швеции (СДПШ) Анн 
Линде и руководителем программ 
Международного центра им. Уло-
фа Пальме Таира Исмаила. 

Анн Линде интересовалась 
итогами выборов в местные 
органы власти, состоявшихся 
13 марта, и результатами По-
литической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Шведская го-
стья проявила большой интерес 
к специфике местных выборов 
в России, которые в этом году 

стали фактически репетицией 
перед выборами в Государствен-
ную Думу. 

Комментируя примеры гру-
бейших нарушений, допущен-
ных «Единой Россией», и ис-
пользования партией власти 
административного ресурса, Анн 
Линде заявила: «Если так было 
сейчас всего в 12 регионах, то 
что будет в декабре, когда по 
всей стране состоятся выборы 
в Государственную Думу?».

По просьбе коллеги из Шве-
ции Николай Левичев подробно 
рассказал о последних законо-
дательных инициативах фрак-
ции, о ситуации в отдельных 
регионах России. Как предста-

вительница страны, которая 
известна во всем мире своими 
достижениями в сфере социаль-
ного благосостояния, Анн Линде 
интересовалась положением в 
этом плане в нашей стране. Ей 
рассказали о подготовке депу-
татами фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» законопроектов 
в области социального благосо-
стояния, которые, однако, или 
блокируются «Единой Росси-
ей», имеющей большинство в 
Госдуме, или в слегка перера-
ботанном виде предлагаются 
ею в виде собственных проек-
тов. Тем не менее депутаты-
справороссы продолжают вно-
сить в Думу законодательные 
предложения, направленные на 
улучшение социального благо-
состояния в России, борьбу с 
коррупцией, преступностью, мо-
шенничеством в различных об-
ластях.

Представители обеих партий 
обсудили широкий круг вопро-
сов, представляющих взаимный 
интерес – в том числе програм-
му взаимодействия СДПШ и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на 
ближайшие три года и конкрет-
ные мероприятия межпартийно-
го сотрудничества, включая ор-
ганизацию семинаров в Швеции 
и в России и обмен визитами 
мэров от обеих партий.

СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТЫ ШВЕЦИИ: СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТЫ ШВЕЦИИ: 
«Нам интересно, как выступила«Нам интересно, как выступила  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на выборах»СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на выборах»

СПРАВОРОССЫ НА 
СЕМИНАРЕ ШОС
20 марта в Пекине 

начал работу семинар 
по реформе эконо-
мической структуры 
Шанхайской органи-
зации сотрудниче-
ства (ШОС). Россию 
на этом международ-
ном форуме представ-
ляют сотрудники Ми-
нэкономразвития и 
представители науч-
ных кругов. Получила 
приглашение принять 
участие в семинаре и 
политическая пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.

Участники меж-
дународной встре-
чи обсудили эконо-
мическую ситуацию 
в современном Ки-
тае – динамично раз-
вивающейся стране, 
прирост экономики 
которой за последние 
10 лет составлял 8% 
ежегодно. В настоя-
щее время Китай яв-
ляется второй эконо-
микой в мире, обогнав 
в этом плане Японию. 
Тем не менее, ВВП на 
душу населения оста-
ется довольно низким 
- 3 800 долларов. По 
словам генерального 
секретаря ЦК КПК 
Ху Цзиньтао, «Китай 
является крупнейшей 
в мире развивающей-
ся страной и все еще 
находится на началь-
ной стадии социализ-
ма». При этом Китай 
не намерен внедрять 
западную модель раз-
вития страны и вы-
бирает собственную 
линию, которая не 
предусматривает вве-
дение многопартий-
ной системы – руко-
водящей и правящей 
партией здесь являет-
ся Коммунистическая 
партия Китая. Она   
финансирует еще во-
семь существующих в 
стране демократиче-
ских партий, которые 
осуществляют исклю-
чительно консульта-
тивную деятельность.

Целевая группа ПЕС 
по расширению ЕС на 
Западные Балканы об-
судила пути развития 
региона с комиссаром 
Фюле.

Партия европейских 
социалистов (ПЕС) 17 марта провела в Брюссе-
ле третье совещание Целевой группы по расши-
рению ЕС на Западные Балканы. В нем принял 
участие Европейский комиссар по вопросам рас-
ширения Штефан Фюле, чье ведомство ежегодно 
готовит доклад о деятельности Европейской ко-
миссии в странах-кандидатах на вступление в ЕС. 
На встрече присутствовали высокопоставленные 
представители ПЕС из ЕС и партий-членов из За-
падных Балкан.

Главным вопросом для рассмотрения целевой 
группой стало расширение Евросоюза в рамках 
региона. Обсуждалась и стратегия ЕС в отношении 
Западных Балкан – тот ее вектор, который связан 
с усилением политики бюджетных ассигнований и 
укреплением влияния. На этом направлении было 
определено несколько задач: усиление внимания к 
социальным аспектам в противовес макроэкономи-
ческому подходу, максимизация отдачи от вклады-
ваемых ЕС ресурсов и финансов с учетом их объ-
ема и качества, поддержка необходимых реформ 
и укрепление демократических институтов.

На совещании также были обсуждены основные 
задачи Балканской конференции ПЕС, которую ор-
ганизует Социал-демократическая партия Румынии 
в Бухаресте 5-6 мая.

Председатель целевой группы ПЕС Кристиан Ви-
генин (Болгария) заявил: «В регион должен быть 
направлен сильный политический сигнал. Западно-
балканские страны должны знать, что их перспек-
тивы на вступление в ЕС реальны. Я рад, что ко-
миссар Фюле был сегодня с нами. Важно иметь 
возможность открыто дискутировать о политике 
ЕС и его амбициях в отношении Западных Бал-
кан. Я рад, что мы имеем весомое присутствие 
наших партий-членов в этом регионе. ПЕС еще 
раз подтверждает намерение ЕС и в будущем про-
водить активную политику во всех странах Запад-
ных Балкан».

Комиссар ЕС Штефан Фюле в свою очередь под-
черкнул: «Центральной темой документа европей-
ской комиссии является доверие. Это очень важно 
для дальнейшего продвижения: доверие государств-
членов с точки зрения условий и послужного списка 
кандидатов и доверие стран Западных Балкан с точ-
ки зрения реальности европейской перспективы».

ЕВРОПЕЙСКИЕ СОЦИАЛИСТЫ 
РАСШИРЯЮТ ЕВРОСОЮЗ

НАША СПРАВКА:
Целевая группа ПЕС по западно-балканскому 

расширению состоит из представителей высоко-
го уровня от партий Западных Балкан, а также 
партий-членов ПЕС из ЕС. Она была создана 
на последней конференции ПЕС по Балканам 
в Сараево 30-31 марта 2010 года. Ее цель за-
ключается в поддержке процесса расширения 
ЕС с учетом приоритетов ПЕС в отношении 
социальных вопросов, вопросов занятости и 
охраны окружающей среды, а также видения 
процесса расширения до 2014 года.
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ПОЗИЦИЯ: СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Недавно Росстат опубликовал 
данные о среднем уровне зар-
плат чиновников федеральных 
министерств и ведомств за 
2010 год. Он составил 60,7 
тыс. рублей. По сравнению с 
позапрошлым годом увеличе-
ние составило 4,3%. Сам по 
себе рост, вроде бы, неболь-
шой, но приведенная стати-
стика вызвала весьма бурные 
обсуждения в СМИ и в Интер-
нете. И это понятно. 

Ведь люди невольно проецируют 
чиновничьи зарплаты на среднюю 
зарплату по стране, которая со-
ставляет около 21 тыс. рублей. То 
есть речь в данном случае идет о 
почти троекратном разрыве.

Если же посмотреть динамику 
за последние годы, мы убедимся, 
что этот разрыв растет и растет. 
Причем, я повторюсь: это мы бе-
рем, так сказать, «среднюю тем-
пературу по больнице». 

А если рассматривать зарплаты 
руководителей министерств и ве-
домств, других высокопоставлен-
ных чиновников, то тут уже речь 
идет о 14-15-кратных разрывах и 
более. Ни в одной развитой стране 
мира ничего подобного нет. Похо-
же, мы породили еще одну, крайне 
болезненную для общества зону 
социального расслоения, которая 
чревата отчуждением власти от 
народа, превращением чиновниче-
ства в привилегированную касту, 
безнадежно оторванную от забот 
и нужд простых россиян.

Оговорюсь: я отнюдь не ратую 
за то, чтобы зарплаты федераль-
ных и региональных госслужащих 
были низкими. 

Нет, если мы хотим, чтобы в 

госаппарате работали настоящие 
профессионалы, конечно, их надо 
соответствующим образом стиму-
лировать.

В то же время нельзя впадать в 
ту крайность, когда теряется вся-
кая связь между оценкой работы 
госаппарата и реальными процес-
сами в экономике, социальным са-
мочувствием населения. 

Смысл работы федеральных чи-
новников в конечном счете за-
ключается в том, чтобы росло 
благосостояние всей страны. По-
этому было бы логично привязать 
их зарплату с определенным ко-
эффициентом к средней зарпла-
те по России. Аналогичный под-
ход вполне резонно осуществить 
и в отношении госслужащих ре-
гионального уровня, привязыва-
ясь к среднему уровню зарплат в 
том или ином субъекте Федерации. 
Уверен: это было бы и справедли-
во, и полезно с точки зрения по-
вышения эффективности работы 
госаппарата, нацеленности его на 
конечные результаты.

Нельзя не сказать и о еще одном 
важном аспекте данной проблемы. 
Совершенно ненормально, что у 
нас образовались две разитель-
но отличающиеся категории лиц, 
получающих зарплаты из госу-
дарственной казны. Первая - это 
чиновники. А вторая - учителя, 
врачи, воспитатели детсадов, би-
блиотекари, музейные работни-
ки.

Среднестатистический россий-
ский бюджетник выглядит просто 
изгоем по сравнению со средне-
статистическим чиновником, усту-
пая в оплате труда в 4-5 раз. А 
ведь еще надо разобраться, чей 
труд более важен и ценен для го-
сударства. Чем, собственно, смогут 
помочь стране даже самые высо-
кооплачиваемые чиновники, если 
деградирует система образования, 
здравоохранения, сфера культу-
ры и т.д.?

Полагаю, что настала пора се-
рьезно задуматься над тем, что 
дальнейшее нарастание разрывов 
в оплате труда госслужащих и 
всех остальных бюджетников вре-
доносно и опасно. Такого рода дис-
балансы чрезвычайно ослабляют 
нашу государственную машину. 

Пора разворачивать тенден-
цию. 

Нужно, наоборот, вести дело к 
сближению размеров зарплат. В 
перспективе же за учителями, 
врачами, работающими в систе-
ме государственной медицины, 
сотрудниками государственных 
учреждений культуры должен 
быть законодательно закреплен 
статус госслужащих с соответ-
ствующим уровнем оплаты труда 
и социальными гарантиями.

14 марта Пресненский суд Москвы вынес при-
говор по делу о получении взятки Полиной Су-
риной – дочерью бывшего декана факультета го-
сударственного управления МГУ. По статье «за 
мошенничество» Сурину приговорили… к трем 
годам условно.

В апреле прошлого года старшему преподавате-
лю МГУ Полине Суриной было предъявлено об-
винение в мошенничестве в особо крупном раз-
мере (ч. 4 ст. 159 УК РФ). По данной статье ей 
тогда грозило до 10 лет лишения свободы, ведь 
сумма взятки составляла 35 тысяч евро, то есть 
более миллиона рублей! Женщину задержали в 
столичном ресторане «Диван» в момент переда-
чи ей взятки и даже отправили в следственный 
изолятор. Но уже через пару дней прокуратура 
Москвы отменила постановление СКП о возбуж-
дении уголовного дела как незаконное и необо-
снованное. К тому времени в Интернете появилась 
видеозапись эпизода, когда Сурина берет деньги 
и обещает помощь с поступлением.

Прокуратура вновь возбудила дело, но уже по 
другой, более легкой статье, – не «получение взят-
ки», а «мошенничество», передав дело на рассле-
дование в УВД ЦАО Москвы. Изменение статьи 
объяснили тем, что Сурина… не имела реальной 
возможности обеспечить поступление абитуриен-
та. Ну да, с таким-то папой да на такой-то долж-
ности – конечно, не могла, кто спорит…

Кстати, про папу – его, разумеется, вскоре «уш-
ли» – ректор МГУ Виктор Садовничий подписал 
приказ об увольнении декана факультета госу-
правления МГУ Алексея Сурина.

Ну а дочь, как уже было сказано, получила три 
года условно по статье «мошенничество». Говорят, 
решением суда Полина Сурина довольна. Еще бы! 
Вы бы разве не радовались, «свети» вам получить 
десять лет тюрьмы, а тут такой подарок?..

О том, что перед законом у нас в стране равны 

далеко не все – не догадывается только младе-
нец. Есть каста избранных, неприкасаемых, жи-
вущих в параллельном мире – с другой Консти-
туцией, судами, дорогами, пенсиями… Да разве 
перечислишь все прекрасное, что существует в 
этом волшебном мирке! Привет вам, недорогие 
избранные, из соседнего мира, в котором есть 
все, что вам недоступно – милицейский и судеб-
ный произвол, прожиточный минимум, стандарты 
образования, дикие тарифы и цены, пробки, не-
честные выборы, нищие пенсии и многое-многое 
другое – реальное и несокрушимое…

А. ВАЛЕНТИНОВА

«По последним данным 
ФОРБС,   в Москве прожива-
ют и трудятся 79 миллиардеров 
– это основная часть россий-
ского списка ФОРБС, - гово-
рит заместитель руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Государственной Думе 
Оксана Дмитриева. - Хочу за-
метить, что все они «приоб-
рели» свои состояния в тече-
ние последних двадцати лет. А 
страна за эти двадцать лет по 
объемам ВВП, промышленного 
производства, средней зарплате, 
по качеству жизни не достигла 
уровня 1989 года.

В среднем страна живет ху-
же, а отдельная немногочис-
ленная группа населения живет 
в миллиарды раз лучше, чем 
двадцать лет назад. И это сви-
детельствует о неправильном и 
несправедливом перераспреде-
лении ВВП и собственности, ко-
торое осуществлялось в стране, 
в том числе, и на пике эконо-
мического развития за послед-
ние двадцать лет.

Тот лозунг, с которого начина-
лись реформы: пусть в стране 
будут богатые люди, но и стра-

на, народ, будут богаче, - пол-
ностью переиначен. В стране 
сегодня очень немного очень 
богатых, и очень много бед-
ных и очень бедных людей. Это 
означает только одно – богат-
ство богатых существует за счет 
бедности бедных. Это богатство 
никак не служит стране, оно 
используется исключительно на 
нужды личного потребления. За 
счет этих средств не развивают-
ся новые отрасли, не создаются 
дополнительные рабочие места, 
они не обеспечивают инноваци-
онный прорыв.

Мы давно уже призываем за-
думаться над этим фактом и 
начать с перехода к прогрес-
сивному налогообложению. 
ФОРБС посчитал – состояние 
79 миллиардеров-москвичей со-
ставляет 375 миллиардов дол-
ларов. Их ежегодный совокуп-
ный доход составит не меньше 
10% от этой суммы, то есть 
37,5 млрд. С этого дохода взи-
мается подоходный налог. Если 
бы действовала прогрессивная 
шкала налогообложения и был 
принят вариант, который пред-
лагала СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, то только миллиардеры, 
проживающие в Москве, долж-
ны были бы перечислить в до-
ходную часть бюджета порядка 
600 миллиардов рублей подо-
ходного налога в год!

Этой суммы было бы доста-
точно для повышения на треть 
заработной платы бюджетников 
всех уровней. Эта цифра пре-
вышает расходы федерально-
го бюджета на образование! А 
ведь помимо этих миллиарде-
ров есть еще и мультимиллио-
неры и простые миллионеры. 
Поэтому я считаю, что введение 
прогрессивного налогообложе-
ния не только экономически вы-
годно, но и справедливо. Иначе 
несколько десятков человек в 
огромной стране будут стано-
виться еще богаче, а большая 
часть населения приблизится к 
черте, за которой начинается 
нищета».

Параллельный мирПараллельный мир

Оксана Дмитриева:Оксана Дмитриева:
Богатство миллиардеров
за счет бедности населения

Сергей Миронов:Сергей Миронов: «ЗАРПЛАТЫ 
ЧИНОВНИКОВ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 

ПРИВЯЗАНЫ К СРЕДНЕМУ 
УРОВНЮ ЗАРПЛАТ В СТРАНЕ»

17 марта Думский комитет по безопас-
ности отложил на месяц рассмотрение во-
проса о ратификации ст. 20 Конвенции ООН 
против коррупции, которая предусматри-
вает наказание за незаконное обогащение 
чиновников.

Это решение комментирует Председатель 
Псковского регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Михаил Брячак:

«В очередной раз мы сталкиваемся с нео-
бузданной монополией одной партии во вла-
сти. Это порождает безнаказанность. Один из 

руководителей «Единой России» с гордостью 
рапортует, что именно пятый созыв Госдумы 
принял не только базовый закон «О противо-
действии коррупции», но и целый ряд других, 
имеющих ярко выраженную антикоррупцион-
ную составляющую законов. Однако что про-
исходить в реальности?

Росфиннадзор, проверив 36% всех бюджетных 
расходов за прошлый год, выявил нарушения 
на сумму 774 млрд. рублей, среди которых -
нецелевое и неэффективное использование, 
расхождение фактического наличия денежных 

средств с данными бухучета и т.д. Лидерами 
нецелевого расходования стали Росавтодор, 
Минобороны, МВД, Минздравсоцразвития и 
Минкультуры.

Партия власти подмяла под себя правоо-
хранительные органы, судебную систему и не 
только. Пока будет монополия одной партии, 
коррупция будет развиваться и укрепляться. 
Единственный выход из этой тупиковой ситуа-
ции - альтернативные политические процессы. 
А пока мы наблюдаем лоббирование интересов 
власти Думским большинством…»

Михаил Брячак:Михаил Брячак:  «Мы говорим коррупция, подразумеваем»…

СОЦИАЛИЗМ В 21 ВЕКЕ

Может ли социализм быть 
альтернативой сложив-
шемуся миропорядку? Не 
только может, но и дол-
жен. Между прочим, еще 
Роза Люксембург в свое 
время говорила об альтер-
нативе «социализм или вар-
варство». И оказалась пра-
ва. Варварство ничем не 
ограниченного агрессивно-
го капитализма торжеству-
ет. Ему противостоит только 
социализм!

Варварство капитализма ста-
ло особенно очевидным в усло-
виях глобализации. В 1989-1999 
годах (после освоения рынков 
бывшего Соцлагеря) капитали-
стическая миросистема достиг-
ла предела своей экспансии, и 
ее дальнейшее развитие стано-
вится все более противоречи-
вым. Экономические «центры» 
эксплуатируют «периферию». 
Растут противоречия между 
Севером и Югом. Увеличивают-
ся экологические риски. И при 
этом в Копенгагене не удалось 
достичь взаимоприемлемого со-

глашения по климату.
По моему убеждению, в неда-

леком будущем мы станем сви-
детелями острого соперниче-
ства государств по проблемам 
распределения ресурсов, аркти-
ческих запасов, воды, продо-
вольственной безопасности. Но 
уже сегодня очевидно, что эко-
номические решения, определя-
ющие жизнь сотен миллионов 
людей, не могут быть подчине-
ны соображениям корпоратив-
ной прибыли! 

Информации о состоянии дел 
в мировой экономике вполне 
достаточно. Безрассудное умно-
жение фиктивного капитала 
стало, по сути, нормой. При-
веду лишь несколько цифр: на 
начало года общая стоимость 
ничем не обеспеченных произ-
водных ценных бумаг состав-
ляла 640 трлн. долларов, что в 
14 раз больше, чем ВВП всех 
стран мира. Стоимость миро-
вых финансовых активов до-
стигла 160 трлн. долларов, что 
в три с половиной раза превы-

шает стоимость мирового ВВП. 
Это на руку только финансовой 
олигархии!

Другими словами, фиктив-
ный капитал одержал победу 
над промышленным капиталом. 
Посреднический паразитизм 
восторжествовал над реальной 
экономикой. Игры в финансо-
вую рулетку, в абстрактные 
рейтинги, недооценка рисков, 
выплата дивидендов при мас-
совых увольнениях и тому по-
добное превратились в некий 
символ успеха.

Вывод напрашивается сам со-
бой.

Если кризисы начинают про-
исходить каждые десять лет, 
причем протекают все тяжелее 
и тяжелее, если капитал «дела-
ет деньги из ничего», раздувая 
мыльные финансовые пузыри, 
то мировой олигархат начинает 
напоминать тоталитарную сек-
ту, распределяющую в тиши 
банковских офисов миллион-
ные бонусы, полученные в ре-
зультате финансовых махина-

ций. Серьезная патология всей 
нынешней товарно-денежной 
системы стала очевидной.

Нужны кардинальные ин-
ституциональные изменения 
в мировом хозяйстве, созда-
ющие, во-первых, более на-
дежную систему социальной 
защиты, а во-вторых, обеспе-
чивающие более строгий кон-
троль над компаниями, чтобы 
они отвечали за социальные 
последствия своей деятельно-
сти.

Партии Социалистическо-
го Интернационала настрое-
ны весьма решительно. По-
следний конгресс Социнтерна 
прошел под лозунгом: «Мы ра-
ботаем, чтобы изменить мир». 
Была четко сформулирована 
необходимость «перезагрузить 
экономику, сделать ее более 
справедливой», создать «аль-
тернативную систему рыноч-
ных отношений, движущей си-
лой которой будут социальные, 
демократические и экологиче-
ские ценности».

В Заявлении по кризису Со-
цинтерн идет еще дальше, и 
ведет речь уже о смене эпохи: 
«То, что мы наблюдаем – это 
не эпоха перемен. Это – смена 
эпох. Финансовые, экономиче-
ские, социальные и экологи-
ческие вопросы должны быть 
интегрированы в единый план, 
в котором на первом месте – 
люди».

Последний съезд Партии Ев-
ропейских социалистов (но-
ябрь 2009) также подтвер-
дил ориентацию социалистов 
на прогрессивное социальное 
развитие в интересах челове-
ка. Таким образом, если рань-
ше в среде социалистов речь 
шла «о рыночной экономике 
и нерыночном обществе» и об 
установлении государственно-
го контроля над распределе-
нием доходов, то теперь речь 
идет об «альтернативном рын-
ке» и «реформировании гло-
бального управления». О но-
вой эпохе, которая приходит 
на смену рыночному фунда-
ментализму и его либерально-
монетаристским версиям.

По материалам «Живого журнала» 
Сергея Миронова

СОЦИАЛИЗМ ИЛИ ВАРВАРСТВО?

Социал-демократы Эсто-
нии, набрав на парламент-
ских выборах 17,1% голосов 
избирателей, стали четвер-
той партией, прошедшей в 
парламент.

Социал-демократическая 
партия Эстонии (СДПЭ) за-
воевала 19 депутатских 
мандатов, что является зна-
чительным прогрессом – 
представительство партии 
увеличилось на девять де-
путатов.

Победу на выборах одер-
жала правящая Эстонская 
партия реформ с 28,8% (33 
места). Второй была Цен-
тристская партия Эстонии, 
которую поддержали 23% 
(26 мандатов). На третьей 
позиции с 23 мандатами на-
ходится консервативная на-
ционалистическая партия Со-
юз отечества и Республики. 

Пять других участвовавших в 
выборах партий не преодоле-
ли 5-процентный барьер.

Социал-демократы уже 
входили в правящую коали-
цию, но в мае 2009 года в 
результате разногласий отно-
сительно сокращения бюдже-
та премьер-министр Андрус 
Ансип отстранил партнера по 
коалиции – СДПЭ – от рабо-
ты в правительстве. Эстон-
ские социал-демократы не 
скрывают, что хотят рабо-
тать в правительстве и для 
этого у них есть своя про-
грамма.

«Мы нуждаемся в прави-
тельстве, которое сможет 
найти правильный баланс 
между социальной защищен-
ностью и экономическим ро-
стом, между человеком и 
цифрами на бумаге. В на-
шем обществе очень серьез-

ные социальные проблемы, 
и многие жители нуждаются 
в большей поддержке госу-
дарства, - считает депутат от 
СДПЭ Евгений Осиновский. – 
Мы нуждаемся в ответствен-
ном правительстве, которое 
думает о перспективе, а не 
только о следующих выбо-
рах. Я искренне считаю, что 
на роль направляющей силы 
в новой правительственной 
коалиции лучше всего подхо-
дят социал-демократы. Они 
необходимы, потому что ес-
ли страной будут управлять 
националисты, отношения 
между общинами могут стать 
еще более напряженными. 
Если доминировать будут 
правые, то все больше на-
ших специалистов будут слу-
жить финскому, шведскому 
и английскому обществам. 
Если доминировать будет 

левый популизм, то вско-
ре придется и нам просить 
о помощи Международно-
го валютного фонда, чтобы 
спасти нас от банкротства. 
Сейчас пришло время для 
нового начала. Для гармо-
нично развивающегося госу-
дарства с человеческим ли-
цом, руководствующимся в 
своих решениях интереса-
ми равномерного развития 
и сплоченности эстонского 
общества. Главное, чтобы 
отсюда никому не хотелось 
сбежать в силу дефицита со-
циальной защищенности или 
потому, что больше нет сил 
терпеть правительство, игно-
рирующее своих граждан», - 
заключил социал-демократ.

УСПЕХ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ ЭСТОНИИ

Европейских социалистов 
волнуют ход и итоги весен-
них российских выборов 
и ситуация в социальной 
сфере нашей страны.

Эти проблемы обсуждались 
на встрече руководителя фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме Николая Левичева с 
секретарем по международным 
делам Социал-демократической 
партии Швеции (СДПШ) Анн 
Линде и руководителем программ 
Международного центра им. Уло-
фа Пальме Таира Исмаила. 

Анн Линде интересовалась 
итогами выборов в местные 
органы власти, состоявшихся 
13 марта, и результатами По-
литической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Шведская го-
стья проявила большой интерес 
к специфике местных выборов 
в России, которые в этом году 

стали фактически репетицией 
перед выборами в Государствен-
ную Думу. 

Комментируя примеры гру-
бейших нарушений, допущен-
ных «Единой Россией», и ис-
пользования партией власти 
административного ресурса, Анн 
Линде заявила: «Если так было 
сейчас всего в 12 регионах, то 
что будет в декабре, когда по 
всей стране состоятся выборы 
в Государственную Думу?».

По просьбе коллеги из Шве-
ции Николай Левичев подробно 
рассказал о последних законо-
дательных инициативах фрак-
ции, о ситуации в отдельных 
регионах России. Как предста-

вительница страны, которая 
известна во всем мире своими 
достижениями в сфере социаль-
ного благосостояния, Анн Линде 
интересовалась положением в 
этом плане в нашей стране. Ей 
рассказали о подготовке депу-
татами фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» законопроектов 
в области социального благосо-
стояния, которые, однако, или 
блокируются «Единой Росси-
ей», имеющей большинство в 
Госдуме, или в слегка перера-
ботанном виде предлагаются 
ею в виде собственных проек-
тов. Тем не менее депутаты-
справороссы продолжают вно-
сить в Думу законодательные 
предложения, направленные на 
улучшение социального благо-
состояния в России, борьбу с 
коррупцией, преступностью, мо-
шенничеством в различных об-
ластях.

Представители обеих партий 
обсудили широкий круг вопро-
сов, представляющих взаимный 
интерес – в том числе програм-
му взаимодействия СДПШ и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на 
ближайшие три года и конкрет-
ные мероприятия межпартийно-
го сотрудничества, включая ор-
ганизацию семинаров в Швеции 
и в России и обмен визитами 
мэров от обеих партий.

СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТЫ ШВЕЦИИ: СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТЫ ШВЕЦИИ: 
«Нам интересно, как выступила«Нам интересно, как выступила  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на выборах»СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на выборах»

СПРАВОРОССЫ НА 
СЕМИНАРЕ ШОС
20 марта в Пекине 

начал работу семинар 
по реформе эконо-
мической структуры 
Шанхайской органи-
зации сотрудниче-
ства (ШОС). Россию 
на этом международ-
ном форуме представ-
ляют сотрудники Ми-
нэкономразвития и 
представители науч-
ных кругов. Получила 
приглашение принять 
участие в семинаре и 
политическая пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.

Участники меж-
дународной встре-
чи обсудили эконо-
мическую ситуацию 
в современном Ки-
тае – динамично раз-
вивающейся стране, 
прирост экономики 
которой за последние 
10 лет составлял 8% 
ежегодно. В настоя-
щее время Китай яв-
ляется второй эконо-
микой в мире, обогнав 
в этом плане Японию. 
Тем не менее, ВВП на 
душу населения оста-
ется довольно низким 
- 3 800 долларов. По 
словам генерального 
секретаря ЦК КПК 
Ху Цзиньтао, «Китай 
является крупнейшей 
в мире развивающей-
ся страной и все еще 
находится на началь-
ной стадии социализ-
ма». При этом Китай 
не намерен внедрять 
западную модель раз-
вития страны и вы-
бирает собственную 
линию, которая не 
предусматривает вве-
дение многопартий-
ной системы – руко-
водящей и правящей 
партией здесь являет-
ся Коммунистическая 
партия Китая. Она   
финансирует еще во-
семь существующих в 
стране демократиче-
ских партий, которые 
осуществляют исклю-
чительно консульта-
тивную деятельность.

Целевая группа ПЕС 
по расширению ЕС на 
Западные Балканы об-
судила пути развития 
региона с комиссаром 
Фюле.

Партия европейских 
социалистов (ПЕС) 17 марта провела в Брюссе-
ле третье совещание Целевой группы по расши-
рению ЕС на Западные Балканы. В нем принял 
участие Европейский комиссар по вопросам рас-
ширения Штефан Фюле, чье ведомство ежегодно 
готовит доклад о деятельности Европейской ко-
миссии в странах-кандидатах на вступление в ЕС. 
На встрече присутствовали высокопоставленные 
представители ПЕС из ЕС и партий-членов из За-
падных Балкан.

Главным вопросом для рассмотрения целевой 
группой стало расширение Евросоюза в рамках 
региона. Обсуждалась и стратегия ЕС в отношении 
Западных Балкан – тот ее вектор, который связан 
с усилением политики бюджетных ассигнований и 
укреплением влияния. На этом направлении было 
определено несколько задач: усиление внимания к 
социальным аспектам в противовес макроэкономи-
ческому подходу, максимизация отдачи от вклады-
ваемых ЕС ресурсов и финансов с учетом их объ-
ема и качества, поддержка необходимых реформ 
и укрепление демократических институтов.

На совещании также были обсуждены основные 
задачи Балканской конференции ПЕС, которую ор-
ганизует Социал-демократическая партия Румынии 
в Бухаресте 5-6 мая.

Председатель целевой группы ПЕС Кристиан Ви-
генин (Болгария) заявил: «В регион должен быть 
направлен сильный политический сигнал. Западно-
балканские страны должны знать, что их перспек-
тивы на вступление в ЕС реальны. Я рад, что ко-
миссар Фюле был сегодня с нами. Важно иметь 
возможность открыто дискутировать о политике 
ЕС и его амбициях в отношении Западных Бал-
кан. Я рад, что мы имеем весомое присутствие 
наших партий-членов в этом регионе. ПЕС еще 
раз подтверждает намерение ЕС и в будущем про-
водить активную политику во всех странах Запад-
ных Балкан».

Комиссар ЕС Штефан Фюле в свою очередь под-
черкнул: «Центральной темой документа европей-
ской комиссии является доверие. Это очень важно 
для дальнейшего продвижения: доверие государств-
членов с точки зрения условий и послужного списка 
кандидатов и доверие стран Западных Балкан с точ-
ки зрения реальности европейской перспективы».

ЕВРОПЕЙСКИЕ СОЦИАЛИСТЫ 
РАСШИРЯЮТ ЕВРОСОЮЗ

НАША СПРАВКА:
Целевая группа ПЕС по западно-балканскому 

расширению состоит из представителей высоко-
го уровня от партий Западных Балкан, а также 
партий-членов ПЕС из ЕС. Она была создана 
на последней конференции ПЕС по Балканам 
в Сараево 30-31 марта 2010 года. Ее цель за-
ключается в поддержке процесса расширения 
ЕС с учетом приоритетов ПЕС в отношении 
социальных вопросов, вопросов занятости и 
охраны окружающей среды, а также видения 
процесса расширения до 2014 года.
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У 87-летней Ольги Филипповны отня-
ли квартиру, в которой она прожила 
более 40 лет, и отправили в дом пре-
старелых.

А началось все с обыч-
ной путевки в пансионат, 
которую пенсионерке пред-
ложили работники соци-
альной службы. Когда же 
Ольга Филипповна отдо-
хнула и подлечилась, ока-
залось, что возвращаться 
ей некуда. За шесть ме-
сяцев, пока она прожива-
ла в пансионате «Конько-
во», квартиру уже успело 
забрать государство. Не-
смотря на такую сложную 
ситуацию, боевая женщи-
на решила не сдаваться 
и стала бороться за свою 
квартиру.

- Как таковая эта квар-
тира для меня не важна, 
- говорит ветеран. – С собой я ее не 
заберу, а семьи у меня нет – толь-
ко дальние родственники. Но тут де-
ло принципиальное – мне не нравится, 
когда меня обманывают и говорят не-
правду. Я всю жизнь доверяла людям 
и никому никогда не делала зла. А в 
ситуации с квартирой меня просто об-
манули. Честно говоря, я уж и сама не 
верила, что квартиру мне вернут, но 
вот - возвращают…

По лабиринтам бюрократии
Единственная дальняя родственница 

участницы войны Елена Малыгина сей-
час ходит по инстанциям и оформляет 
документы на возврат квартиры.

- На днях мы оформили «Договор со-
циального найма жилого помещения», 
- рассказывает Елена Малыгина. – Это 
самый главный документ, который за-
крепляет за Ольгой Филипповной пра-
во проживания в квартире. Этот до-
говор мы получили на руки и теперь 
храним его в секретном месте. Чест-
но говоря, мы с Ольгой Филипповной 
до последнего не верили, что получим 
договор на руки – опасались, что нас 
хотят успокоить, чтобы мы замолчали. 
Но сейчас договор на квартиру у нас, 
и можно жить спокойно.

Оскал чиновничьего лицемерия
Представители районной власти хоте-

ли торжественно и с помпой приехать к 
ветерану Морозовой, что-
бы вручить документы на 
квартиру, но Ольга Фи-
липповна категорически 
отказалась от показухи.

- Сначала отняли у меня 
все, а теперь хотят пока-
зать всем какие они хоро-
шие, - говорит Морозова. 
– Мое же мне возвращают, 
а хотят выглядеть героя-
ми. Уж по-тихому бы все 
сделали и не позорились 
бы. Нет, журналистов на-
приглашали, с целой сви-
той ко мне домой приеха-
ли. Но я никого в свою 
квартиру не пустила – Ле-
на забрала у них какие-то 
документы, которые они 
привезли, и всех выпро-
водила. Нет тут никакой 

заслуги чиновников – если бы не шум, 
который поднялся вокруг моей исто-
рии – жила бы я сейчас в доме пре-
старелых, и никто бы про меня никог-
да не узнал.

Обида подорвала здоровье 
ветерана

Через несколько недель Ольге Фи-
липповне поставят в паспорт новую 
печать о прописке со старым адресом 
– Москва, улица Демьяна Бедного. Но 
для заслуженного ветерана это уже не 

имеет никакого значения.
- Мое государство меня очень обиде-

ло, - говорит ветеран. – Всю жизнь я 
служила своей стране, воевала, а ког-
да стала старой и больной, меня хотели 
выгнать на улицу. И ведь не из дворца, 
а из обычной двухкомнатной квартиры. 
Вся эта неприятная ситуация очень по-
дорвала мое здоровье – я стала чувство-
вать себя хуже. 

Ольга Морозова 17-летней девчонкой 
отправилась на фронт и прошла всю 
войну. Она награждена Орденом Вели-
кой отечественной войны. Получала она 
и еще несколько наград – за освобожде-
ние Будапешта и Вены, за оборону Мо-
сквы. Но ордена и медали никогда не 
были главным в жизни ветерана. Она 
воевала за свою Родину, воевала за то, 
во что верила. Три награды за участие 
в войне ветеран Морозова не получила 
до сих пор – справки на них пылятся 
в шкафу. «А зачем мне их получать? – 
спрашивает Ольга Филипповна. – Я из 
дома не выхожу, надевать мне их не-
куда. Да и воевала я не за медали и 
премии, а за свою страну». Увы, но со-
временные чиновники, судя по всему, не 
знакомы с такими понятиями, как честь 
и совесть. Им ничего не стоит выставить 
на улицу заслуженного человека, что-
бы «нагреться» на квартире в хорошем 
районе Москвы, которая стоит сегодня 
6-7 миллионов рублей. Честь и совесть 
современные бюрократы привыкли из-
мерять цифрами – и чем больше там 
нолей, тем лучше.

ЖИЗНЬ И СУДЬБА

Ветерану Отечественной войны Ольге Морозовой,
которую обманом выселили из ее квартиры, после
поднявшегося скандала возвращают жилплощадь

Ольга Морозова:Ольга Морозова: «КВАРТИРУ
МНЕ ВЕРНУЛИ, НО ОБИДА
НА ГОСУДАРСТВО ОСТАЛАСЬ»

Единственная дальняя родственницаЕдинственная дальняя родственница
Морозовой ходит по инстанциямМорозовой ходит по инстанциям
и оформляет документы наи оформляет документы на
возврат квартирывозврат квартиры

«Честно говоря, мы до последнего«Честно говоря, мы до последнего
не верили, что получим документы»не верили, что получим документы» Этот документ напуганная женщина хранит в «секретном месте»

«В поселке Цюрупы Воскре-
сенского района Московской 
области был зверски избит 88-
летний герой Великой Отече-
ственной войны Сергей Васи-
льевич Чукляев.

Бандиты вломились к ветерану 
в дом, пытали его, переломали 
старику ребра, отбили почки, 
сломали нос, изрезали руки, 
отобрали ордена и иконы.

Односельчане быстро нашли 
преступников и сдали их в ми-
лицию, однако бандитов скоро 
освободили, а на вопросы жур-

налистов глава районного УВД 
Сергей Матросов ответил, что 
«…это все выдумки родствен-
ников…» И ни слова о том, бу-
дет ли милиция разыскивать и 
наказывать извергов.

Страшное преступление вы-
нуждает меня обратиться ко 
всем депутатам, независимо 
от партийной принадлежности, 
чтобы встать на защиту участ-
ников Великой Отечественной 
войны.

Я не первый раз обращаю вни-
мание на то, что в России на-

чалась циничная, безнаказанная 
охота на престарелых граждан. 
Жители справедливо спрашива-
ют: Государственная Дума в со-
стоянии защитить хоть кого-то 
в этой стране? Почему нам до 
сих пор неизвестны фамилии 
«правоохранителей», отпустив-
ших убийц Егора Свиридова, кто 
дал право Сергею Матросову так 
себя вести с родственниками 
истерзанного Сергея Чукляева, 
вместо того, чтобы успокоить 
односельчан, найти виновных и 
попросить прощения у старика 
за то, что «недоглядели», «не 
уберегли», не защитили фрон-
товика, Героя обороны Сталин-
града!

Согласно данным МВД, с ян-

варя по ноябрь 2010 года в 
результате преступных посяга-
тельств погибли 38,3 тысячи че-
ловек, тяжкий вред здоровью 
получили 46,1 тысяча человек, 
причем на сельскую местность 
приходится 40,5% погибших - 
это 15,5 тысяч человек! Каж-
дое тринадцатое разбойное на-
падение и грабеж сопряжены 
с незаконным проникновением 
в жилище.

Мы просто обязаны защитить 
жизнь и здоровье, честь и до-
стоинство наших граждан, обе-
спечить спокойную, безопасную 
старость воинам, отдавшим си-
лы и молодость в битве за Ро-
дину, за нас с вами, за буду-
щее России.

Вера Лекарева: «Мы просто обязаны защитить 
жизнь, честь и достоинство наших ветеранов»

По словам жителей поселка, 
чиновники из администрации 
поселка Спирово Тверской 
области решили уничтожить 
церковь, построенную в кон-
це 18 века.

Ссылаясь на задание, полу-
ченное от управляющего делами 
спировской районной админи-
страции Игоря Арсеньева – чле-
на партии «Единая Россия» - и 
главы поселка Спирово Ольги 
Панащук, по совместительству 
руководителя местного отде-
ления «Едра», в  святое место 
пришли рабочие с бензопилами 
и принялись распиливать уни-
кальную постройку на дрова.

- Сначала мы подумали, что 
это приехали реставраторы,- го-
ворят спировчане, живущие по  
соседству с храмом. – Но когда 
стало ясно, что церковь хотят 
не восстановить, а уничтожить, 
мы  просто глазам своим не по-
верили – неужто такое возмож-
но! Креста на них нет!

Храм, на снос которого не под-
нялась рука у коммунистов, ока-
зался беззащитен перед новой 
властью. Страшная весть мгно-
венно облетела маленький по-
селок. К храму пришли десят-
ки людей. Живым щитом они 
закрыли тропинку, ведущую ко 
входу в церковь. На приказы 
бригадира «пильщиков» отойти 
с дороги старики тихо, но не-
преклонно отвечали:

- Побойтесь Бога! Идите с ми-
ром, откуда пришли…

Строитель церкви 
плакал, стоя на коленях
История церкви в Спирово уни-

кальна. Архитектор Александр 
Каминский, автор проекта Ка-
занского соборного храма, соста-
вил и утвердил проект этой до-
мовой церкви в январе 1877 года. 
В том же году, на праздник Успе-
ния Божией Матери, церковь бы-
ла уже почти готова, постав-
лены кресты и установлены 
колокола. 

Вот что пишут об этом исто-
рические хроникеры: «огром-
ная радость была в тот день 
у жителей Спирова, когда за-
благовестили в колокола! И 
не удивительно – ведь иные 
миряне и по семь лет не бы-
вали в церкви. Теперь же у 
них, в собственном храме, 
игумен Николо-Столпенской 
пустыни Феофан впервые от-
служил всенощную и часы. 
Жители с усердием молились и 
благодарили Царицу Небесную, 
а старичок Дмитрий Семенов, ко-
торый начинал строить церковь, 
от умиления и радости плакал, 
стоя на коленях».

От стен исходит 
божественный дух

С приходом к власти комму-

нистов старинная церковь бы-
ла отдана под нужды рабоче-
крестьянской Красной Армии. 
Во времена Советского Союза 
там была школа, а в 90-е в 
здание въехало местное райо-
но. Пусть церковь не исполь-
зовалась по своему прямому 
назначению, но памятник ар-
хитектуры сохранялся: в нем 
худо-бедно, но делали ремонт.

- Когда я была маленькой, в 
эту церковь ходила моя бабушка, 
часто брала туда и меня с собой, 
- вспоминает 86-летняя Марфа 
Андреевна Морозова, чей дом 
расположен буквально в сотне 
метров от церкви. – Я до сих пор 
вспоминаю аромат ладана, кото-
рый тогда казался мне каким-то 
волшебным. Помню алтарь, на 
котором были десятки рукопис-
ных икон, золоченый крест на 
куполе… Мой муж потом рабо-
тал в школе, которая находилась 
в здании церкви. Он рассказы-
вал, что от старинных стен ис-
ходит ни с чем не сравнимый, 
какой-то божественный дух... 

Разрушение старинного памят-
ника началось недавно. Осквер-

ненное заброшенное здание стало 
прибежищем для местных бом-
жей, алкоголиков и наркоманов.

Почему никто из поселковых 
и районных властей пальцем не 
пошевелил для спасения исто-
рического и духовного памят-
ника? Вряд ли они не видели, 
какое чудовищное надругатель-
ство над святыней происходит 

прямо у них под боком – храм 
расположен прямо позади зда-
ния администрации!

А может, им так и надо бы-
ло? Может, бедствия обрушились 
на церковь неспроста? Место-
то престижное – почему бы не 
построить там пару шикарных 
коттеджей! 

Краеведы бьют 
тревогу

Положение пытались ис-
править спировские кра-
еведы. К их обращению в 
адрес областной и районной 
администрации с просьбой 
сохранить уникальный па-
мятник подключились веду-
щие российские архитекто-
ры и искусствоведы. Были 
подготовлены материалы 
для постановки памятника 
на государственную охрану. 
До окончательной подготов-

ки всех необходимых докумен-
тов оставались считанные дни, 
когда последовал приказ о на-
чале работ. 

Странное совпадение, не правда 
ли? В результате церковь ока-
залась в настолько ужасающем 
состоянии, что у реставраторов 
просто опускаются руки. Не на 
это ли был расчет чиновников?

НЕХРИСТИНЕХРИСТИ
В поселке Спирово Тверской области чиновники
«Единой России» пилят на дрова старинную церковь

- То, что произошло в Спирово – кощунственно.  Без-
душию – а другого слова  я не могу подобрать - не 
может быть оправдания. Те, кто отдал команду уни-
чтожить церковь, должны уйти со своих должностей.  
Более того, я вообще не представляю, как они после 
этого будут жить среди людей – впору уйти в лес, к 

медведям. Разве может быть грех страшнее, чем 
поднять руку на храм?

Я хочу обратиться к единороссам, занимающим 
высокие кабинеты в администрациях разных рангов: 
отдав на поругание церковь, ваши чиновники убили 
людскую веру.  

Уничтожая духовное наследие, мы оставляем в серд-
це пустоту. Как вы после этого будете смотреть в гла-
за вашим, как вы выражаетесь, избирателям? Неу-
жели вы думаете, что после этого хоть кто-то отдаст 
за вас свой голос?

В свое время, для того, чтобы прославиться в ве-
ках, Герострат сжег  храм.  Он добился своего – его 
помнят даже спустя тысячи лет. Неужели вы хотите 
такой же славы?!

В интернет-приемную лидера партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гея Миронова приходят десятки тысяч писем и обращений граждан 
России. Главное отличие работы от других подобных приемных или 
даже блогов большинства политиков – в том, что Миронов лично 
читает все обращения:

- Всю почту стараюсь ежедневно читать лично. За исклю-
чением дней, когда нахожусь в регионах России или за рубе-
жом. Подчеркну – читаю сам, а не мои помощники или совет-
ники, - информирует Сергей Михайлович «посетителей» своей 
приемной, которая находится по электронным адресам mironov.ru и
миронов.рф.

- Мы – партия пенсионеров. Но почему средняя пенсия в Мо-
скве составляет 11 тысяч рублей, по России – 5-6 тысяч, а у чи-
новников – 30 тысяч рублей в месяц? Мы всю жизнь думали о 
Родине, а когда Родина подумает о нас?

Пенсионер и член СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Наша партия добивается и обязательно добьется того, чтобы ста-

тус бюджетных работников (учителей, врачей, ученых, работников 
культуры) был приравнен к статусу государственных служащих. При 
этом разница в заработной плате между чиновниками и бюджетни-
ками (равно как и разница в доходах внутри отдельного ведомства) 
не должна превышать 2-3 кратного уровня. Задав высокую план-
ку в зарплате бюджетников, мы и частных собственников вынудим 
повышать зарплату своим работникам. А будет высокая зарплата – 
повысятся и пенсии! Мы сделаем так, чтобы честный труд высоко 
ценился и в период стажа, и на заслуженном отдыхе!

- Я ветеран труда, мой стаж трудовой 42 года. В 2000 году мне 
дали инвалидность. Мне не стали доплачивать за ветерана труда. 
Я имею удостоверение и медаль «За доблестный труд», но за это 
мне ничего не доплачивают. Почему?

- Почему нигде не вспоминают «детей войны»? Никакого внима-
ния к нашему поколению. Война отняла у нас счастливое детство, 
мы испытали голод и холод. Но никакого внимания со стороны 
государства мы не чувствуем. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИ бьется за право участников послед-
него военного призыва, детей-сирот войны, бывших несовершенно-
летних узников концлагерей на получение двух пенсий – социальной 
и трудовой. Мы неоднократно предлагали обеспечить право труже-
ников тыла на социальную поддержку и льготы, установленные для 
участников Великой Отечественной войны. Мы считаем, что труд в 
мирное время также должен быть оценен по достоинству. Пока пен-
сии повышаются слишком медленно, но мы будем бороться за то, 
чтобы заслуженные люди труда жили достойно.

За более чем 40 лет трудового стажа я постоянно с зарплаты 
до отчисления. Все лекарства, анализы (многие) - за плату! Опе-
рации, любые услуги - за деньги! Чем обеспечены пенсионеры, 
кем защищены?

С уважением, Горнева Римма Николаевна.
Сегодня, наверное, уже всем, кроме представителей «Единой Рос-

сии» очевидно, что авантюра с реформой пенсионной системы про-
валилась. Российские социалисты добиваются возвращения от не 
оправдавшей себя страховой модели к распределительной, когда 
финансирование пенсий будет полностью осуществляться из бюдже-
та. Это не только снизит излишние бюрократическо-коррупционные 
препоны, но и позволит реально проиндексировать доходы наших 
пенсионеров в несколько раз. В том числе, за счет эффективного 
использования доходов от нефтегазового экспорта. Что касается ме-
дицинского обеспечения, то, конечно, и тут проблемы не решить за 
счет сомнительного реформирования социальных фондов и сборов. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ добьется, чтобы расходы на здравоохране-
ние в нашей стране составляли не менее 7% ВВП, а качественная 
медицинская помощь оказывалась бесплатно каждому гражданину 
нашей страны!

- Уважаемый Сергей Михайлович! Я бывший воспитатель рабо-
ты с маленькими детьми! Прошу Вас, не оставьте пенсии воспи-
тателей без внимания. А Вам желаю здоровья!

Терехова Евгения Петровна.

Спасибо, Евгения Петровна, за Ваши добрые пожелания. Наша 
партия и наши депутаты всех уровней продолжат борьбу за то, 
чтобы трудовой стаж наших соотечественников был в полной мере 
учтен при расчете их пенсий. Мы добиваемся, чтобы статус бюд-
жетных работников, в том числе, и воспитателей детских садов, 
был приравнен к статусу госслужащих со всеми соответствующими 
льготами и правами. В том числе, и пенсия наших бюджетников 
должна быть не меньше пенсии чиновников. На эту пенсию люди 
должны не просто выживать, а в полной мере осуществлять за-
служенный отдых!

- Люди, ушедшие на пенсию в 1991 году, получают мизерную пен-
сию. Я родилась в 1936 году, имею стаж 35 лет, получаю пенсию
4 400 рублей. Как жить на такую пенсию?!

Болотина Тамара Петровна.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отстаивает переход в проводимой госу-
дарством социальной политике от так называемого «прожиточного 
минимума» к системе социальных стандартов потребления. Эти стан-
дарты будут в полной мере учитывать не только минимально необ-
ходимый набор продуктов питания, но и расходы на медицинское 
обслуживание, одежду, образование, культурное просвещение и отдых. 
При этом на законодательном уровне мы закрепим минимальный 
уровень заработной платы и пенсий не ниже указанных социальных 
стандартов. Деньги на это в экономике есть! Важно только тратить 
их не на заморские виллы и яхты миллиардеров, а на собственных 
граждан, формируя при этом высокий платежеспособный спрос на 
продукцию российских производителей.

ФАКТОР ЛИЧНОГО 
ОБЩЕНИЯ

Интернет-приемная Сергея Миронова

Кандидат в депутаты Законодательного 
Собрания Тверской области
 АЛЕКСАНДР ГРИШИН:

Спировские чиновники 
должны уйти

Ветерана выписалиВетерана выписали
во время пребыванияво время пребывания
в пансионатев пансионате
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13 марта в двенадцати регионах 
нашей страны прошли выборы в 
органы местного самоуправле-
ния. Эта предвыборная кампа-
ния стала переломной в борьбе 
за демократию.

«Единая Россия», провозгласившая 
себя партией власти, уже не справ-
ляется с этим бременем. Более того, 
несмотря на весь административный 
ресурс, на фальсификации и черные 
технологии, единороссы уже набирают 
40% голосов. Реальный рейтинг этой 
партии – максимум 30%. Все большее 
число граждан отдают голоса доверия 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Наконец то, к чему мы шли послед-
ние несколько лет, случилось. Моно-
полия партии профсоюза нерадивых 
чиновников пала – граждане больше 
не голосуют за единороссов.

План «Единой России» набрать 60% 
голосов на выборах 13 марта с тре-
ском провалился. Причем, до сих пор 
от краха эту партию спасает толь-
ко авторитет ее лидера – Владимира 
Путина. В 2005-2007 годах показате-
ли «Единой России» на региональных 
выборах составляли 30%. Ситуация 
изменилась, когда список партии на 
региональных выборах возглавил Вла-
димир Путин. Только тогда показате-
ли единороссов подскочили до 73%. И 
держались они так до весны прошлого 
года. Сейчас же единороссы вернулись 
к показателям прошлых лет – 30-40%. 
Значит, если завтра Владимир Влади-
мирович (ну допустим такое развитие 
событий) покинет эту сомнительную 
компанию, то едроссы даже не прой-
дут в парламент.

Поэтому «Единая Россия» из кожи 
вон лезет, чтобы хоть как-то оправ-
дать свое существование. Ведь уже 
сейчас эта партия – на грани раз-
вала. Ее постоянно трясет и лихора-
дит от внутренних противоречий, от 
бюрократии, от того, что сажают ее 
проворовавшихся выдвиженцев. Идея 
монополии власти провалилась, обна-
жив нам самые неприглядные сторо-
ны медведей.

Поэтому все попытки единороссов 
заявить о «чистой победой» выгля-
дят насмешкой над реальностью. Са-
ми посудите.

Во-первых, результаты выборов для 
единороссов удручающие. В Тверской и 
Кировской областях, например, партия 
власти набрала лишь 39,7% и 36,5% 
соответственно. Хотя накануне выбо-
ров единороссы были убеждены в том, 
что получат до 58% голосов избира-
телей.

Во-вторых, и как следствие, все на-
блюдатели отмечают резко возросшее 
количество нарушений и «грязных по-
литтехнологий», которые активно при-
меняли единороссы. Они действовали 
по принципу «не можем поднять свои 
рейтинги – уроним чужие». В резуль-
тате прошедшая выборная кампания 
оказалась на редкость скандальной.

Так, например, в Курской области в 
день голосования на участки автобу-
сами подвозили студентов. Молодые 
люди буквально строем голосовали по 
открепительным талонам, а сопрово-
ждающие их преподаватели отмечали 
в ведомостях явку и кто из них как 
проголосовал. При этом студенты по 
секрету рассказали, что им дали ука-
зание проголосовать за «Единую Рос-
сию». В противном случае молодые 
люди лишились бы мест в общежи-
тиях, вылетели из университета и от-
правились в армию.

Помимо массовой доставки студентов 
на участки по всему Курску шла от-
кровенная покупка голосов. Каждый 
проголосовавший прямо возле входа в 
избирательный участок мог обменять 
полученный на неких «молодежных 
мероприятиях» флаер на бесплатный 
пригласительный на платный концерт 
московских поп-звезд.

Кроме того, серьезное противодей-
ствие своей работе встретили сотруд-
ники СМИ. С самого утра их под на-
думанными предлогами не допускали 
на участки, запрещали фотографиро-
вать, снимать на видеокамеру и писать 
на диктофон - в полном противоре-

чии с законом о СМИ. А журнали-
ста, который задал неудобный вопрос 
представителю ТИКа, и вовсе, скрутив 
руки, отвезли в полицию писать объ-
яснительную.

Когда стало известно, что СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ будет контролировать 
ход выборов в Курске, чтобы обеспе-
чить их честность и прозрачность, еди-
нороссы бросили все свои силы в ре-
гион. Всего туда прибыли 38 депутатов 
Госдумы от фракции «Единая Россия». 
Уже сам факт привлечения в реги-
он административного ресурса такого 
уровня - яркое свидетельство тяжелого 
положения «партии власти».

Со всех штабов из регионов посту-
пали сообщения о фальсификациях и 
нарушениях. То есть, таким образом 
единороссы себе утянули еще процен-
тов 10 голосов. И даже это им не по-
могло!

В-третьих, не сбылась традицион-
ная мечта «Единой России» о том, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ потерпит 
на этих выборах поражение. К ужасу 
единороссов, «эсеры» везде серьезно 
укрепили свои позиции, прочно заняв 
третье «общекомандное» место (стой-
кий рост в 4% голосов) - хотя «Еди-
ная Россия» потратила немало сил и 
ресурсов на то, чтобы уничтожить или 
дискредитировать своего главного со-
перника. Единороссы опустились до 
того, что выпустили несколько под-
дельных газет от имени справорос-
сов, где заслуженную актрису России 
Римму Маркову (лидера списка СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ по Тверской об-
ласти) облили грязью, называя ее по-
следними словами, которые приводить 
мы не будем. 

После выборов некоторые едроссы в 
приватных беседах заявляли о том, что 
им стыдно за огромное количество чер-
ного пиара и грязи, вылитой на оппо-
нентов. Однако перед советской актри-
сой никто из единороссов не извинился. 
Не извинились они и перед лидером 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергеем 
Мироновым за хулиганские выходки 

«нашистов» и так называемое «прокля-
тье шамана». Но даже черный пиар не 
помог партии власти, он просто показал 
избирателям ее истинное лицо…

Все оттого, что люди уже устали от 
партии, которая совсем не считается 
со своими избирателями. По большому 
счету, для единороссов это серьезное 
поражение. При отсутствии внятных 
и впечатляющих результатов в эко-
номике и растущем скепсисе общества 
добиваться положительного результата 
на выборах для власти и «ЕР» стано-
вится все тяжелее. Вместо того, что-
бы опираться на правящую партию, 
власти приходится тратить все больше 
усилий для поддержания ее результа-
тов. Нести тяжело, бросить – нельзя.

Совершенно очевидно, что «Единая 
Россия» на выборах в Госдуму точ-
но не возьмет 50 процентов. При са-
мом благоприятном исходе - макси-
мум 40%. Таким образом, у других 
партий, и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в том числе, появится возможность 
проводить социально важные законы, 
когда в Думе будет больше адекват-
ных людей.

Олег Михеев: «ЕДРЕНОЕ ИГО ПАЛО»
«Единая Россия» не пройдет в Госдуму?

Депутаты Волгоградской Облдумы при-
няли в первом чтении Закон о внесении 
изменений в областной бюджет на 2011 
год. Расходы на социалку будут сокра-
щены более чем на 400 миллионов ру-
блей. Эти деньги пойдут на модернизацию 
ликеро-водочного завода и строительство 
медиа-холдинга «Волга-медиа». 

Всего, согласно поправкам, расходы на 
социальную политику теперь сократятся 
на 385,8 млн. рублей и составят 14,3 
млрд рублей. На социальное обеспече-
ние населения расходы сокращены на 
386 млн. рублей. Интересно, что часть 
кредиторской задолженности чиновни-
ки из «Единой России» предложили по-
гашать тоже за счет социальных статей 
расходов. Теперь на 423,2 млн рублей 
сокращены бюджетные ассигнования на 
предоставление субсидий гражданам для 
оплаты жилья и коммунальных услуг. Еще 
15 млн. рублей авторы поправок отобра-
ли у инвалидов. Эти деньги планировали 
израсходовать на формирование доступ-
ной среды для людей с ограниченными 
возможностями. Также народные избран-
ники лишили 2,5 млн. рублей коррекци-
онные школы региона, и такой же сум-
мы – средние профессиональные учебные 
заведения. 

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выступили против этих поправок, 
однако парламентское большинство про-
голосовало «за». 

«Мы всегда выступали за социальные 

программы, - говорит депутат от фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Станислав 
Коротков. – Но мы против того, чтобы 
эти программы выполнялись в ущерб дру-
гим. Эти деньги можно было бы взять 
из тех сумм, что запланированы на пиар 
деятельности областной администрации и 
средств, заложенных на зарплаты депута-
там и увеличение денежного довольствия 
чиновникам».

- Это просто верх цинизма - срезать 
деньги с «социалки», с коррекционных 
школ и при этом отдавать 76 милли-
онов рублей на пиаровский медиахол-
динг, - комментирует депутат Госдумы 
РФ, Руководитель Волгоградского регот-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Олег Михеев. – А ведь если подумать, не 
оттого ли образовались дополнительные 
расходы, что депутаты себе повысили от-
пускные и увеличили денежное доволь-
ствие чиновникам? И дети-инвалиды, на 
их взгляд, могут подождать. Это типич-
ный подход единороссов, которые пола-
гают, что им все будет сходить с рук. Но 
скоро этой вакханалии придет конец. Уже 
сегодня единороссы не набирают 50% на 
выборах. На выборах в Госдуму они не 
возьмут большинства, и мандаты отвоюет 
оппозиция. Только с приходом в парла-
мент оппозиционных партий, при более- 
менее равных по числу фракций, у нас 
начнется реальная работа Думы. Тогда 
будут приниматься законы для людей, а 
не чиновников.

ВОДКА И МАСС-МЕДИА ВОДКА И МАСС-МЕДИА 
ВАЖНЕЕ?ВАЖНЕЕ?
 «Социалку» пустили на пиар и алкоголь  «Социалку» пустили на пиар и алкоголь 

Госдума приняла в третьем 
окончательном чтении феде-
ральный закон №463704-5 «О 
внесении изменений в Уголов-
ный кодекс РФ» (в части ли-
берализации уголовного за-
конодательства Российской 
Федерации). СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ не поддержала по-
правки в УК, которые чрез-
мерно снижают минимально 
возможное наказание по це-
лому ряду тяжких преступле-
ний

По мнению депутата фрак-
ции Светланы Горячевой, при-
нимая законы, парламентарии 
должны думать прежде всего 
об их справедливости - о том, 
как защитить законопослуш-
ных граждан: «Наша фракция 
не будет голосовать за этот 
законопроект. В первом чте-
нии мы поддержали его иде-
ологию (смягчить наказание 
по нетяжким составам пре-
ступлений и по преступлени-
ям средней тяжести). Никто 
не будет спорить, что по та-
ким составам снятие нижних 
барьеров и замена лишения 
свободы на штрафные и дру-
гие более мягкие санкции - 
правильное решение. Конеч-
но, места лишения свободы 
нужно освобождать от лиц, не 
представляющих большой об-
щественной опасности.

Но наша фракция предлагала 
во втором чтении поправить те 
изъяны, которыми все же гре-
шит законопроект. Мы внесли 
15 поправок по тем составам, 
которые являются тяжкими, и 
где предлагается убрать ниж-
ние пределы, смягчая таким 
образом ответственность ви-
новных.

К сожалению, поддержаны 
только три наших поправки и 
12 отклонено. К чему это при-
ведет на практике? Например, 
по статье 111-й Уголовного 
кодекса части 3 за умышлен-
ное причинение тяжкого вре-
да здоровью (сюда же входят 
и преступления, связанные с 
извлечением органов челове-
ка, в том числе и ребенка), 
совершенное организованной 
группой или в отношении не-
скольких потерпевших, можно 
будет получить два месяца. А 
что такое тяжкие последствия? 
Это либо полная слепота, ли-
бо хромота, инвалидность. Че-
ловек на всю жизнь остается 
калекой. По действующей сей-
час норме предусматривается 
нижняя планка - пять лет. Если 
мы примем сегодняшние по-
правки, то будет два месяца. 
Но ведь в 2004 году мы рати-
фицировали Конвенцию ОНН о 
том, что за серьезное престу-
пление, совершенное ОПГ, ли-

шение свободы не может быть 
менее четырех лет! 

То же самое предлагается по 
другим составам: мошенниче-
ство, изготовление поддельных 
денег, наркотиков. Если эти 
преступления совершены орга-
низованной группой, то как-то 
непонятно снижается нижняя 
планка наказания. Как люди 
отнесутся к нашим поправкам 
после их реализации? Вам не 
кажется, что в первую очередь 
пользу от таких поправок по-
лучит организованная преступ-
ность, которая будет совер-
шать тяжкие преступления и 
уходить от реальных сроков 
лишения свободы».

ДУМА ПОЖАЛЕЛА ОРГАНИЗОВАННУЮ 
ПРЕСТУПНОСТЬ

ПРИРОДНАЯ АПТЕКА

Кто не знает, 
что малина целеб-
ное растение? Об 
этом знают все! 
А чай с малиной 
чуть ли не первое 
средство при про-
студе и гриппе - 
полезно и вкусно. Кроме этого, у малины есть 
еще множество полезных свойств, а в лечеб-
ных целях используют не только ягоды, но и 
цветки, листья, верхушки веток и корни.

- Малина является отличным жаропонижаю-
щим и противовоспалительным средством бла-
годаря содержанию в ней салициловой кис-
лоты. И в отличие от аспирина, не оказывает 
негативного воздействия на слизистую обо-
лочку желудка.

- Желающим сохранить молодость нужно 
есть малину: витамины А, Е, РР, В2 отвечают 
за жизненный тонус, упругость кожи и ров-
ный цвет лица.

- Если в вашей жизни случаются частые пере-
живания и стрессы - кушайте малину горстями. 
В ней содержится медь, которая поможет вам 
справиться с «хмурым» состоянием.

- Малина способствует улучшению кровет-
ворения, так как в ней содержится много 
железа.

- Малина поддерживает потенцию, так как 
содержит витамин С.

- Малина крайне полезна для беременных 
и тех, кто только собирается завести ребенка, 
так как содержит фолиевую кислоту.

- Малина улучшает работу почек и снимает 
отеки. Отвар из ее листьев обладает легким 
мочегонным действием.

- В малине обнаружены стерины, обладаю-
щие способностью снижать в организме уро-
вень холестерина.

- Ягоды малины улучшают аппетит и бла-
готворно влияют на деятельность желудочно-
кишечного тракта.

ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
Препараты из малины противопоказаны при 

воспалении почек и подагре!

Если вам вдруг остро захотелось 
съесть какой-то определенный про-
дукт питания – это может быть не 
только капризом аппетита, но и сим-
птомом болезни или нехватки каких-
то веществ.

Наверное, у всех такое случается. 
Вдруг ни с того ни с сего захотелось 
селедочки или чего-нибудь остренько-
го, или просто необходимо съесть ба-
нан. Мы, конечно, и не осознаем, для 
какой цели организм послал нам такой 
импульс. Вот если потянуло на соле-
ненькое, то это уж знают все - к при-
бавлению. А остальные «хотелки» как 
распознать, к чему? Возможно, тяга к 
тому или иному продукту может го-
ворить о нарушениях обмена веществ 
и начале заболевания. О чем пытает-
ся сказать наш организм? И стоит ли 
нам идти у него на поводу? Давайте 
разберемся.

Хочется солененького: маслин,
селедки, соленых огурцов

На поваренную соль тянет при ускоре-
нии обмена веществ, что бывает при по-
вышенной активности щитовидной же-
лезы, или при интенсивной физической 
работе, или при беременности. Тяга к 
соленому говорит о желании организма 
сберечь силы и одновременно накопить 
больше энергии.

Так что побалуйте себя селедочкой, 
огурчиками. Но переусердствовать все-
таки не стоит, потому что большое ко-
личество соли задерживает жидкость 
в организме и повышает артериальное 
давление.

Хочется кисломолочного: 
кефира, простокваши, пахты
Вам грозят неполадки с кишечником, 

и живущие там полезные микробы при-
зывают к себе на помощь кисломолоч-
ные бактерии.

Хочется кисленького: лимона, 
клюквы, квашеной капусты

Вы на грани срыва! Возможно, про-
сто много работаете, и поэтому вам не-
обходимо большое количество энергии. 
Или у вас несколько снижена кислот-
ность желудочного сока. В кислых ово-
щах и фруктах содержится много ви-
тамина С.

Хочется остренького: чеснока, 
лука, горчицы, острого 

красного перца
Ваш иммунитет на нуле. Скоро вы мо-

жете заболеть - вас одолевают микро-
бы и вирусы, и ваш организм требует 
фитонцидов – натуральных дезинфици-
рующих веществ. Пожуйте зубчик чес-
нока, и он уничтожит микробы в поло-
сти рта. Кроме того, добавляйте свежий 
лук, чеснок и прочие острые пряности 
всюду, куда только возможно.

Хочется молока и
молочных продуктов

Взрослые любители молока обычно ис-
пытывают дефицит кальция, страдают 
различными «отложениями солей» и осте-
опорозом. Впрочем, молоко – это не толь-

ко кальций. Оно еще обладает сильным 
успокаивающим действием, и необходимо 
людям возбудимым, с истощенной нерв-
ной системой, испытывающим стрессы.

Хочется сырокопченой колбаски 
Вам не хватает холестерина и жи-

ров для активной работы мозга и под-
держания нормального гормонального 
уровня.

Хочется кофе
У вас пониженное артериальное дав-

ление и весьма активная умственная 
деятельность. Вы нуждаетесь в допол-
нительном источнике энергии.

Хочется мидий, устриц, кальмаров, 
креветок, морской капусты

Если это не ваше любимое блюдо, ско-
рее всего, организму не хватает йода.

Хочется бананов
Вашему организму не хватает калия.

Хочется яичницы или яиц
в любом виде

Ваш иммунитет требует подкрепить 
его качественными белками и готовым 
витамином А из яичного желтка.

Хочется семечек
Это желание говорит о дефиците вита-

мина Е, выражающемся в сухости кожи. 
Делайте салаты с нерафинированным 
растительным маслом, там витамина Е 
намного больше.

Хочется белокочанной капусты
Возможно, у вас неполадки в кишеч-

нике.

Хочется яблок
У вас повышен холестерин. А также 

организм настойчиво требует кальций, 
магний, фосфор и калий, в значитель-
ном количестве присутствующие в этих 
плодах.

Хочется лимона
И не просто дольку к чаю, а съесть 

весь целиком. Возможно, у вас пробле-
мы с желчным пузырем или печенью.

Когда организму чего-то не хватает, 
он об этом пытается нам сообщить с 
помощью возникших ни с того ни с 
сего вкусовых пристрастий. Организм 
человека обычно не ошибается. При-
слушайтесь к своим потребностям, воз-
можно, тело пытается вас предупредить 
и вынудить более бережно относиться 
к себе самому.

ФИЛОСОФИЯ ЗДОРОВЬЯ

ХОЧЕТСЯ ОСТРЕНЬКОГО

Мы уже привыкли получать ви-
тамины из искусственных ис-
точников, а натуральные вита-
мины, которые у нас под рукой, 
не замечаем. Например, жгу-
чий перец.

Витамина С в перце содержится в 
три раза больше, чем в апельсинах 
(только съесть получится неизмери-
мо меньше!), к тому же аромат пер-
ца вырабатывает «гормон счастья». 

Чем перец острее, тем больше от не-
го пользы.

С перцем следует обращаться осто-
рожно, так как можно получить раз-
дражение слизистых оболочек.

Польза жгучего перца
Поскольку в перце присутствует 

большое количество рутина (или ви-
тамина Р), это позволяет организму 
сделать запасы витамина С, укрепить 
стенки кровеносных сосудов, снижая 
их проницаемость.

Перцовая настойка способствует 
улучшению процессов пищеварения 
и повышению аппетита, порошок из 
сухих плодов растения можно обна-
ружить в составе противомалярий-
ных препаратов.

Ну, и, конечно, перцовый пластырь 
– он обладает согревающим действи-
ем и успешно заменяет горчичники.

Применяется перцовая настойка 

в качестве бактерицидного сред-
ства при возникновении проблем 
с желудочно-кишечным трактом, а 
разбавив ее растительным маслом, 
применяют для втирания в кожу 
при таких заболеваниях, как миозит 
или ишиас. В этом случае настойка 
играет роль «отвлекающего» сред-
ства. Она же входит в состав мази 
при обморожениях.

Нанося настойку жгучего перца 
на волосистую часть головы, можно 
стимулировать рост волос – только 
делать это нужно аккуратно, чтобы 
не вызвать ожог кожи, и не чаще 
1-2 раза в неделю.

Перец с успехом используется и 
при приготовлении тех или иных 
блюд или квашении овощей. Это 
не только улучшает вкусовые ка-
чества продуктов, но и делает их 
значительно полезнее для нашего 
организма.

ВИТАМИН «С ПЕРЧИНКОЙ»ВИТАМИН «С ПЕРЧИНКОЙ»
Полезные свойства жгучего перцаПолезные свойства жгучего перца

Осенью приобрела саженцы унаби. 
Прошу вас рассказать об этом растении 
побольше. Чем полезны плоды и какие 
из них можно делать заготовки.

Шабашева В. И., Воронежская обл., 
с. Рождественское

Унаби (зизифус, китайский финик) - 
это колючий кустарник, отличное укра-
шение любого сада. Плодоносит через 
год-два после посадки и ежегодно дает 
богатые урожаи очень вкусных, аромат-
ных плодов.

Цветет в мае. Созревает в августе-
сентябре. Растение неприхотливое. Хо-
рошо переносит засуху, но требует рых-
лых почв. 

В вашей местности для унаби надо выбирать место, защи-
щенное от ветра, расположенное на южном склоне. Цветет 
унаби поздно, что защищает его от заморозков. Унаби - дол-
гожитель, растет на одном месте до 300 лет.

Плоды очень сладкие. Масса плода – от 1 до 50 г в зависи-
мости от сорта. Употребляют в сыром, копченом и консерви-
рованном виде, используют для приготовления напитков.

Плоды унаби являются хорошим средством для снижения 

артериального давления. В странах, 
где плоды унаби регулярно употре-
бляют в пищу, очень редки случаи 
заболевания гипертонией. При ги-
пертонической болезни рекоменду-
ется съедать по 20 ягод унаби три 
раза в день после еды. Курс лечения 
три месяца. Можно использовать су-
шеные плоды.

При лечении плодами унаби у 
больных отмечается номализация 
кровяного давления, понижается 
уровень холестерина в крови, ис-
чезают боли в области головы и 
сердца. Ценность их в уникальном 
сочетании природных микроэлемен-

тов, витамина С и элементов с Р-витаминной активностью. 
Эти вещества делают наши сосуды эластичнее и нормали-
зуют кровяное давление. Так что его заслуженно называют 
эликсиром здоровья.

На Кавказе свежими и сушеными плодами унаби пользо-
вались при воспалительных заболеваниях органов дыхания. 
Китайские лекари готовят отвар из плодов следующим обра-
зом: на 300 мл воды берут 10-20 г измельченных плодов и 
уваривают жидкость до 100 мл.

УНАБИ БОРЕТСЯ С ГИПЕРТОНИЕЙУНАБИ БОРЕТСЯ С ГИПЕРТОНИЕЙМАЛИНА МАЛИНА 
ЗАМЕНИТ ЗАМЕНИТ 
АСПИРИНАСПИРИН
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БОРЬБА ИДЕОЛОГИЙ

К последним дням перед выбо-
рами представители различных 
партий традиционно приберега-
ют самые пламенные призывы к 
избирателям.

Эта кампания – не исключение. 
Но некоторые заявления вызы-
вают, прямо скажем, удивление. 
Лучшей агитации против «Единой 
России», чем высказывания руко-
водителя политического департа-
мента партии власти Алексея Ча-
даева не придумаешь: «тЕРпи, но 
голосуй за нас!».

Врагу не пожелаешь…
Чадаев пафосно озаглавил свое 

обращение «Письмом к друзьям» 
(видимо, намекая на сходство своей 
фамилии с российским мыслителем 
Чаадаевым), но то, что он предлага-
ет им сделать, не пожелаешь и вра-
гу. Чадаев весьма своеобразно при-
зывает друзей ставить галочку «за» 
ЕР: «Быть «против» в наше время 
легче и комфортнее, чем быть «за». 
В нашей жизни слишком многое 
происходит «не так». Очень мно-
го непорядка и несправедливости. 
Поэтому «за» можно быть только с 
серьезными оговорками. А позиция 
«против» никаких оговорок не тре-
бует, она – однозначная и беском-
промиссная. В этом ее сила», – на-
чинает Чадаев.

Казалось бы, он призывает голо-
совать против ЕР, с другой стороны, 
едросс почему-то заявляет, что быть 
«против» сейчас легче и комфор-
тнее. Попробовал бы он сказать это 
в лицо представителям оппозицион-
ных партий, которым отказывали в 
залах для встреч с избирателями, 
кого не регистрировали «медвежьи» 
избиркомы, о чьей работе молчала 
пресса, а агитацию отказывались 
печатать типографии. Попробовал 
бы он заявить о «комфортном про-
тесте» бюджетникам, студентам, ра-
ботникам МУПов и ГУПов, которых 
гонят на участки и заставляют голо-
совать за партию власти под угрозой 
увольнения. Наверное, после таких 
слов лицо Чадаева выглядело бы не 
так самодовольно.

Цинизм без конца
и без края

Но еще циничней выглядят его 
аргументы в пользу голосования за 
ЕР: «Быть «за» – это сегодня выбор 
прагматиков. Тех, кто, трезво взве-
шивая плюсы и минусы сегодняш-
него положения вещей, предпочита-

ет синицу в руках, а не стервятника 
на трупе. Но в том-то и штука, что 
в наше время оставаться прагмати-
ком, не вестись на яркие лозунги 
и красивые обманки – это уже ге-
роизм. Правда, не такой, которым 
можно хвастаться перед друзьями и 
восторженными дамочками. Тихий, 
спокойный героизм людей, желаю-
щих продолжать делать свое дело 
и жить своей жизнью», – пишет 
идеолог ЕР.

А теперь переведем эти слова с па-
фосного на русский. Для того что-
бы просто жить, сейчас требуется 
немалый героизм. Он нужен бюд-
жетникам, чьи и так полунищен-
ские зарплаты не повышались два 
года под предлогом кризиса (хотя 
банкам и олигархам власть помога-
ла), а цены на все и вся исправно 
росли, он нужен пенсионерам с их 
мизерной пенсией, он нужен малым 
предпринимателям, которых обло-
жили налогами, замучили взятка-
ми и проверками. Тут Чадаев, не-
сомненно, прав: каждому простому 
гражданину России для того, что-
бы «продолжать делать свое дело 
и жить своей жизнью», нужен на-
стоящий героизм.

«Несчастна та страна, которая 
нуждается в героях», – писал Бер-
тольд Брехт. Еще несчастней стра-
на, героем в которой должен быть 
каждый гражданин. Власть должна 
не вынуждать людей быть героями, 
а делать все для их комфортной, 
безбедной жизни. По мысли еди-
нороссов, все должно происходить 
наоборот: не власть ради народа, а 
народ ради власти. Поэтому народ 
должен терпеть и голосовать «за», 
хотя легче и разумнее проголосо-
вать «против».

Обращение к 
несуществующим 

сторонникам
Разумеется, не обошелся Чадаев и 

без запугивания: он рисует перед на-

ми картины революций в арабских 
странах, говорит о том, что чело-
век, довольный своим положением, 
выходить на митинг в поддержку 
власти не будет. А надо бы: «На-
стоящие чувства в нем проснутся 
только тогда, когда толпа озверев-
ших погромщиков придет на по-
рог его собственного дома. Но в 
этом случае он окажется против 
нее один, и будет уже поздно», – 
пугает Чадаев.

Он пугает, а нам не страшно. Ибо 
в России гораздо больше людей, 
недовольных монополией ЕР на 
власть. Так же недовольны были 
всевластием и коррупцией чинов-
ников и правящей партии люди 
в Египте, Тунисе, Ливии, которых 
Чадаев называет «озверевшими по-
громщиками». Может быть, так же 
он обозначает пенсионеров, вышед-
ших в Новосибирске на марш про-
теста, или жителей города Волхова, 
которые организовали многотысяч-
ный митинг против закрытия свое-
го предприятия? Скорее всего, так 
и называет.

«Терпите нас, забудьте о нормаль-
ной жизни, ставьте галочку за ЕР», 
– зовет людей Чадаев.

Разумеется, не обошлось без вы-
падов в сторону оппозиции. Чада-
ев говорит о том, что сейчас идет 
спор между теми, «кто рассчиты-
вает на то, что система способна 
к самообновлению (он имеет ввиду 
«ЕдРо»), и теми, кто не оставляет 
альтернатив радикальному слому». 
Как раз-таки ЕР и охраняет си-
стему от обновлений, причем ле-
гитимных обновлений – честных 
выборов, общественных дискуссий. 
Оппозиция, наоборот, призывает к 
таким обновлениям.

Найдутся ли желающие после-
довать таким призывам, да еще и 
высказанным со скрытыми оскор-
блениями? Вряд ли. В комментари-
ях в ЖЖ Чадаева уже появились 
отклики на его обращение:

– Вы высекли мечом весь обще-
ственный процесс, любую обще-
ственную дискуссию, а теперь се-
туете на серость бытия вокруг???… 
И кто же, интересно, виноват в 
этом, если не вы? – пишет пользо-
ватель ЖЖ v_kepke.

«Обращение главы политотдела 
«Единой России» к несуществую-
щим сторонникам» – метко подме-
чает анонимный пользователь.

Сергей ЧЕРНЫХ

По всей России по инициативе партии власти 
идет отмена выборов мэров и глав районов. 
На их место приходят так называемые сити-
менеджеры, которыми обычно становятся гу-
бернаторские выдвиженцы. В свое время едро-
сы подавали введение должности назначаемых 
сити-менеджеров так: это будут хозяйственники, 
которые не полезут в политику. Сейчас сити-
менеджеры заявляют, что без политики им не 
обойтись.

– Работая в муниципальной власти и занима-
ясь хозяйством Пскова, я понял, что в отры-
ве от политики эта деятельность существовать 
не может, – признался сити-менеджер Пскова 
Петр Слепченко.

Признался - и… вступил в ЕР. Его примеру 
последовали еще несколько сити-менеджеров. 
На самом деле ничего сильно не изменилось: 
сити-менеджерами и так становились люди, 
приближенные к губернаторам или руководству 
«Едра». Но массовое вступление этих управлен-
цев в партию власти в очередной раз доказало, 
что единороссы держать слово не умеют.

Вот, например, как высказывался о введении 
должности сити-менеджера в Волгограде спикер 
Волгоградской облдумы едрос Владимир Ефи-
пов: «Сити-менеджер будет вне политики, он 
сможет сосредоточиться на хозяйственных во-
просах». Такое заявление он сделал не так дав-
но, а тут бац - и сити-менеджер Пскова заявля-
ет, что в его профессии без политики никак. И 
происходит все это в рядах одной партии. 

Так есть ли у вас твердая позиция по какому-
либо вопросу, господа из ЕР? В идеологическом 
плане нет, в житейском – есть. В Волгограде мэ-
ра пока выбирают, а ЕР хочет жителей этой воз-
можности лишить, вот и рассуждают местные 
«медведи» о том, что сити-менеджеры вне по-
литики. В Пскове выборов уже нет, так что мож-
но заявлять обратное, народ все равно уже ли-
шили возможности волеизъявления. Хотя когда 
выборы отменяли в этом городе, ЕР опять-таки 
заявляла об аполитичности сити-менеджера. Но 
у единоросса память девичья, короткая. В Вол-
гограде, скорее всего, все пойдет по тому же 
сценарию. Потрещат едросы о том, что сити-
менеджер – вне политики, усадят в это кресло 
свою кандидатуру, а потом этот человек заявит, 
что без политики никак и вступит в ЕР.

Происходит это потому, что на выборах мэров 
ЕР все чаще проигрывает. Партия власти отме-
няет голосование и попросту назначает город-
ских управленцев, «гарантируя», впрочем, их 
беспристрастность и аполитичность. Обещаний 
своих «Едро», как мы видим, не держит.

– Я категорический противник всех этих сити-
менеджеров, потому что суть местного самоу-
правления – это самоорганизация населения. И 
только население вправе избирать руководите-
лей местного самоуправления, в том числе и 
мэров любых городов, включая столицу, - за-
являет лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 
Миронов.

Нарушенные обещания ЕР не лучшим обра-
зом скажутся на результате партии власти на 
думских выборах. Люди обязательно припомнят 
«медведям» то, что их лишили возможности из-
бирать глав своих территорий.

НАШ САД

Методика 
выращивания 
земляники из 

семян, которые вы 
купили в магазине
В последнее время в про-

даже появилось много семян 
сортов мелкоплодной и круп-
ноплодной ремонтантной зем-
ляники, которая очень обильно 
цветет и плодоносит с вес-
ны до поздней осени, весьма 
урожайна и декоративна. Вот 
только вырастить ее из семян 
не так просто.

Перед посевом
Если вы все же решились и 

раздобыли пакетик семян ред-
кого сорта, то должны знать, 
что для прорастания и нор-
мального роста требуется 
стратификация при низкой по-
ложительной температуре во 
влажной среде. Поэтому за-
паситесь субстратом для стра-
тификации (чистый речной 
песок и мох). Первый жела-
тельно просеять, чтобы отде-
лить камешки и другие при-
меси, а последний, удалив 
травинки и почву, вымыть и 
высушить. До стратификации 
семена нужно хранить в сухом 
месте, желательно при темпе-
ратуре не выше 20°C (лучше в 
холодильнике). Продолжитель-
ность стратификации 1,5-2,5 
месяца. Лучше всего семена 
упаковать в лоскут шелковой, 
нейлоновой или капроновой 
ткани. Перед тем как поме-
стить в субстрат, их жела-
тельно подвергнуть процеду-
ре обеззараживания в слабом 
растворе марганцовки в тече-
ние 1-2 часов. О готовности к 
посеву узнаете при появлении 
ростков.

Посев
Обычно сеют землянику в 

феврале-апреле. Как только 
семена проклюнутся и у них 
начнут появляться корни за-
родыша, каждое семя берут с 
помощью заточенной спички и 
высаживают в ящик, наполнен-
ный рыхлой просеянной по-
чвой.

Для посева земляники ис-
пользуют в качестве субстра-
та смесь крупнозернистого пе-
ска, торфа и перегноя. Все 

составные части субстрата 
берут в одинаковом объеме. 
Семена земляники расклады-
вают по поверхности влажно-
го субстрата на расстоянии 2 
см и более друг от друга, с 
глубиной заделки не более 
0,5 см.

Пикировка
При появлении двух настоя-

щих листочков пикируют луч-
шие сеянцы земляники в ин-
дивидуальные горшочки, а 
остальные рассаживают в ящи-
ке более свободно.

Развивающимся сеянцам 
земляники нужно много све-
та. И чем выше температура 
содержания сеянцев, тем све-
та должно быть больше. По-
лив сеянцев земляники дол-
жен быть умеренным. Сразу 
после пикировки растеньица 
необходимо притенить любым 
удобным способом. Пока се-
янцы маленькие, они очень 
нежны и капризны.

Развитие и 
плодоношение

При выращивании рассады 
описанным способом уже на 
следующий год саженцы ни-
чем не отличаются от взрос-
лых, обильно плодоносящих 
растений.

Если нет желания возиться с 
выращиванием рассады земля-
ники, то не покупайте семена 
- посеять их в грунт все рав-
но, что выкинуть: всхожесть 
окажется очень низкой.

Если решились на «подвиг» 
с семенами, учтите еще не-
сколько подводных камней:

• Покупая семена, обязатель-
но возьмите тщательное опи-
сание сорта (форма, цвет и 
опушение листьев, стеблей), 
так как примерно 20-30 % 
всходов будут значительно от-
личаться от сорта. Поэтому 
придется удалять все кусты, 
не похожие на приобретенный 

сорт. Иначе через 3-4 года у 
вас вместо желаемой грядки 
будет обычная пересортица.

• Не верьте слишком красоч-
ной рекламе. 90% семенного 
ассортимента - мелкоплодные 
сорта. Приобретая семена, не 
стоит ожидать ягоды с кулак.

• Большинство продаваемых 
сортов семенами на самом де-
ле гибриды, пытаться их соби-
рать потом самим - напрасный 
труд. Из семян вырастет что 
угодно, только не то, что нуж-
но. И даже если у вас сорт, не 
стоит забывать о том, что зем-
ляника опыляется насекомыми 
– а значит, семена окажутся 
переопыленными с пересорти-
цей всех ваших соседей.

• Приобрести по почте или 
довести из питомника розетки 
не менее сложно, чем вырас-
тить семена. Правильно везти 
их в слое слегка влажной зем-
ли. Обычно же их везут в воде 
с голыми корешками. А вода 
для травы - гибель.

Хорошо, если погода холод-
ная, в жару корни подпревают 
уже через 10-12 часов вымо-
кания. Внешне это незаметно, 
но приживется из десятка от 
силы 2-3 кустика. Чем дольше 
мокнут растения, тем меньше 
приживаемость. К тому же со-
ртовая прополка желательна и 
при размножении розетками. 
Так что сами выбирайте, какой 
способ вам по душе.

Сорта
Некоторые новые наиболее 

интересные сорта и гибриды 
земляники, размножаемые се-
менами:
• ЗЕМЛЯНИКА РУЯНА. Ремон-

тантный мелкоплодный без-
усый сорт, непрерывно пло-
доносит с начала лета до 
осенних заморозков. Аро-
матные и красивые ягоды 
массой 10 г характеризуют-
ся отличными вкусовыми ка-
чествами.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ ДЕ-
СЕРТНАЯ. Отличается оби-
лием крупных, ароматных, 
сладких ягод и непрерывным 
плодоношением на протяже-
нии всего лета. Сорт отлич-
но подходит для культивиро-
вания в горшках на балконе. 
Ягоды массой 20-25 г каж-
дая. Сорт устойчив к болез-
ням и неблагоприятным по-
годным условиям.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ НО-
ВА F1. Крупноплодный ре-
монтантный гибрид, плодо-
носит на протяжении всего 
лета. Ягоды средней величи-
ны, сладкие, вкусные, аро-
матные.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ ПРИ-
МАДОННА F1. Крупноплод-
ный ремонтантный гибрид, 
плодоносит на протяжении 
всего лета. Ягоды крупные, 
вкусные, транспортабель-
ные. Гибрид высокозимосто-
ек. Цветоносы располагаются 
высоко, что облегчает сбор 
ягод.

• ЗЕМЛЯНИКА САДОВАЯ СА-
РИАН F1. Крупноплодный 
ремонтантный гибрид, пло-
доносит на протяжении все-
го лета. Ягоды массой до 30-
35 г каждая. Гибрид устойчив 
к болезням и неблагоприят-
ным погодным условиям.
Семенами можно размно-

жать только сорта. При этом 
следует помнить о возможно-
сти переопыления разных со-
ртов, поэтому на семена на-
до оставлять ягоды, которые 
завязались после окончания 
цветения обычных неремон-
тантных сортов. Семена на-
ходятся на поверхности ягод. 
Вызревшую ягоду можно рас-
тереть по бумаге, после вы-
сыхания соскоблить семена, 
если ягод много, их можно 
размять и сбродить несколь-
ко дней, затем промыть че-
рез ситечко под струей воды 
и просушить.

Вот на кустиках земляники появились бе-
лые цветочки, потом придет черед зеленых 
завязей. Для того чтобы созревающие яго-
ды были вкусными и красивыми, требует-
ся особый уход.

Кто съел ягодку
Большой урон созревающим ягодам на-

носят голые слизни. Они выедают большие 
участки мякоти, оставляя за собой слизь. 
Как убрать слизней? Рассыпать метальдегид 
– (он же Мета, Гроза) 30-60 г на сотку, вот 
только делать это надо за 30 дней до уборки 
первого урожая. Поэтому лучше расклады-
вать их на картонках, а перед поливом или 
дождем убирать.

Можно среди кустов раскладывать ли-
стья репейника, а также мокрые дощечки 
и тряпки. Под них охотно заползают слиз-
ни, именно здесь их легче всего собрать и 
уничтожить.

Без гнили
Одно из заболеваний земляники - серая 

гниль. В дождливый год эта гнильца будет 
особенно прилип-
чивой. Она пора-
жает зрелые яго-
ды, листья, бутоны, 
цветки, плодонож-
ки, завязи. На зем-
лянике появляются 
светло-коричневые 
пятна с серым пу-
шистым бархати-
стым налетом. 

Из эффективных 
способов борьбы: 
опрыскивания Тиовитом Джет (40-50 г на 
10 л воды) или коллоидной серой (80-100 
г на 10 л). Бояться этих «ядов» не стоит - 
через - 2-3 дня после опрыскивания ягод-
ку можно кушать без опасений. Вот только 
при прохладной погоде они не работают - 
им надо хотя бы 20°С. 

Для профилактики заболеваний землянику 
лучше выращивать на одной грядке с лу-
ком или чесноком (сажают одну луковицу 
на четыре кустика).

Как прокормить
Теоретически, если земля была хорошо 

удобрена, растениям хватит внесенного до 
посадки питания на 2-3 года, затем делян-
ку переносят на новое место. На практике, 
для получения хороших урожаев необходимо 
землянику за лето четыре раза подкормить. 
И это минимум.

Те, кто выращивают ее не только для се-
бя, но и на продажу, 4-6 раз подкармлива-
ют только с начала цветения до оконча-
ния сборов. Лучше для этих целей брать 
удобрения с полным комплексом микро- и 
макроэлементов – Кемира, Акварины, Кри-
сталоны. Но, чтобы удобрения не слишком 
больно били по карманам, брызгайте по ли-
сту полифидами и прочими «кристалонами» 
(1-2 спичечная коробка на 10 л), и тут же 
под корень рассыпайте диаммофосу по 2-3 
ложки на погонный метр.

Помните, что ремонтантные сорта земляни-
ки требуют повышенных доз питания посто-
янно, только при этом условии они хорошо 
плодоносят (чаще кормите и дозы увеличи-
вайте в 1,5 раза).

Особое внимание к земляничной грядке 
должно быть проявлено после сбора ягод. 
В этот период ее надо и обильно питать, и 
освободить от ненужных «нахлебников» - 
появляющихся с конца июля по сентябрь 
молодых розеток на длинных усах. Если их 
не трогать, то за один-два сезона возникнет 
густой земляничный «ковер». Поэтому не 
жалейте и еженедельно удаляйте все усы с 
помощью острой тяпки.

Здравствуйте. Огромное вам 
спасибо за внимание и помощь, 
которые вы оказываете своим 
читателям-садоводам. Хочу раз-
вести хорошую сортовую клубни-
ку. Очень бы хотелось знать, что 
значит ремонтантная и безусая 
клубника? И как она размножает-
ся, если нет усов? Еще есть жел-
топлодная клубника. Какая она и 
есть ли смысл ее разводить?

С уважением, Н.А. Зеленина,
Ростовская область

Выводят и выращивают желто-
плодные сорта земляники преи-
мущественно американцы, и по 

хозяйственным признакам они зна-
чительно уступают красным. Рас-
тят ее для аллергетиков (тем, кому 
нельзя употреблять красную), и сто-
ит она на порядок дороже.

Те сорта, что продаются у нас под 
красивыми названиями (Желтое 
чудо и Белоснежка), способны на-
всегда отпугнуть от выращивания 
желтоплодных ягод (слишком мел-
коплодны).

Преимущество стоит отдавать са-
мым крупноплодным сортам: Бо-
гота, Гора Эверест, Московская 
Юбилейная, Гигантела Максим… И 
урожайным сортам, отличающимся 
крупными ягодами: Лорд, Мармела-
да, Холидей, Флорида, Хафельланд, 

Кардинал, Зенга-Зенгана, Кокинская 
поздняя.

Так уж получается, что усы у зем-
ляники считаются сорняками. Поэ-
тому все новые сорта в основном 
безусые. Размножают землянику де-
лением кустов, а если точнее, от-
стригают рожки.

Все большее распространение сре-
ди садоводов получают ремонтант-
ные сорта земляники. За последние 
годы селекционерами созданы со-
рта, которые превосходят по круп-
ности ягод обычные сорта. Созре-
вание этих сортов начинается на 
3-4 дня раньше самых ранних со-
ртов обычной земляники и продол-
жается до заморозков. Садоводы, 

которые могут высадить в начале 
августа кусты такой земляники в 
теплицу, могут получать урожай и 
в ноябре. Урожайность этих сортов 
также выше. На розетках первого и 
второго порядка, а иногда даже не 
укоренившихся, в этот же сезон по-
являются ягоды.

Сортов очень много. Перечислим 
лишь самые крупноплодные: Ада, 
Сахалинская, Гора Эверест, Женева, 
Гумми Генто, Арапахо, Берджерглоу, 
Бордурелла, Брайтон, Зефир, Ма-
херн, Озарк Бьюти, Профьюжен, Ра-
бунда, Рапелла, Ред Рич, Свитхарт, 
Суперфекшен, Тапирелла, Клеттер-
стар, Остара, Трибьют, Тристар, Трю-
фо Продюс, Гумми Генто.

Некоторые сорта ремонтантной 
земляники используются как ам-
пельные в качестве вертикальной 
культуры. Они образуют усы и ро-
зетки, которые не укореняют, а за-
крепляют на шпалере, и они начи-
нают цвести и плодоносить. К таким 
сортам относятся Искушение, Трю-
фо Продюс, Гора Эверест.

ЖЕЛТОПЛОДНАЯ ЗЕМЛЯНИКА: МИФ ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ

КАК ПОЛУЧИТЬ УРОЖАЙ КАК ПОЛУЧИТЬ УРОЖАЙ 
ЗЕМЛЯНИКИ ИЗ СЕМЯНЗЕМЛЯНИКИ ИЗ СЕМЯН

ЗЕМЛЯНИЧНЫЕ СОВЕТЫ Сити-менеджеры 
открывают 

свою истинную 
сущность

Руководитель полити-
ческого департамента 
ЦИК «Единой России» 
Алексей Чадаев пошу-
тил, что его тезке, бло-
геру Алексею Наваль-
ному нужно выплатить 
премию за успех еди-
нороссов на мартовских 
выборах. По мнению 
Чадаева, слоган На-
вального «Единая Рос-
сия» - партия жуликов 
и воров» сработал на ЕР, 
поскольку лишний раз 
доказал избирателям, 
что именно ЕР является 
партией власти. «Нор-
мальным стереотипом 
общественного созна-
ния считается гипоте-
за о том, что во власти 
сидят жулики и воры… 

Тем самым, для массо-
вого сознания сказать, 
что «Единая Россия» - 
партия жуликов и воров 
означает просто другим 
способом заявить, что 
«Единая Россия» - это 
партия власти», - гово-
рит Чадаев.

Такая эксцентричная 
точка зрения вызвала 
искреннее удивление в 
рядах оппозиции. Депу-
тат Госдумы, руководи-
тель Аппарата партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Олег Михеев уве-
рен, что далеко не всех 
в России устраивает тот 
факт, что члены партии 
власти демонстративно 
жульничают и воруют.

- Стереотипы стере-

отипами, но большин-
ство нормальных людей 
в любой стране мира 
считают, что преступ-
нику – место в тюрьме, 
- комментирует ситуа-
цию Михеев. - Насиль-
ник, убийца, террорист 
или казнокрад – все эти 
граждане за свои по-
ступки должны нести 
наказание. Поэтому по-
добные заявления едро-
сов – чушь, дичь и верх 
цинизма. Такие «товари-
щи» фактически идут 
против своего лидера 
Путина, призывающего 
однопартийцев уважать 
собственных избирате-
лей. И против Президен-
та Медведева, ведущего 
борьбу с коррупцией во 

власти. А тут такое вот 
«горе без ума» открыва-
ет рот… И что теперь, 
генпрокурору Чайке на-
до разбираться с ОПГ 
«Единая Россия»? Как 
еще следует реагировать 
государству на подоб-
ные провокации?

По мнению Олега Ми-
хеева, единороссы «оду-
рели от безнаказанно-
сти и ведут себя, как 
отмороженные гопники 
из подворотни».

«ВОР ДОЛЖЕН «ВОР ДОЛЖЕН СИДЕТЬСИДЕТЬ
НЕ ВО ВЛАСТИ, А В ТЮРЬМЕ!»НЕ ВО ВЛАСТИ, А В ТЮРЬМЕ!»

ИДЕОЛОГ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
АГИТИРУЕТ ПРОТИВ СВОЕЙ ПАРТИИ
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Владимир Ильич Ленин не без 
оснований считал, что эко-
номика является логическим 
продолжением и развитием 
политики.

В этом свете справедливо 
утверждать, что и наш эконо-
мический рост, и отношение к 
России в мире напрямую будет 
зависеть от того, насколько у нас 
будет развита политическая кон-
куренция, о необходимости кото-
рой мы стали говорить все чаще. 
К этому призывает президент, да 
и все признают справедливой по-
добную постановку вопроса.

Но как обстоит дело в реально-
сти? Об этом в интервью Наталье 
Бехтиной в эфире «Радио Рос-
сии» говорил руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе Николай 
Левичев.

- У нас в Думе представлены 
четыре партии. Вроде бы есть 
доминирующая партия и три оп-
позиционных. Региональные вы-
боры прошли, впереди - выборы 
федеральные. С чем придет на 
федеральные выборы СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ?

Решением президиума Цен-
трального совета партии на 16 
апреля сего года мы назначили 
съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Цель съезда - обсуж-
дение программы партии, с ко-
торой мы пойдем на выборы в 
Думу. Это и есть наша предвы-
борная программа. Понятно, что 
она будет формулироваться, ис-
ходя из программы партии, ко-
торую, напомню, мы принимали 
поэтапно и многоступенчато. В 
течение года тиражом двадцать 
миллионов экземпляров мы рас-

пространяли ее по всей стране, 
собирали отзывы - их были де-
сятки тысяч, - и только потом, 
на IV партийном съезде, мы при-
няли окончательный вариант как 
программу партии. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
единственная партия в стране, 
которая поступала подобным об-
разом: вырабатывала свою про-
грамму путем диалога с широ-
кими массами населения, и не 
только со своими партийцами. 
И сейчас у нас уже подготовлен 
проект предвыборной партийной 
программы. 16 апреля мы обсу-
дим его на съезде, уточним, скор-
ректируем - будем продолжать 
широкое обсуждение до сентябрь-
ского съезда, который должен бу-
дет утвердить список и предвы-
борную платформу, которую мы 
предъявим избирателю...

Поэтому когда говорят, что у 
партий нет программы, они все 
похожи друг на друга, - это со-
знательное дезинформирование 
населения, чтобы люди как мож-
но меньше вникали во все де-
тали.

В других партиях все иначе – 
сначала принимают два миллио-
на в члены партии, а потом они, 
проснувшись утром, узнают, что 
их партия – консервативная, к 
примеру. А программа – вот та-
кая. Ее кто-то написал в каби-
нете, потом проголосовали, еди-
ногласно утвердили... 

У нас на съезде партии при 
обсуждении программы каждый 
пункт действительно обсуждался 
– выступал человек, который мог 
высказать свою позицию по это-
му вопросу. Выступило более 60 
человек. Мы в этом отношении 
ближе к современному европей-

скому стандарту политической 
партии. 

- Понятно, что у людей есть 
серьезное недовольство тем, что 
происходит в стране. И полити-
кам есть, чем заниматься. Что вы 
предлагаете в своей программе 
избирателям?

Мы с первых строк обращаем 
внимание на самые кричащие 
противоречия. Мы глубоко убеж-
дены, что самая главная про-
блема – социальное неравенство. 
Львиную долю богатств присва-
ивает ничтожное меньшинство. 
Это и всем известные олигар-
хи, число которых за послед-
ний кризисный год увеличилось 
вдвое. Это коррумпированная 
бюрократия – в последнее время 
становятся известны такие фак-
ты, от которых у людей волосы 
дыбом встают. Сколько из систе-
мы ЖКХ уплывает – и понятно 
какими путями! Эти истории с 
томографами. Расширяется круг 
людей – посредников, мошенни-
ков – которые заботятся только 
о собственной выгоде, им напле-
вать на людей, на страну.

Эта пропасть становится все 
глубже и в конце концов может 
разорвать Россию. Мы глубоко 
убеждены, что никакой модер-
низации, никакого современно-
го уровня развития в стране не 
будет, если мы не будем уважать 
самих себя, не будем уважать 
человека, собственную страну. 
Только на основе самоуважения 
можно добиться позитивной дея-
тельности в интересах страны и 
каждого из нас.

Принцип социал-демократии – 
это стремление к индивидуальной 
свободе с помощью коллектив-
ных действий. Это тот простой 

принцип, который мы пытаемся 
применять в России.

Надо изживать ситуацию, ког-
да социальный статус человека, 
его положение в обществе опре-
деляются не трудом, не профес-
сиональными достижениями, не 
интеллектом, не талантом, а до-
ступом к власти и ресурсам, к 
бюджетному пирогу.

Это принципы, на которых 
строится наша программа. Она 
даже начинается с проблем че-
ловека, и только потом перехо-
дит на проблемы, которые на-
до решать на государственном 
уровне.

Что мы предлагаем делать? 
Нужно пересматривать всю си-
стему оплаты труда, оказывать 
больше конкретной помощи 
российским семьям, если мы не 
хотим вымереть в ближайшем 
обозримом будущем. И от де-
клараций нужно переходить к 
делу. А дело заключается в том, 
что даже всю систему экономи-
ческих расчетов в стране нужно 
вести не на «подушевом» прин-
ципе, а в расчете на семью как 
на ячейку общества.

Нужно заставить ЖКХ рабо-
тать в интересах людей. Боль-

шинство населения не гото-
во отказаться от привычных в 
прошлом социальных гарантий 
– пусть даже не очень современ-
ных – жилья, бесплатной меди-
цины, бесплатного образования, 
которое позволяло людям из глу-
бинки становиться на ноги.

Недопустимо, чтобы малый 
бизнес, индивидуальное предпри-
нимательство, семейный бизнес 
обеспечивал бы не более 15% 
ВВП. Это та сфера, где люди 
могут применить свои усилия и 
таланты в честной конкурент-
ной среде. И в известной степени 
ослабить давление на службы со-
циальной помощи. Если человек 
может обеспечить себя, свою се-
мью, он не будет так зависеть от 
того, на сколько процентов под-
няли социальное пособие…

- А кто будет все это делать? 
Кто будет контролировать эти 
действия?

В мире ничего другого не при-
думано, кроме конкурентной сре-
ды. Кто бы ни был у власти, 
должна быть оппозиционная си-
ла, которая критикует и контро-
лирует, не дает «забронзоветь». 
Мы сейчас стараемся выполнять  
эту функцию.

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСДУМЕ

Николай Левичев: «НАДО 
НАЧИНАТЬ С ЧЕЛОВЕКА»

Госдума приняла в пер-
вом чтении поправку в 
ст. 13 закона «О муни-
ципальной службе в РФ», 
которая запрещает гла-
ве администрации муни-
ципального образования, 
замещающему эту долж-
ность по контракту, нахо-
диться в родстве с главой 
муниципального образо-
вания. Этот законопроект 
был внесен руководителем 
фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» Николаем 
Левичевым и депутатами 
фракции Михаилом Еме-
льяновым и Олегом Ми-
хеевым.

В своем выступлении Ни-
колай Левичев напомнил 
ситуацию в подмосковном 
Обухово, где глава муни-
ципального образования 
«городское поселение Обу-
хово» принял на долж-
ность и.о. главы админи-
страции (так называемого 
«сити-менеджера») свое-
го брата. В прокуратуре, 
куда обратился местный 
депутат, ответили, что по 
действующему законода-
тельству выборные долж-
ностные лица местной 
власти не являются муни-
ципальными служащими, 
поэтому данное решение 
законно.

В тоже время, по словам 
Николая Левичева, право-
применительная практика 
по данному вопросу не-
однозначна. В частности, 

в августе 2008 года в Ко-
бяйском районе Якутии 
по аналогичному вопро-
су местная прокуратура 
вынесла другое решение. 
«Если в Якутии прокура-
тура безусловно трактова-
ла закон с точки зрения 
его духа, то в Московской 
области прокуратура пы-
талась заниматься бук-
воедством, - считает Ле-
вичев. - Мы прекрасно 
понимаем, что борьба с 
коррупцией на всех уров-
нях власти подразумевает, 
в том числе, по возмож-
ности, исключение клано-
вости, семейственности в 
кадровой работе. Поэто-
му я с сожалением вношу 
эту поправку, потому что 
мне хотелось бы, чтобы 
интерпретаторы нашего 
законодательства скорее 
руководствовались духом 
закона».

Представитель профиль-
ного комитета по мест-
ному самоуправлению 
Виктор Якимов («Единая 
Россия») в своем высту-
плении поддержал зако-
нопроект, указав, что он 
устраняет коррупциоген-
ный фактор, имеющийся 
в законе о муниципаль-
ной службе.

Представители других 
фракций также поддержа-
ли законопроект. Высту-
пивший от КПРФ Влади-
мир Федоткин посетовал, 
что проблема семействен-

ности и кумовства раз-
рослась сегодня до та-
ких страшных размеров, 
что ее в какой-то степе-
ни можно сравнить с нар-
команией. Хотя основной 
причиной этой ситуации 
он назвал отсутствие кри-
териев оценки эффектив-
ности работы чиновников. 
«Кого бы я ни взял, он 
будет сидеть, работать, 
плохо ли хорошо, и полу-
чать огромную зарплату, 
- отметил депутат. – А ес-
ли скажут: глава поселе-
ния, мы тебя выгоним за 
плохую работу в прошлом 
году - он не будет дер-
жать родственника-дурака 
в своем подчинении, а 
возьмет умного специа-
листа и будет решать с 
ним проблемы». Депутат 
Максим Рохмистров из 
ЛДПР также заявил, что 
их фракция поддержит 
данную поправку, хотя, по 
его мнению, она не решит 
большинства коррупцион-
ных проблем. По мнению 
депутата, кроме данно-
го законопроекта нужно 
срочно принимать другие, 
которые затрагивают и го-
сударственную службу, и 
унитарные предприятия.

В своем заключитель-
ном слове перед голосо-
ванием Николай Левичев 
поблагодарил профиль-
ный комитет Госдумы, от-
метив, что за его трехлет-
нюю депутатскую практику 

это первый случай, когда 
внесенный законопроект 
достаточно быстро прохо-
дит стадию рассмотрения 
на комитете, а затем вы-
носится на Совет Госдумы 
с позитивным отзывом. 
«Хочется надеяться, что 
это тоже будет прецедент 
для того, чтобы ломать 
сложившуюся практику. 
До этого мои законопро-
екты годами не рассма-
тривались или месяца-
ми переносились, будучи 
внесенными в повестку 
пленарного заседания» - 
отметил лидер фракции. 
Касаясь предложений дру-
гих депутатских объедине-
ний, Левичев подчеркнул, 
что даже на уровне мест-
ной власти такая короткая 
поправка «не устранит ни 
семейственность, ни кла-
новость, ни возможность 
каких-то коррупционных 
схем и связей», посколь-
ку родственники часто на-
ходятся не на должностях 
муниципальной службы, 
но на ключевых должно-
стях в районе. Но он вы-
разил надежду, что «этот 
маленький законодатель-
ный шаг в противодей-
ствии коррупции на мест-
ном уровне будет первым 
из числа реальных шагов, 
предпринятых Государ-
ственной Думой».

За принятие поправ-
ки проголосовало 446 из 
450 депутатов.

ОСТАНОВИТЬ СПРУТА КЛАНОВОСТИ
14 марта депутаты фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
внесли на рассмотрение пар-
ламента проект федерально-
го закона «О внесении изме-
нений в статью 86 Семейного 
кодекса РФ», в соответствии с 
которым родитель, проживаю-
щий отдельно от ребенка, обя-
зан участвовать в расходах на 
обеспечение ребенка жильем.

Цель закона об определе-
нии места жительства ребен-
ка – исключить случаи, когда 
при расторжении брака ре-
бенок остается проживать с 
тем из родителей, у которого 
нет жилого помещения в соб-
ственности или на условиях 
социального найма, либо его 
имущественное положение не 
позволяет решить эту пробле-
му.

Однако поправки вызвали 
волну необоснованной крити-
ки со стороны оппонентов в 
Думе. Один из авторов зако-
нопроекта, справоросс Еле-
на Мизулина, комментирует 
ситуацию так: «Мы, депута-
ты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ»,  не скрываем, что 
участвовали в разработке этих 
поправок по просьбам тысяч 
обманутых и лишенных обще-
ния с детьми родителей. Мы 
искренне полагали и полагаем, 
что предлагаемые поправки по-
зволяют оградить ребенка от 
внутрисемейных конфликтов, 
подтолкнут родителей к тому, 
чтобы научиться договаривать-
ся о судьбе ребенка, а не де-

лать его объектом похищения, 
мести. Мы хотели, чтобы ин-
тересы ребенка и согласие ро-
дителей во имя этих интересов 
были первичны, а не месть, бо-
гатство, сила, хитрость. Каждо-
му ребенку нужны оба родите-
ля. И нет морального права у 
родителей ребенка ни лишать 
его кого-то из них, ни возла-
гать на него ответственность за 
выбор кого-то из них.

Мы не боимся критики, не 
прячемся за четырехметровы-
ми заборами, не считаем нашу 
позицию единственно верной и 
всегда готовы открыто обсуж-
дать все наши законодательные 
инициативы. Мы отзываем все 
наши поправки к закону, став-
шему предметом политических 
спекуляций. Мы считаем, что 
закон должен нести согласие в 
общество, а не порождать кон-
фликты».

ДЕТИ СТАНУТ БОМЖАМИ?
Для того чтобы взойти быстрее, 
семенам многих растений бу-
дет полезна специальная под-
готовка.

СПОСОБ 1.  ПРОГРЕВАНИЕ
Этот метод особенно хорош для се-

мян овощей: он повышает энергию 
прорастания и их всхожесть, а так-
же увеличивает количество женских 
цветков (а значит, и завязей). Хоро-
шо высушенные семена тонким слоем 
расстилают на два-три дня на теплом 
подоконнике или батарее. Семена огур-
ца, дыни и других тыквенных культур 
хорошо прогреть в термостате два ча-
са при температуре 55 - 60°C или 10 
часов при 40°C. Прогревание семян 
можно проводить также около батарей 
в течение месяца при температуре 25-
28°C. Прогретые семена дают дружные 
всходы, растения раньше плодоносят и 
имеют меньше пустоцвета. Семена ги-
бридов не прогревают.

СПОСОБ 2.  ОХЛАЖДЕНИЕ
По-научному охлаждение еще на-

зывают стратификацией - этот тер-
мин означает длительное хранение се-
мян при пониженных положительных 
температурах (1 - 6°С). Длительность 
охлаждения бывает разной - от меся-
ца до года и более. Многим культурам 
можно проводить естественную страти-
фикацию - их пораньше высевают в 
открытый грунт. Если семян немного 
и вы боитесь потерять их в открытом 
грунте, посейте в ящики и храните в 
подвале или прикопайте на участке.

Семена раннецветущих культур могут 
прорастать при низких положитель-
ных температурах. Поэтому посевы 

регулярно проверяют и при появлении 
всходов сразу же выставляют ящики 
на самое светлое место.

СПОСОБ 3.  ПОВРЕЖДЕНИЕ 
ОБОЛОЧКИ СЕМЕЧКА

Растениеводы эту процедуру называ-
ют скарификацией. Повреждения обо-
лочки требуют, например, пеларгония, 
гацания, душистый горошек (семена, 
собранные самостоятельно). Есть много 
путей провести скарификацию: напри-
мер, семена можно обработать кипят-
ком. Хорошие результаты дает попере-
менное воздействие низких и высоких 
температур. Семена помещают в тка-
невый или марлевый мешочек и опу-
скают на несколько секунд сначала в 
кипяток, затем в ледяную воду. Про-
цедуру повторяют два-три раза. Семе-
на с лопнувшей оболочкой удаляют из 
мешочка, а с оставшимися продолжа-
ют работать.

При механической скарификации се-
мена перетирают с крупным речным 
песком или осторожно надрезают, над-
пиливают, прокалывают.

СПОСОБ 4.  ОБРАБОТКА ГОР-
МОНАМИ РОСТА

Этот метод сильно ускоряет прорас-
тание. Семена замачивают в растворе 
гормонов роста: ауксинов, гетероаук-
синов, препаратов в продаже много. 
Кстати, обработка гормонами - метод 
древний. В народной практике семена 
вымачивали в 50-процентном растворе 
мочи крупного рогатого скота, содер-
жащей ауксин и гетероауксин. Сейчас 
прекрасное стимулирующее действие 
на прорастание семян оказывают ис-
кусственно полученные препараты 
«Эпин» и «Циркон».

СПОСОБ 5. ПРОМОРАЖИВАНИЕ
Семена хранят в морозилке. Этот 

способ подходит для примулы, аквиле-
гии, аконита. Особенно хорошо влияет 
многократное промораживание. Семе-
на высыпают в небольшие емкости и 
заливают водой так, чтобы они были 
полностью ею покрыты. Оставляют 
в воде на несколько часов при ком-
натной температуре, затем убирают в 
морозильную камеру. Так повторяют 
пять-семь раз. Удобно на ночь ста-
вить емкости в морозильную камеру, 
а днем держать при комнатной тем-
пературе. После такого многократного 
промораживания и оттаивания семе-
на не нуждаются в стратификации и 
всходят очень дружно.

ПЯТЬ СПОСОБОВ РАЗБУДИТЬ СЕМЕНА
НАШ САД

Чувство горечи и недоумения 
охватывает при посещении про-
довольственных рынков и магази-
нов. Как могло произойти такое, 
что картошка, морковь, капуста и 
другие, некогда самые доступные 
продукты питания, сегодня переш-
ли в разряд почти деликатесов? 
Попытки властей объяснить рост 
цен только засухой – не убеди-
тельны.

По мнению специалистов, цена 
на «второй хлеб» по причине про-
шлогоднего природного катаклиз-
ма могла бы подняться максимум 

до 15-20 рублей, но никак не до 
40 рублей за килограмм. Главная 
причина роста цен – не засуха, а 
развал системы садово-огородных 
обществ. Как известно, на приуса-
дебных участках производится до 
90% картофеля и 62% плодоо-
вощной продукции в стране.

Сегодня люди возвращаются 
«на землю», на свои садово-
огородные участки – их застав-
ляет это сделать запредельный 
рост цен на привычные и ранее 
доступные продукты питания. Для 
многих семей урожай с собствен-
ных соток становится последней 
надеждой на выживание. На важ-
ность этой проблемы обратил 
внимание и президент Дмитрий 
Медведев, предложив руководите-
лям регионов предоставить граж-
данам максимум возможностей 
для того, чтобы они могли ра-
ботать на своих приусадебных и 
дачных участках.

Совершенно очевидно, что си-
туация требует принятия самых 
срочных и неотложных мер.  В 
этой связи можно только при-
ветствовать, что 2011 год в Улья-
новской области провозглашен 

«Годом садовода». Хотелось бы  
надеяться, что он будет наполнен 
конкретным содержанием в пла-
не помощи садоводам. Со сво-
ей стороны, готов высказать ряд 
предложений, реализация которых 
могла бы помочь  возродить про-
изводство плодоовощной продук-
ции и вернуть цены на прежний 
уровень.

Поскольку от положения дел в 
сфере садоводства и огородни-
чества в значительной степени 
зависит продовольственная безо-
пасность страны, необходимо обе-
спечить государственный подход к 
ее развитию, придав ей статус от-
дельной отрасли сельского хозяй-
ства. Такой подход должен пред-
полагать, что государство возьмет 
на себя решение вопросов вос-
становления электросетей, подъ-
ездных дорог, систем водоснабже-
ния, транспортного обеспечения. 
Как, например, в Дании, где, в 
соответствии с местным законо-
дательством, фермерская семья 
определена как основа сельского 
хозяйства, и все госорганы обя-
заны ей помогать. Фермер там 
получает все - от дорог и элек-

тросетей до средств на посевную 
кампанию. Нашим садоводам в 
первую очередь необходимо по-
мочь в восстановлении водопо-
ливных систем, электрообеспече-
ния и организации охраны.

Чтобы хотя бы временно -  до 
стабилизации общей ситуации на 
рынке продовольствия – преодо-
леть проблему дефицита и доро-
говизны картофеля, целесообраз-
но возродить распространенную 
некогда практику предоставления 
работникам предприятий и учреж-
дений участков земли под посадку 
этой культуры и оказать помощь 
в обеспечении семенным мате-
риалом. В связи с приближением 
весны такое решение должно быть 
принято как можно скорее.

Учитывая, что в настоящее вре-
мя садоводы и их объединения во 
многом предоставлены сами себе, 
необходимо в кратчайшие сроки 
разработать и принять региональ-
ный закон «О государственной 
поддержке садоводства, огород-
ничества и дачного хозяйства на 
территории Ульянов-
ской области». Депутат-
ская фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  
в Законодательном 
Собрании Ульяновской 
области готова высту-
пить с соответствующей 
инициативой. В предла-
гаемом законопроекте 
должен быть отражен  
тот факт, что садо-
водства  помимо обе-
спечения продоволь-
ственной безопасности  
выполняют и ряд соци-
альных функций: отды-
ха и оздоровления, в 
том числе детского, ре-
шения жилищной про-
блемы, а также адап-
тации людей старшего 
поколения после выхо-
да на пенсию. 

Примером проявления подлин-
ной государственной заботы о са-
доводах могло бы стать решение 
областной исполнительной власти 
сделать бесплатным проезд садо-
водов хотя бы на время основной 
фазы посадочных и уборочных 
работ. Мы будем инициировать 
проведение с 1 по 5 мая 2011 
года весенних «Дней садовода» с 
организацией бесплатного проез-
да на садово-огородные участки. 

Депутатская фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государствен-
ной Думе намерена продолжать 
бороться за принятие поправок 
в Трудовой кодекс, которые бы 
увеличивали продолжительность 
майских праздников за счет со-
кращения зимних каникул.

По большому счету, садоводство 
в сегодняшних условиях - это спа-
сательный круг России, и мы обя-
заны сделать все возможное для 
обеспечения продовольственной 
безопасности и устранения одной 
из причин роста социальной на-
пряженности в обществе.

Наша газета набирает популярность в регионах. Темы, которые мы 
затрагиваем, вызывают заинтересованные отклики читателей – об этом 

свидетельствуют письма, которые приходят в редакцию от жителей 
российских городов и сел. Актуальные проблемы поднимают в своих

откликах и партийцы региональных отделений СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
С интересной инициативой решения проблемы продовольственной 

безопасности России выступил депутат Ульяновской Городской Думы, 
председатель Совета регионального отделения партии

в Ульяновской области ВАДИМ ХАРЛОВ.

САДОВОДСТВО - СПАСАТЕЛЬНЫЙСАДОВОДСТВО - СПАСАТЕЛЬНЫЙ
КРУГ РОССИИКРУГ РОССИИ
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Председатель Совета РО 
партии в Краснодарском 
крае Константин Пуликов-
ский стал лауреатом на-
циональной премии «Ли-
тературной газеты».

Среди соучредителей премии 
«Лучшие книги и издатель-
ства» за 2010 год - Русский 
биографический институт, 
Российская государственная 
библиотека и Культурно-
просветительский центр «Ор-
ден».

Книга «Украденное возмез-
дие. О первой Чеченской вой-
не и цене предательства» удо-
стоена специальной премии. 
В своем историческом очер-
ке генерал-лейтенант Кон-
стантин Пуликовский, быв-
ший командующий войсками 
в Чечне, рассказывает о своей 
судьбе от рождения до назна-
чения полпредом в Дальнево-
сточном федеральном округе. 

Это очень личное произведе-
ние. Константин Пуликовский 
говорит о том, что он чувство-
вал, когда оказался в опале и 
когда получил признание, как 
православный священник по-
мог ему справиться с гибелью 
сына и чеченским синдромом, 
каково это - иметь возмож-
ность уничтожить всех боеви-
ков раз и навсегда, но быть 
преданным вместе с Родиной. 
«Украденное возмездие» - это 

исповедь генерала Пуликов-
ского, и читать ее очень не-
легко.

 Это второй исторический 
очерк писателя. Первая кни-
га Константина Пуликовского 
«Восточный экспресс. По Рос-
сии с Ким Чен Иром» увидела 
свет в 2002 году. В ней рас-
сказывается о его работе пол-
предом и многодневном путе-
шествии по стране с лидером 
Северной Кореи.

16 марта региональное от-
деление партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Омской 
области провело пикет под 
лозунгом: «Омичам - чистые 
улицы!».

Участники акции решили та-
ким образом привлечь вни-
мание администрации города 
Омска к тому факту, что тро-
туары и проезжая часть го-
родских улиц хронически не 
убираются от снега и льда. 
По мнению омских справо-
россов, мэрия должна обра-
тить внимание на безопас-
ность городских улиц, в том 
числе и пешеходных зон, по-
скольку не очищенные от 
снега и льда улицы Омска 
являются одной из главных 
причин автомобильных ава-
рий и травматизма пешехо-
дов.

Представители Союза сторон-
ников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
приняли участие в пикетах об-
щественной организации «Пра-
во на жизнь». Участники акции 
призывали москвичей обратить 
особое внимание на свое здо-
ровье – всем желающим раз-
давались тестеры, с помощью 
которых можно определить за-
болевание почек на начальной 
стадии.

«Право на жизнь» - всерос-
сийская общественная орга-
низация нефрологических и 
трансплантированных больных 
- имеет отделения в 49 реги-
онах. Она объединяет людей, 
имеющих проблемы с почка-
ми и сердцем, большинство из 
них - инвалиды. Сегодня такие 
больные практически предо-

ставлены сами себе. В стране 
нет нефрологов – специалистов 
по почкам, их просто не гото-
вят в медицинских институтах. 
Не хватает аппаратов для про-
ведения диализа, зачастую лю-
ди просто умирают из-за от-
сутствия квалифицированной 
помощи. «Право на жизнь» 
планирует вступить в СССР, на-
деясь, что членство в органи-
зации поможет привлечь вни-
мание общества и государства 
к проблемам нефрологических 
больных.

- Каждый год во второй чет-
верг марта отмечается Между-
народный День почки, - гово-
рит председатель организации 
Михаил Гавриков. – Это дела-
ется для того, чтобы напомнить 
всем людям: число нефрологи-
ческих больных в мире растет, 
и надо внимательнее относить-
ся к своему здоровью. В нашей 
стране это особенно актуально, 
потому что большинство людей 
не имеет возможности вовре-
мя диагностировать заболева-
ние и получить консультацию 
специалиста.

РЕГИОНЫ

В Бийске произошел массовый выход 
коммунистов из рядов КПРФ. Вышед-
шие из компартии активисты приняли 
решение вступить в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ.

Известно, что бийское отделение КПРФ уже 
давно раздирают распри. Некоторое время 
назад из-за них произошло разделение пре-
жде единого городского отделения на два 
районных - Восточное и Приобское. Это бы-
ло сделано в нарушение устава КПРФ. Но и 
данный шаг не привел к внутрипартийной 
стабилизации. В руководство Восточного от-
деления пришел предприниматель В.К. Ример. 
Якобы краевое руководство коммунистов га-
рантировало ему место в списке партии на 
выборах в АКЗС. При этом, по словам не-
которых теперь уже бывших коммунистов, 
настоящая партийная работа оказалась за-
брошенной. Все это не могло не вызвать воз-

мущения партийцев, которые в знак проте-
ста против такой политики решили выйти из 
партии и вступить в ряды СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Среди более чем тридцати комму-
нистов и сторонников партии, решившихся 
на этот поступок, - известный бийский по-
литик Владимир Стогний, секретарь Восточ-
ного РК КПРФ по оргпартработе.

- Летом 2010 произошел раскол организа-
ции на «своих» и «чужих». Интересы партий-
ной работы оказались на задворках. Многие 
члены и сторонники КПРФ заявили, что не 
намерены с этим мириться. В этой ситуации 
я осознанно и убежденно решил для себя, 
что находиться в КПРФ, когда у руководства 
там - люди с сомнительными убеждениями, 
ниже чести и достоинства. При этом в по-
следнее время Политическая партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ набрала мощный по-
литический вес и авторитет как в России, 
так и в городе Бийске в частности. Она на-
ступательно борется за социальные права 
и власть народа. Это и привело меня в ря-
ды этой партии. Здесь нашлось достойное 
применение моему опыту организационной 
и общественной работы, представилась воз-
можность реализовать наработки по активи-
зации борьбы за социальные права бийчан, 
- говорит Владимир Стогний.

АЛТАЙСКИЕ ПЕРЕХОДЫ
Бийские коммунисты переходят
в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ

Бывший президент Та-
тарстана, сопредседатель 
партии «Единая Россия» 
Минтимер Шаймиев зая-
вил, что разочаровался в 
ЕР, обвинив единороссов 
в отсутствии влиятельно-
сти и пообещав на бли-
жайшем съезде подать в 
отставку.

«Несмотря на то, что «Еди-
ная Россия» составляет боль-
шинство в парламенте, у нее 
нет необходимого влияния на 
экономику и политику стра-
ны. Вот о чем надо думать. 
Она принимает решения в 
Госдуме, но ей не хватает сво-
ей позиции и твердости в осу-
ществлении своих программ-
ных целей, у нее все еще нет 
своего лица», - цитирует Шай-
миева «Интерфакс». Агентство 
также сообщает, что Шаймиев 
подаст заявление на очеред-
ном съезде «Единая Россия» 

о выходе из состава Высше-
го совета.

Член фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Госдуме 
Елена Мизулина прокоммен-
тировала заявление Шайми-
ева:

«С Минтимером Шаймиевым 
мы работали в Совете Феде-
рации в 1993-1995 гг. В то 
время у него ещё не было 
такого гигантского влияния, 
но уже тогда он был заметен 
как лидер. Я с уверенностью 
могу сказать, что он не де-
лает ничего необдуманного, 
это сильный человек, кото-
рым невозможно манипули-
ровать, и если он совершает 
такой шаг, это действительно 
очень серьезно! Единороссам 
стоит всерьез задуматься над 
тем, что они создают. Одна из 
мотиваций Шаймиева – тя-
га единороссов к монополиз-
му одной партии, что явля-
ется ошибочным и в то же 
время губительным для по-

литической ситуации в Рос-
сии. Таким образом «Единая 
Россия», фактически отстаи-
вая интересы исполнительной 
власти, превращается в пар-
тию асоциальной направлен-
ности, партию, забывающую 
служить народу. Мысли, вы-
сказанные Минтимером Шай-
миевым о «Единой России», 
являются очень актуальны-
ми. Жаль, что Шаймиев не в 
рядах СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ!», – заявила Елена Ми-
зулина.

ОТКРОВЕНИЕ МИНТИМЕРА ШАЙМИЕВА
«Единая Россия»  превращается  в  партию
асоциальной  направленности

«УКРАДЕННОЕ ВОЗМЕЗДИЕ» -
ЛУЧШАЯ КНИГА ГОДАЛУЧШАЯ КНИГА ГОДА

ЗА ЧИСТОТУ ОМСКИХ УЛИЦ

ПРАВО НА ЖИЗНЬ

В 14 российских городах 
прошли акции в защиту бес-
платного и общедоступного 
образования. В Москве акция 
прошла в формате пикета на 
Пушкинской площади и собра-
ла около 50 человек – полити-
ческих и социальных активи-
стов, педагогов и студентов.

Лозунги, которые держали 
в руках собравшиеся, – тре-
бования отмены ФЗ-83, кото-
рый задает правовые рамки 
перевода системы образова-
ния на коммерческие рельсы, 
отставки министра образования
А. Фурсенко и министра фи-
нансов А. Кудрина (за финан-
совую удавку, которую он, по 
мнению пикетчиков, набросил 
на социальную сферу и обра-
зование в частности), а также 
социальные требования: «До-
стойную зарплату учителю».

Члены межрегионального 
профсоюза работников обра-
зования «Учитель» пожелали 
«чиновникам - зарплаты учите-

ля», что, по их мысли, должно 
заставить власть предержащих 
обратить внимание на нужды 
простых работников образова-
ния.

В этот же день в Омске про-
шел митинг в поддержку го-
лодающих педагогов, которые 
требуют повышения зарплаты 
учителя в регионе с нынешних 
5 до 7 тысяч рублей, а так-
же увольнения министра обра-
зования области Ирины Про-
зоровой, которая, не преуспев 
на поприще социальной под-
держки педагогов, свой годо-
вой доход оценила более чем 
в 3 миллиона рублей.

«ДЕНЬ ГНЕВА» УЧИТЕЛЕЙ

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

1  КРУПЫ
Сваренные на воде каши могут - наряду с ово-

щными супами - стать основными блюдами постного 
стола. Мало того, что кашами можно насытиться, 
так они еще и полезны. Овсяная каша богата ви-
тамином Е, кальцием и фосфором, гречневая по-
полняет запасы нашего организма железом, вита-
минами, различными микроэлементами. Ячневая и 
перловая каши регулируют обмен веществ, обладают 
обволакивающим, противовоспалительным и обще-
укрепляющим свойствами, а рис и пшено выводят 
из организма соли.

2  ДОМАШНИЕ СОЛЕНЬЯ И ЗАГОТОВКИ
Единственная возможная опасность употребления 

этих блюд состоит в большом количестве соли и 
уксуса во многих маринадах, поэтому их с осто-
рожностью надо употреблять тем, кто имеет про-
блемы с желудком.

3  СВЕЖИЕ ФРУКТЫ
Зимой и весной их не так много, однако и в Ве-

ликий пост можно себе позволить ежедневно упо-
треблять яблоки, апельсины, бананы.

Свежие фрукты улучшают работу желудка, выво-
дят из организма жиры, канцерогены, аллергены, 
снижают повышенный уровень холестерина в крови, 
а кроме того, уменьшают риск появления злокаче-
ственных опухолей.

4  КАРТОФЕЛЬ
Стол русского человека невозможно представить 

без картофеля. Из обычной картошки можно при-
думать столько блюд, что каждый день поста мож-
но радовать себя чем-то новым.

5  СОКИ
Правда, людям с больным ЖКТ следует употре-

блять соки с осторожностью. Если у вас дома есть 
соковыжималка, можете делать соки практически из 
любых фруктов, овощей и ягод.

6  СУХОФРУКТЫ И ОРЕХИ
Сладкоежки смогут утолить голод по сладенькому 

при помощи орехов и сухофруктов. Изюм, курага, 
чернослив, орехи придадут приятный вкус многим 
постным блюдам, а в качестве отдельных блюд будут 
служить незаменимым десертом. О пользе сухоф-
руктов лишний раз говорить не приходится. Такие 
ценные микроэлементы как кальций, железо, магний, 
а также клетчатка и пектин присутствуют в сухоф-
руктах в полном объеме, это настоящий концентрат 
полезных веществ. Например, съедая в день по пять 
штук чернослива, инжира, фиников или кураги, вы 
забудете о проблемах с кишечником.

7  ЗЕЛЕНЬ
Свежая и сушеная зелень способна улучшить вкус 

любого постного блюда. Прибавьте к этому витами-
ны, которые содержатся в зелени и которых так не 
хватает организму в марте, и не забудьте купить 
лишний пучок петрушки.

8  ОВОЩИ
Капуста, перцы, помидоры, морковь - эти овощи 

можно употреблять в сыром виде, они являются на-
стоящим кладезем живых витаминов. Как говорят 
врачи, наиболее полезны темно-зеленые и желто-
красные овощи.

9  ХЛЕБ
Хлеб грубого помола (не сдоба) насытит привык-

ший к изобилию организм. Правда, лучше выбирать 
диетические сорта хлеба. Лучший способ определить 
помол хлеба на глаз - посмотреть на его срез. Счи-
тается, что  чем больше в нем вкраплений, отли-
чающихся по цвету и фактуре от основного теста, 
тем более грубым был помол. ВНИМАНИЕ. Ржаной 
хлеб грубого помола не рекомендуется людям с по-
вышенной кислотностью, так как он способствует по-
явлению изжоги. В случае частых изжог лучше всего 
выбирать хлеб из бездрожжевого теста.

10 ГРИБЫ
Пожалуй, главным источником белков раститель-

ного происхождения, наряду с бобовыми, являются 
грибы. Они содержат огромное количество белков, 
углеводов, жиров, витаминов, минеральных солей. 
Есть в грибах ферменты и витамин С, а также со-
ли калия, магния, железа. По содержанию фосфо-
ра грибы можно приравнять к рыбным продуктам.

Ну-ка припомните, когда в последний раз 
на вашем столе были овощи. Съедаете ли 
вы положенные 400 г фруктов и овощей 
в сутки? Нет? Что ж, православный пост 
— отличный повод обогатить свой рацион 
полезными для здоровья продуктами.

Великий пост самый строгий и самый 
долгий. Рыбу можно «вкушать» всего два 
раза - на Благовещение и в Вербное вос-
кресенье, а по  вторникам, четвергам, 
субботам и воскресеньям растительную 
пищу можно сдабривать растительным 
маслом.

Как готовить 
постные блюда?

В дни, когда постом 
предусмотрено сухоядение 
(пищу не готовят), следует 
готовить салаты из сырых 
овощей, квашеной капу-
сты и соленых огурцов, 
которые заправляются 
не маслом, а различны-
ми салатными заправками 
на уксусной основе либо 
лимонным соком. Можно 
также добавлять орехи и 
изюм. Фруктовые салаты 
можно заправить медом.

В остальные дни поста 
растительную пищу мож-
но варить или тушить, го-
товить на пару или гриле. 

Можно варить и овощные 
супы, добавляя туда кру-
пы: рис, перловку. Очень 
важная составляющая 
постного стола - каши, 
сваренные на воде.

Великий пост исключа-
ет любые злоупотребле-
ния: пряностями, острой, 
соленой, кислой, сладкой, 
жареной пищей. Поэтому 
лучше готовить в паро-
варке, жарить овощи или 
картофельные оладьи на 
гриле или тефлоновой 
сковородке, а вот о фри-
тюрнице на время поста 
лучше забыть.

МАСЛО - 
не только 

подсолнечное
Мы с вами заложники 

одного и того же масла - 
подсолнечного. Пост - от-
личный повод попробовать 
горчичное, льняное, олив-
ковое, миндальное, кунжут-
ное масла. Они настолько 
отличаются по вкусу друг 
от друга, что одно и то же 
блюдо, сдобренное разным 
маслом, будет восприни-
маться совершенно иначе.

Где искать белки?
Пост - великое благо и для 

души, и для тела. Всем хоро-
ша постная еда: и без жира, и 
клетчатки много, но есть одно 
большое «но» - отсутствие бел-
ка. Конечно, его много в чече-
вице, фасоли и грибах, но рас-
тительные белки не являются 
цельными, т.е. не содержат все 
незаменимые аминокислоты. 
Наша печень разлагает их на 
углеводы и жиры, и усваива-
ются они именно как углеводы 
и жиры. А белок организм бе-
рет из мышц. Потеряв во вре-
мя поста мышечную массу, мы 
становимся слабыми и вялыми, 
иммунитет снижается... Что же 
делать? Как поститься без вре-
да для здоровья?

Конструируем белки сами
Как это ни странно - оказывается, мы можем 

сами «сконструировать» полноценный  белок из 
неполноценного. Просто для этого нужно правиль-
но совместить потребляемые продукты.

Итак. Белки бобовых и грибов бедны аминокис-
лотой триптофаном, но зато  в значительном ко-
личестве содержат лизин и изолейцин. В злаках 
и орехах все в точности наоборот. Поэтому, со-
вместив в одном приеме пищи бобовые (грибы) 
со злаками (крупами, семечками, орехами), мы 
сможем получить белок со всеми необходимыми 
организму аминокислотами.

ЧТО НУЖНО ЗАГОТОВИТЬ К 

ПОСТУПОСТные правила

Хумус - восточное блюдо
Его традиционно готовят из нута (турецкий, или бараний 
горох), однако его можно заменить фасолью или соей. 

Итак, вам потребуется:
• 250 г отварного нута или других бобов.
• Сок и цедра половинки лимона.
• Растительное масло – 1 ст. ложка;
• Чеснок – 1 зубчик.
• Соль, перец по вкусу.

Все тщательно измельчите. Если смесь получится гу-
стоватой, добавьте еще пару ложек масла. Если в этот 

день масло под запретом, то его можно заменить водой 
или овощным бульоном. В блюдо можно добавить папри-

ку, петрушку, укроп или другие пряности.

Если хочется молочка
Не представляете себе и дня без кашки на молоке? Есть выход! Сварите 

себе не менее вкусную (и к тому же полезную) кашку на ореховом моло-
ке, или «сочиве». Так его называли в старину, готовили из зернышек ма-
ка с медом и обязательно подавали к столу в Сочельник.

Итак, вам потребуется:
• Миндаль сырой - 1 стакан
• Вода - 3 стакана
• Ваниль по вкусу.
Миндаль замочите в воде на 12 часов. По-

сле слейте ее и промойте орехи.  Измельчи-
те их в блендере, добавив три стакана воды, 
и процедите через сито или марлю. Добавь-
те немного ванили. Миндаль можно заменить 
сырыми кешью или фундуком, грецкими оре-
хами, семечками подсолнечника - вкус всегда 
будет разным.

Если хотите разнообразить свой постный ра-
цион, воспользуйтесь рецептами индийских и 
вьетнамских кулинарных книг. В них вы найдете 
массу полноценных белковых постных блюд.

НАШ СОВЕТ

Немного о масле
У всех растительных масел со-

став жирных кислот неодинаков, 
а значит и их свойства тоже раз-
ные. Например:
• горчичное масло полезно для 

профилактики ишемической бо-
лезни сердца;

• кунжутное помогает преодоле-
вать усталость;

• льняное защищает от желчно-
каменной болезни и болезни су-
ставов;

Наш совет
Приобретите несколько маленьких 

бутылочек различного масла и поо-
чередно заправляйте ими блюда в те 
дни поста, когда его можно. 

Имейте в виду: чем мельче и тем-
нее будет тара - тем лучше, так как 
масло быстро окисляется и его лиш-
нее пребывание на свету и воздухе 
ни к чему хорошему не приведет.
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Увеличение президентского сро-
ка, отказ от «перевода стрелок» 
- до поры до времени эти идеи 
не воспринимались всерьез. Од-
нако Председатель Совета Фе-
дерации, лидер Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей Миронов продолжал их 
активно лоббировать.

Итог известен: и по президентскому сро-
ку, и по зимнему времени решения уже 
приняты. В интервью редакции «Извес-
тий» Сергей Миронов рассказал о своих 
новых инициативах и о том, как спасти 
российский бюджет.

 
Известия: Сергей Михайлович, Вы уже 

несколько лет ведете «Живой Журнал». 
Помог он сделать что-то, чего бы Вы без 
него не сделали?

С. Миронов: Несмотря на регулярные 
посты на политические темы, в ЖЖ я 
просто человек по имени Сергей Миронов. 
Председатель Совета Федерации, Предсе-
датель партии - это все на моем офици-
альном сайте или на сайте СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Но как раз по ЖЖ видно, 
насколько интернет у нас политизирован. 
Когда я пишу что-нибудь личное - напри-
мер, воспоминания о работе в геологии 
или о службе в армии, количество ком-
ментариев, скажем так, не зашкаливает. 
Как только ставлю острый политический 
вопрос - шквал дискуссий.

Из онлайна общение иногда переходит 
в офлайн. Со многими фрэндами я уже 
знаком лично, приглашаю их к себе, мы 
решаем какие-то проблемы. Кстати, толь-
ко что дал помощникам поручение про-
работать законодательную инициативу, к 
которой они меня подтолкнули. Смотри-
те, что получается. Главы двух регионов 
- Камчатки и Карачаево-Черкесии - по-
кинули свои посты. Вроде бы добровольно, 
по собственному желанию, но, когда речь 
идет о чиновниках такого уровня, всем по-
нятно: они не справились, не смогли нор-
мально отработать свой срок, оказались в 
чем-то недееспособны (оставляю за скоб-
ками причины). Так с какой стати «Еди-
ная Россия», которая допустила «брак» 
при их выдвижении на должность, вновь 
предлагает Президенту свои кандидатуры 
на эти посты? Не справились? Отойдите в 
сторону, уступите дорогу другим.

Есть у меня и еще одна инициатива, 
направленная на развитие реальной мно-
гопартийности. Сейчас у нас только по-
бедившая на региональных выборах пар-
тия имеет право предложить кандидатуру 
губернатора. Замечательно. Но я считаю, 
что нужно обязательно сделать добавле-
ние: если на выборах она набрала 50% 
плюс один голос. Если нет, то большинство 
в законодательном органе власти у пред-
ставителей других партий. Почему они 
не могут сформировать коалицию и вы-
двинуть кандидата? Это полезно. Партии 
должны нести коллективную ответствен-
ность за состояние дел в регионах.

Нужно думать
не только о прибыли

Известия: У Вас есть законодательная 
инициатива по национализации предпри-
ятий. В чем ее суть?

С. Миронов: Мы считаем, что если те 
или иные собственники ведут социаль-
но неэффективную политику на своем 
предприятии, то можно инициировать на-
ционализацию этих предприятий. Но по 
строго определенному перечню причин. 
Каких? Во-первых, если имело место мас-
совое увольнение работников. Во-вторых, 

если доказана постоянная невыплата зар-
платы или ее задержка на сумму, боль-
шую, чем фонд оплаты труда за два ме-
сяца. В-третьих, если случилось вопиющее 
нарушение техники безопасности, кото-
рое повлекло за собой либо гибель трех 
и более человек, либо многочисленные 
травмы. В-четвертых, если нанесен се-
рьезный экологический урон окружаю-
щей местности.

Кто имеет право инициировать такую 
процедуру? Если речь идет о предприя-
тии федерального значения, то обращение 
в Правительство должны поддержать не 
менее чем 20% депутатов Государствен-
ной Думы или аналогичное число членов 
Совета Федерации. Если о предприятии 
регионального уровня, то - большинство 
депутатов местного законодательного ор-
гана или губернатор.

Но даже если этот закон будет принят 
(скажу честно, шансы на это небольшие), 
то вряд ли мы увидим массовую нацио-
нализацию. А вот исправление всего того, 
что натворили некоторые собственники, 
начнется. Допустим, собственник не пла-
тит рабочим зарплату, плюет на экологию, 
нарушает технику безопасности, одним 
словом, не заботится о предприятии. Стоит 
только ему узнать, что против него ини-
циирована соответствующая процедура, - 
быстренько расплатится, приведет дела в 
порядок. Я абсолютно уверен. Считаю, что 
такой кнут в руках государства сегодня 
полезен и необходим. Повторяю, речь идет 
не о том, чтобы «отобрать и разделить 
поровну». Нет, в данном случае национа-
лизация - это возмездное возвращение в 
государственную собственность.

Давайте вспомним шахту «Распадская» 
- с какого перепуга собственник должен 
продолжать там хозяйничать, если он до-
вел дело до катастрофы - погибли более 
ста человек? Если бы норма о национа-
лизации действовала, то государство бы 
ему сказало: мы у тебя шахту выкупа-
ем, но мы должны компенсировать лю-
дям материальный и моральный ущерб. 
Платить пенсию по потере кормильца, 
привести в порядок обрушенную и за-
топленную шахту. Остаточную стоимость 
мы тебе выплачиваем - и до свидания. 
Государство же, доведя предприятие до 
ума, потом может, если захочет, его про-
дать. Только не предыдущему собственни-
ку - это должно быть запрещено законом. 
Уверен, новый хозяин, если таковой поя-
вится, будет думать не только о прибыли. 
Подобная угроза, если бы она тогда су-
ществовала, отрезвляюще подействовала 
бы и на хозяев «Распадской», и на вла-
дельцев «Домодедово».

На бонусы идет
слишком много денег

Известия: Если не урезать расходы в 
бюджете, то нам придется научиться жить 
с дефицитом, как это делают США. Вы 
считаете это возможным?

С. Миронов: Приведу только две по-
зиции, которые сразу же на одну треть 
увеличат доходы нашего бюджета. Пер-
вая - прогрессивная шкала подоходно-
го налога.

Статистические данные: 200 тысяч рос-
сийских семей имеют годовой доход бо-
лее 30 млн. рублей. Давайте зажмуримся 
и представим, что с этих семей мы возь-
мем подоходный налог 50%.

При этом напомню, что во многих стра-
нах мира он доходит и до 80%. Вот Вам 
на ровном месте 3 трлн. рублей, просто 
как с куста. Не нравится этот подход? Да-
вайте по-другому. Трехступенчатое изъя-
тие природной ренты - полтора триллиона 
рублей в год. Следующая позиция: госу-
дарственная монополия на производство 
этилового спирта. Полмиллиарда рублей 
доходов. Таких предложений у нас в об-
щей сложности на 8 триллионов рублей. 
Пожалуйста, берите эти дополнительные 
доходы. Тогда не нужно будет сокращать 
социальные расходы.

Вернусь к вопросу о прогрессивной шка-
ле. Топ-менеджмент металлургических 
компаний нашей страны - это, если не 

ошибаюсь, несколько сотен человек - в 
качестве бонусов получает суммы в два 
раза большие, чем фонд оплаты труда 160 
тысяч работников на этих же металлур-
гических предприятиях.

Или другой пример: есть такое замеча-
тельное совместное российско-вьетнамское 
нефтедобывающее предприятие «Вьетсов-
петро», основанное еще в советские годы. 
Оно дает дивидендов в казну больше, чем 
«Газпром», РЖД, «Роснефть» и Сбербанк, 
вместе взятые. Почему? Причины понят-
ны. И одна из них в том, что у последних 
слишком много денег идет на бонусы.

Известия: Всех будоражит введение в 
2013 году новых ставок налога на не-
движимость. Какими должны быть став-
ки, какими должны быть льготы? У вас 
есть ответы?

С. Миронов: То, что говорится сегодня 
по этому поводу, у меня вызывает на-
стороженность и опасения. Боюсь, что 
выйдет по-черномырдински: «хотели как 
лучше, а получилось как всегда». То есть 
те, кто владеет большой недвижимостью, 
каким-то таинственным образом окажут-
ся в стороне, а люди, у которых худо-
бедно нормальные квартиры или земель-
ные участки, начнут платить по полной 
программе.

У меня есть конкретное предложение по 
земельным участкам, которое было реа-
лизовано в виде законодательной инициа-
тивы еще два года назад. У большинства 
обычных граждан имеются, как правило, 
небольшие участки, которые когда-то им 
были даны советской властью. Значит, 
надо сделать одну простую вещь: лю-
бой собственник, владеющий земельным 
участком не более восьми, допустим, со-
ток, освобождается от налога на недви-
жимость. Если у тебя девять соток, за 
восемь не платишь, за одну платишь. Ес-
ли десять - платишь за две. И так далее. 
Почему восемь? Мы не с потолка взяли 
цифру, мы анализировали, в том числе 
и реальные реестры многих садоводче-
ских товариществ. Там в основном такие 
цифры: 6,4; 6,7; 7,1. Хорошо, если счи-
таете, что восемь - жирно, давайте сде-
лаем шесть. Только эти правила должны 
быть четко установлены в законе, дого-
вариваться надо «на берегу». По какой-то 
близкой аналогии следует поступать и с 
квадратными метрами жилья. Если дей-
ствовать в таком ключе, то, мне кажется, 
действительно произойдет некоторое пере-
распределение налогового бремени. Госу-
дарство будет получать больше налогов с 
тех, кто обладает средствами. А если все 
будет сделано «как всегда», то это может 
больно ударить по большинству граждан 
нашей страны.

Сенаторы голосуют 
вопреки прямым 

командам
Известия: В этом году исполнится десять 

лет с того момента, как Вы стали Предсе-
дателем Совета Федерации. Что Вы назо-
вете в качестве главной победы и в каче-
стве главной неудачи за этот период?

С. Миронов: Наверное, в таких катего-
риях - победы и неудачи - говорить не-
правильно. Но я горжусь тем, что по мо-
ей инициативе в начале 2002 года, через 
два месяца после того, как меня избра-
ли, мы приняли регламент Совета Феде-
рации, где прописали запрет на создание 
фракций, на партийную работу в стенах 
верхней палаты. И тогда, когда палата, к 
моей гордости и моему счастью, занима-
ет принципиальную позицию по тем или 
иным законам, члены Совфеда голосу-
ют так, как им подсказывает совесть. И 
делают это несмотря на то, что по пар-

тийной линии им идут прямые команды: 
голосуйте так, как в Думе проголосовала 
фракция большинства. Если бы фракции 
были и у нас - голосование было бы со-
вершенно другим.

Что же касается огорчений, то последнее 
из них - наверное, прошлогодняя история 
с 83-м федеральным законом о так на-
зываемой реформе бюджетных организа-
ций. Мне не удалось убедить моих коллег. 
Большинство проголосовало «за». Считаю, 
что мы сделали очень большую ошибку. 
Есть и другое сожаление - что мы пока 
не перешли к выборности членов Сове-
та Федерации. Но я оптимист. Почему-то 
мне кажется, что я еще увижу реализа-
цию этой идеи.

Известия: Когда-то Вы предлагали уве-
личить срок президентства. И такое реше-
ние спустя несколько лет было принято. 
Предлагали Вы и отказаться от перево-
да стрелок. Но тут случился своего рода 
казус: мы в итоге отдалились от есте-
ственного поясного времени, перешли не 
на зимнее, а на летнее. Ваше отношение 
к этому казусу?

С. Миронов: Да, я много лет предлагал 
отменить перевод часов дважды в год. И 
рад, что решение принято. Но я действи-
тельно считал нужным оставить именно 
зимнее время, а не летнее. При летнем мы 
получаем плюс два часа к поясному вре-
мени. Но я не вижу большой катастрофы 
в том, что в итоге у нас останется летнее. 
Логика у Президента была очень простая: 
с учетом того, что частично сокращены 
часовые пояса, при летнем времени све-
товой день будет дольше. И, хотя я счи-
таю, что лучше жить как можно ближе к 
реальному поясному времени, я вас уве-
ряю: мы все - взрослые, дети, пожилые 
- очень быстро привыкнем к новому вре-
мени, и это станет нормой. Самое главное 
- перестанут дергать стрелки.

Известия: Вы не сказали про увеличе-
ние срока президентства...

С. Миронов: Знаете, я часто своим пар-
тийцам говорю: коллеги, у нас миссия 
такая, мы генерируем идеи, начинаем их 
продвигать, нас обвиняют в популизме, 
над нами смеются... Но лишь до тех пор, 
пока идея не овладеет массами. Иногда, 
к сожалению, «массы» - это та же самая 
«Единая Россия», которая берет наши 
идеи и от своего имени вносит. А мы все 
равно продолжим предлагать - кто-то дол-
жен пробивать дорогу новым идеям.

Известия: Сергей Михайлович, короткий 
вопрос: будет ли ваша партия предлагать 
своего кандидата на президентских выбо-
рах в 2012 году?

Сергей Миронов: Короткий ответ - пока 
не знаем. Мы будем определяться осенью 
этого года. Сегодня известно одно: офици-
ально мы не поддержим кандидата, кото-
рого выдвинет «Единая Россия».

Известия: А если она не выдвинет, а 
поддержит?

Сергей Миронов: Тогда это будет совсем 
другая история.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Партии должны нести 
коллективную ответ-

ственность за состояние 
дел в регионах

Такой кнут в руках го-
сударства, как нацио-

нализация предприятий, се-
годня полезен и необходим

У нас миссия такая, мы 
генерируем идеи и на-

чинаем пробивать им дорогу

Сергей Миронов:Сергей Миронов:  ГДЕ ВЗЯТЬ
ВОСЕМЬ ТРИЛЛИОНОВ

Многие люди хотели бы 
поститься, но не знают, 
как правильно это де-
лать. Главную пробле-
му многие из нас видят 
в ущемлении гастроно-
мических предпочтений 
- с кулинарными изы-
сками на время поста, 
действительно, придется 
расстаться. Но постное 
меню может быть и вкус-
ным, и сытным, и, конеч-
но же, полезным!

Сегодня на страницах на-
шей газеты – «мастер-класс» 
по приготовлению велико-
лепного десерта из яблок – 
с медом, орехами, ванилью. 
Немного выдумки, фантазии 
и терпения у плиты - и блю-
до готово. На его приготов-
ление ушло всего полчаса, а 
яблочный десерт получился 
очень вкусным.

Но одними сладкими блю-
дами сыт не будешь. В сле-
дующем номере постному 
меню мы отведем целую 
страницу. А сейчас - мило-
сти просим отведать наших 
«снежных» яблочек. Прият-
ного аппетита!

ИНГРЕДИЕНТЫ: ябло-
ки средней величины - 3 
шт., сахарная пудра - 70 г, 
очищенные грецкие орехи 
- 70 г, мед - 70 г, ваниль-
ный сахар - 5-7 г.

Орехи нарезаем ножом не 
очень мелко. У яблок выре-
заем сердцевину, «крышеч-
ки» с хвостиками оставляем. 
В середину каждого яблока 
кладем одну чайную ложку 
меда и до верха засыпаем 
орехами.

Сверху яблоки чуть присы-
паем сахарной пудрой, сме-

шанной с ванильным саха-
ром. Яблоки перекладываем в 
форму, накрываем «крышеч-
ками» и ставим в духовку. 
Яблоки запекаются 15 минут 
при температуре 150 граду-
сов. Выкладываем готовые 
яблоки на блюдо, посыпаем 
сахарной пудрой и орешка-
ми. Наш десерт готов.

САЛАТ ОВОЩНОЙ С ЯБЛОКАМИ
ПОТРЕБУЕТСЯ: яблоки - 200 г, мор-

ковь - 200 г, консервированная куку-
руза - 200 г,  огурцы - 100 г

Яблоки очистить, нарезать кусочками, 
опустить в подсоленную воду, чтобы не 
потемнели. Морковь отварить, порезать 
кубиками, соединить с яблоками и куку-
рузой (без сока), порезанным огурцом, 
заправить постным майонезом. 

Зинаида Одинцова, 
Ростовская обл., Чертковский р-н,

х. Сетраки

ЧЕРНОСЛИВ В ГОРШОЧКАХ
ПОТРЕБУЕТСЯ: на 4 порции:  8 шт 

чернослива, 4 ст. ложки меда, 200 г 
грецких орехов, 24 ст. ложки виноград-
ного сиропа.

Порезать чернослив, разложить по гор-
шочкам, добавить мед, крупно порезан-
ные орехи. Залить сиропом и потомить 
в духовке 15 мин. Подавать в теплом 
виде.

Н.М. Прожуган, 
республика Адыгея, пос. Яблоновский

САЛАТ «ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ»
ПОТРЕБУЕТСЯ: морская капуста - 0,5 

кг, 1 большое зеленое яблоко, одна 
морковь, 1 луковица,1 банка зелено-
го горошка мозговых сортов, 1 ли-
мон, душистый черный перец, соль, 
постный майонез.

Капусту порезать, яблоко мелко по-
рубить, морковь натереть, лук поре-
зать полукольцами. Все перемешать, 
полить соком лимона, добавить перец, 
соль. Заправить майонезом. Приятного 
аппетита!

Александр Васильевич Гришечкин, 
Краснодарский кр., г. Славянск-на-Кубани

САЛАТ С МАНДАРИНАМИ И ЧЕРНОСЛИВОМ
ПОТРЕБУЕТСЯ: капусты белокочан-

ной - 500 г, чернослива - 200 г, 3-4 
мандарина, 1 морковь, 1 луковица, 
постный майонез, соль, перец - по 
вкусу.

Капусту нашинковать, чернослив за-
мочить, затем нарезать соломкой, 
морковь натереть на крупной терке, 
луковицу порезать тонкой соломкой, 
заправить солью, перцем, майонезом.  

Мандарины порезать кубиками, положить в салат. Перемешать и укра-
сить зеленью.

Галина Глазкина, 
Ставропольский край, с. Верхнерусское

АПЕЛЬСИНОВО-БАНАНОВЫЙ КОКТЕЙЛЬ
ПОТРЕБУЕТСЯ: 2 стакана апельсинового сока с 

мякотью, 1 спелый банан, 1ст. ложка меда. Банан 
очистить, нарезать и положить в блендер. Вылить 
сок (я пропускаю апельсины через соковыжимал-
ку), добавить мед. 

Готовый коктейль разлить по бокалам. Украсить доль-
кой лимона или апельсина.

Ольга Рылькова, 
Краснодарский край, ст. Старовеличковская

САЛАТ ИЗ ФРУКТОВ
Макаронные изделия отварить до готовности, откинуть на дуршлаг 

и обдать холодной водой, заправить растительным маслом и пере-
мешать.

Ягоды винограда разрезать пополам и вынуть косточки. Бананы 
нарезать кружочками. Яблоко почистить от сердцевины, нарезать 
тонкими ломтиками. Добавить мандарины или апельсины дольками 
или полудольками. Фрукты посыпать сахаром с корицей, сбрыз-
нуть лимонным соком. Инжир и финики мелко нарезать, орехи из-
мельчить.

Консервированные фрукты откинуть на дуршлаг, смешать с мака-
ронами и остальными составляющими и добавить немного сиропа 
из консервированных фруктов. Все перемешать, посыпать кокосовой 
стружкой или шоколадной крошкой.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

РЕЦЕПТЫ БЛЮД, КОТОРЫЕ 
МОЖНО ЕСТЬ ВО ВРЕМЯ ПОСТАДесертДесерт

«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»«Яблоки на снегу»

ПОТРЕБУЕТСЯ: 3 яблока (лучше кислых сортов), 100 г сахара-песка, 
корица, гвоздика и ванилин по вкусу, 20 г любых орехов, черный хлеб 
(в протертом виде – 2 стакана), 20 г растительного масла, цедра 0,5 
лимона, апельсиновые корки.

Яблоки очистить, нарезать ломтиками, вынуть зерна, положить 2 сто-
ловые ложки сахара, добавить корицу, толченые орехи, апельсиновые 
корки, налить немного воды. Слегка потушить, чтобы яблоки не разва-
рились. Черствый черный хлеб растереть с растительным маслом, до-
бавить лимонную цедру и остаток сахара, корицу, гвоздику и ванилин. 
Форму смазать маслом, обсыпать просеянными сухарями из черного 
хлеба. Положить в нее половину массы из черного хлеба, затем ябло-
ки, сверху оставшуюся хлебную массу. Поставить в духовку на 1 час 
при 150 градусах.

ШАРЛОТКА 
ПОСТНАЯ
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ВЫБОРЫ-2011ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕАнтон Беляков,

депутат Госдумы от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»:

«Чудо-пилюлям» - «Чудо-пилюлям» - 
информационную информационную 
войну!войну!

Существует проблема, которая 
находится «под ковром» и, к со-
жалению, игнорируется государ-
ством, хотя стала уже бедой наци-
онального масштаба. Это – рынок 
биологически активных добавок. 
Тех «чудо-пилюль», «чудо-капсул», 
которые через call-центры и бро-
дящих по квартирам «мерчендай-
зеров» продают пенсионерам и 
обещают излечение от всех бо-
лезней, в том числе от алкоголиз-
ма, наркомании и даже онкологи-
ческих заболеваний. 

К сожалению, этот рынок до-
стиг гигантского, многомиллиард-
ного размера. Он незаконкн, по-
тому что биологически активные 
добавки по своему юридическому 
статусу - это всего лишь добавки 
к пище, которые могут компенси-
ровать в пределах трехсуточных 
потребностей уровень микроэле-
ментов организма.

Пострадавшие - это большей ча-
стью пенсионеры и инвалиды, это 
неизлечимые больные, которые 
цепляются за последнюю надежду 
и попадаются в лапы мошенни-
ков. Только за один месяц я полу-
чил 120 писем от жертв обмана. 
Мы посчитали, какую сумму за-
платили только эти обратившие-
ся к нам люди. 120 человек - 30 
миллионов рублей! Можете себе 
представить, если это лишь тысяч-
ная, а, может быть, десятитысяч-
ная часть того, что собирается в 
нашей стране незаконно.

Самое обидное, что государство 
сегодня не хочет заниматься этой 
проблемой, не признает ее. Рос-
потребнадзор, который должен 
следить за соблюдением прав 
граждан в сфере потребительско-
го рынка, отправляет в милицию. 
Милиция говорит о том, что у 
них недостаточно инструментария, 
недостаточно механизмов, и что 
этим занимаются очень опытные 
юристы. Система выстроена таким 
образом: звонят через неопреде-
ляющиеся телефоны, приезжает 
курьер, который не знает, от ко-
го он приехал, деньги получает 
вообще третий человек. И очень 
трудно найти крайнего.

Эта проблема достигла нацио-
нального масштаба. Я уверен, что 
пора запускать социальную рекла-
му, пора распространять в боль-
ницах и социальных учреждениях 
буклеты о том, что биологически 
активные добавки не лечат. И нуж-
но использовать любые механиз-
мы, чтобы цена этих биодобавок 
была сегодня 100 рублей, а не 
100 тысяч рублей, как продава-

ли, скажем, препарат «Биоматик», 
против организаторов продаж ко-
торого по моему запросу было 
возбуждено уголовное дело.

300 миллионов рублей было 
найдено на счетах негодяев - 300 
миллионов, собранных с пенсио-
неров. Более того, сейчас появи-
лась еще и новая форма мошен-
ничества. Оказалось, что продавцы 
биодобавок продают списки кли-
ентов, которых они обманули, сле-
дующему звену жуликов. И те зво-
нят и говорят, что они из некого 
компенсационного фонда, и если 
пенсионер заплатит 12% от той 
суммы, на которую его обманули, 
ему вернут деньги. Представляете, 
какое хамство, какая наглость?

Никто при этом даже не ин-
формирует наших пенсионеров о 
том, что это безобразие, никто 
не предупреждает их о том, что 
такой обман сегодня существует в 
нашей стране.

У милиции недостаточно сил. 
Милиция говорит, что у них пере-
загрузка. Милиция говорит, что у 
них недостаточно кадров и недо-
статочно нормативной базы. Бо-
лее того, я услышал даже такую 
мысль: что это естественный от-
бор, слабых всегда будут обма-
нывать, а сильные всегда будут 
зарабатывать деньги. Тогда давай-
те забудем о нашей Конституции, 
давайте забудем о том, что мы 
живем в социальном государстве, 
раз такая логика существует.

Я убежден, что необходимо соз-
давать на федеральном уровне 
некий координационный центр, в 
котором будут задействованы 
представители МВД, Роспотреб-
надзора. Я убежден, что нам не-
обходимо запретить рекламу био-
логически активных добавок, 
которая сегодня крутится на те-
леканалах и создает иллюзию то-
го, что это законно, что это нуж-
но, что этим можно заниматься и, 
следовательно, попустительствует 
незаконным call-центрам. И вооб-
ще – пора начать с этим инфор-
мационную войну!

Мной внесен ряд законодатель-
ных инициатив, которые, к сожа-
лению, уже больше года валяются 
в комитетах. Очень жаль, потому 
что каждый день наших стариков, 
наших пенсионеров, больных лю-
дей обманывают. Я уверен, что 
Дума в состоянии поставить за-
слон негодяям и предпринять ре-
альные шаги, чтобы покончить с 
этой проблемой.

Часто люди жалуются на то, 
что лекарства им не помога-
ют. И, не разобравшись, в чем 
причина, начинают искать аль-
тернативные методы лечения. А 
ведь иногда достаточно лишь 
выполнять правила приема ле-
карств, чтобы они действитель-
но помогали

 
ПРАВИЛО №1
Никакой самодеятельности. По-

купать нужно тот препарат, ко-
торый выписал доктор. Заменить 
одно лекарство другим может 
только ваш врач, но никак не 
фармацевт. Очень часто работни-
ки аптеки предлагают более до-
рогие препараты, но дорого - не 
значит лучше. Придерживайтесь 
назначенного рецепта.

 
ПРАВИЛО №2
 Рассчитайте время приема. 

Три раза в день – это значит 
три раза в сутки. То есть ле-
карство надо принимать через 
каждые 8 часов. Тем самым до-
стигается нужная концентрация 
лекарства в крови и правильное 
его выведение из организма.

 
ПРАВИЛО №3
 Проходите полный курс ле-

чения. Многие люди, почувство-
вав улучшение самочувствия, 
бросают лечение, не доводя его 
до конца. Некоторые просто ле-
нятся или забывают принимать 
таблетки. Но есть и такие, кто 
из соображений экономии пере-
стают пить лекарства. Что тут 
скажешь – здоровье дороже.

 
ПРАВИЛО №4
Любое лекарство нужно при-

нимать правильно: до, после 
или вместо еды - так, как на-
писано в аннотации. Это не про-
сто прихоть - таким образом 
достигается наибольшая эф-
фективность препарата.

 
ПРАВИЛО №5
 Запивать лекарства нужно 

чистой водой. Если требуется 
какой-либо другой напиток, об 

этом будет написано в инструк-
ции. Но ни в коем случае не 
запивайте лекарства алкоголь-
ными напитками, кофе, чаем и 
грейпфрутовым соком.

 
ПРАВИЛО №6
 Не разгрызайте таблетки. 

Формы лекарствам придаются 
не просто так. Капсулы, драже, 
сиропы - именно в такой форме 
лекарство будет доставлено в ор-
ганизм правильно и начнет дей-
ствовать именно там, где нужно, 
и так, как нужно. Нельзя разре-
зать пополам таблетки, покры-
тые оболочкой. Она защищает 
лекарство от действия кислотной 
среды желудка. Нельзя также 
высыпать содержимое капсул.

 
ПРАВИЛО №7
 Следите за сроками годно-

сти лекарств, находящихся у 
вас в аптечке. Помните о том, 
что срок годности указан для 
невскрытой упаковки.

 
ПРАВИЛО №8
 Ни в коем случае нельзя да-

вать детям лекарства для взрос-
лых, даже если четверть взрос-
лой таблетки равна детской.

К сожалению, многие 
пациенты не запивают ле-
карства жидкостью, иногда 
просто глотая таблетку. На-
прасно, ведь если запить 
препарат достаточным ко-
личеством воды, он посту-
пит в желудок уже в виде 
раствора, что само по себе 
стимулирует секрецию же-
лудочного сока и обеспе-
чивает быстрое всасывание 
лекарства в кровь. Если же 
в желудке окажется твер-
дое вещество, то растворе-
ние произойдет не сразу.

 ЧЕМ ЗАПИТЬ
ТАБЛЕТКУ

 Естественно, что боль-
шинство препаратов луч-
ше запивать простой водой 
(около 100 мл). Минераль-
ную для этих целей лучше 
не использовать, так как в 
ней могут содержаться со-
ли, вступающие в реакцию 
с лекарственным веще-
ством или его оболочкой.

МОЛОКО:
КОГДА МОЖНО,

А КОГДА НЕЛЬЗЯ
 Как доказали ученые, 

молоко абсолютно несо-

вместимо со многими ле-
карственными препарата-
ми. Например, запивая им 
препараты-ферменты (ме-
зим, панкреатин), вы зна-
чительно снизите их эф-
фективность. То же самое 
произойдет при запивании 
молоком антибиотиков, 
принимаемых для лечения 
инфекций дыхательных пу-
тей и мочеполовой сферы 
- например, тетрациклина. 
А вот аспирин, препараты 
йода, витамины А, D, Е, К 
прекрасно усваиваются с 
теплым молоком.

ЧАШЕЧКУ КОФЕ?
Если вы принимаете ви-

тамины, то кофе - не тот 
напиток, которым можно 
себя побаловать. Вещества, 
которые в нем содержат-
ся, нейтрализуют полезное 
действие аскорбиновой 
кислоты. Уменьшает кофе 
и эффективность гомеопа-
тических лекарств.

СТАКАН СОКА 
ПОЛЬЗЫ

НЕ ПРИНЕСЕТ
Соки из цитрусовых уси-

ливают кислотность же-

лудка и могут влиять на 
защитную оболочку лекар-
ственных препаратов, поэ-
тому запивать ими лекар-
ства не стоит. Знайте, что 
клюквенный сок категори-
чески нельзя сочетать с 
лекарствами, которые раз-
жижают кровь, так как это 
может привести к внутрен-
нему кровотечению. Грейп-
фрутовый сок в сочетании 
с препаратами для сниже-
ния уровня холестерина 
ухудшает их выведение из 
организма. Вообще, этот 
сок надо пить очень осто-
рожно, если вы принимаете 
лекарства.
 АЛКОГОЛЬ — ТАБУ!

 Алкоголь усиливает (не в 
лучшую сторону) действие 
препаратов, содержащих 
парацетамол и понижаю-
щих давление (гипотензив-
ных). Перед тем как при-
нять участие в застолье, не 
стоит принимать лекарства 
от кашля и головной боли 
- они нередко содержат ко-
деин, который в сочетании 
с алкоголем угнетает дыха-
тельный центр. Лучше про-

пустите прием препарата и 
выпейте его на следующий 
день. Взаимодействие алко-
голя и нитроглицерина при-
водит к резкому снижению 
артериального давления 
вплоть до потери сознания. 
Под влиянием алкоголя уси-
ливается сахароснижающее 
действие инсулина и других 
лекарств, применяемых для 
лечения диабета, что грозит 
возникновению обмороч-
ных состояний. Употребле-
ние алкоголя с мочегон-
ными препаратами может 
вызвать изменение баланса 
калия, что повлечет за со-
бой нарушение сердечного 
ритма.
СИГАРЕТКУ МОЖНО?

Никотин и другие веще-
ства, входящие в состав 
сигарет, снижают терапев-
тический эффект многих 
препаратов - особенно пси-
хотропных (амитриптилин, 
галоперидол, диазепам, 
фенобарбитал), сердечно-
сосудистых (метопролол, 
нитраты), «легочных инга-
ляторов» и даже противо-
зачаточных таблеток.

правил
приема 

лекарств8

Мы все принимаем лекарства. Кто время от времени, а кто - постоянно. Обычно, 
выписывая какой-либо препарат, врач рекомендует, как его принимать: до или после еды
и в каком временном диапазоне. Часто ли вы в точности следуете этим рекомендациям? 
Но часто ни врач, ни авторы аннотаций к медицинскому препарату ни слова не говорят о 
том, чем можно или нельзя запивать то или иное лекарство. А уж о таких тонкостях,
как меню – то самое, «до» или «после» которого нужно выпить таблетку –
вообще не обсуждается! А ведь от этого напрямую зависит – будет
таблетка лечить или, наоборот, усугубит болезнь.

КАК И ЧЕМ ПРАВИЛЬНО ЗАПИВАТЬ ЛЕКАРСТВА?

Весна… Авитаминоз… И под воз-
действием навязчивой рекламы мно-
гие из нас решают укрепить свой 
организм с помощью витаминов и 
микроэлементов. Однако в последнее 
время все чаще полезность и неза-
менимость таких препаратов ставится 
учеными под сомнение.

Британская компания Mintel заяв-
ляет о том, что неконтролируемый 

прием антиоксидантов и витаминов 
не укрепляет организм, а, напро-
тив, ослабляет и разрушает клетки. А 
шведские ученые приводят данные о 
зависимости возникновения онколо-
гических заболеваний от приема по-
ливитаминных препаратов.

Российские ученые тоже внесли 
свою лепту в развенчание мифов о 
незаменимости синтетических вита-
минных препаратов. Так, в частности, 
польза от всех ныне известных анти-
оксидантов (к которым относятся ви-
тамины С и Е) не подтверждена ни 
одним из проводимых исследований. 
Более того, датские медики заявля-
ют о том, что, увлекаясь антиокси-
дантами, человек мешает организму 
использовать собственные защитные 
функции, что может привести к ран-
ней смерти. Также со стороны педиа-
тров звучат высказывания о взаимос-

вязи неразумного приема витаминов 
и увеличения числа и глубины про-
явлений аллергических реакций у де-
тей.

Самый веский аргумент против из-
лишнего употребления синтетических 
витаминов состоит в том, что, наде-
ясь «подкормить» свой организм, мы 
можем заодно и стимулировать рост 
совершенно ненужных агрессивных 
клеток, например, раковых, а также 
нарушить заложенный природой ме-
ханизм естественной защиты.

Так что прежде чем купить в аптеке 
яркий флакончик, обещающий вернуть 
бодрость, сохранить красоту и долго-
летие, хорошенько подумайте. Если 
же купили заветную упаковку, то со-
блюдайте указанную на ней дозиров-
ку. А лучше включайте в свой рацион 
больше яблок, свеклы, моркови и дру-
гих овощей и фруктов. Уж за них ор-
ганизм вам только спасибо скажет. А 
как выращивать урожай и как его со-
хранить - мы вам всегда расскажем.

«ВСЕ ПРИНИМАЙТЕ ВИТАМИН»?

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по-
ручила мне подвести итоги выборов для 
пленарного заседания Госдумы. И я хочу 
сказать своим коллегам-парламентариям: 
я говорю с вами из будущего, я говорю 
из того региона, где результаты выборов 
таковы, каковы они будут в ближайшем 
будущем.

В Санкт-Петербурге, в муниципальном 
образовании «Автово» десять из десяти 
мандатов получили справедливороссы. 
Самый сильный представитель «Единой 
России» отстал от нашего последнего 
кандидата на 15 процентов. Это были 
довыборы, и в данном муниципальном 
образовании будут работать 18 предста-
вителей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и два 
КПРФ. Это модель будущей политиче-
ской системы.

Какие выводы можно сделать из про-
шедшей избирательной кампании?

Первое. Сокрушительная победа в му-
ниципальном образовании в Петербурге 
достигнута не за счет избирательных тех-
нологий или избирательных трюков, а за 
счет информирования о реальных делах, 
о реальной позиции. Поэтому если нам 
- представителям оппозиции - удастся 
донести до избирателей информацию о 
нашей позиции, и наших голосованиях, и 
нашей работе, то мы обречены на победу. 
Но урок следующий: только факты, толь-
ко правда, и ничего, кроме правды.

Урок второй. Нам нельзя позволить 
украсть победу, поэтому необходим же-
сточайший контроль на избирательных 
участках. Теперь мы его уже достигли, 
но партия власти придумала свой вари-
ант фальсификации выборов. Удаляются 
все наблюдатели, все члены комиссии с 
правом совещательного голоса от оппо-
зиции, и фальсификация происходит при 
вводе результатов в систему ГАС «Выбо-

ры». Но мы, используя и статус депута-
тов Госдумы, и обращение к прокурору 
добились того, что в Автово при введе-
нии в ГАС присутствовали представители 
избирательной комиссии от КПРФ и от 
СР с правом решающего голоса. Поэтому 
урок второй: нельзя допустить, чтобы у 
нас украли победу.

Урок третий, это урок для оппозиции. 
В муниципальных образованиях Санкт-
Петербурга оппозиция выступает консо-
лидировано – в данном случае с КПРФ. 
Мы не поливали друг друга грязью, мы 
не делали «черный пиар» друг против  
друга по наущению «Единой России», 
как это, к сожалению, иногда происхо-
дит в некоторых регионах, а мы плечом 
к плечу сражались и на выборах, и на 
избирательных участках, и при введении 
результатов голосования в систему «Вы-
боры». И мы победили. Урок следующий: 
если мы боремся с монополией «ЕР» 
всерьез, и мы боремся за победу, то 
усилия оппозиции должны быть консо-
лидированы. Любую грызню в стане оп-
позиции нужно рассматривать как пре-
дательство и попустительство врагу.

Урок четвертый. «Единая Россия» уже 
давно показала, что она не умеет побеж-
дать без административного ресурса – и 
не умеет достойно проигрывать. В случае 
проигрыша начинается бездумное исполь-
зование тех властных рычагов, которые у 
нее остались. Но делать это после пора-
жения на выборах чрезвычайно опасно, 
это ливийский вариант. Поэтому научитесь 
достойно и спокойно проигрывать!

И урок пятый. Наш народ показал, что 
он полностью готов к демократии и осво-
ил все демократические процедуры. И, 
если не искажать его волеизъявление, то 
он, наконец, спокойно и уверенно выбе-
рет ту власть, которой достоин.

- Уже более 70 жалоб в ЦИК подали 
члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
по итогам выборов, прошедших 13 марта. 
Более тысячи жалоб находятся в УИКах. 
Выборы во всех субъектах Федерации, где 
они проходили, шли с нарушением. Не го-
воря уже о черных пиар-технологиях, при-
меняемых партией власти. Больше всего 
удивило поведение в отношении студентов, 
которых привозили автобусами на изби-
рательные участки и заставляли голосо-
вать по открепительным удостоверениям. 
- Молодые люди строем голосовали за 
«Единую Россию», потому что в против-
ном случае их обещали выгнать из инсти-
тутов. Причем, рядом стояли преподава-
тели и отмечали, кто и как из студентов 
проголосовал. Это удивительная наглость 
и уверенность в безнаказанности. Если 
раньше нарушения хоть как-то прикрыва-
лись, то теперь все идет «в открытую». 
И председатель избирательной комиссии 
при этом присутствовал.

Были и нарушения с выносными урнами. 
Так, к примеру, в Курске 15% населения 
проголосовало на дому. На одном участке 
200 человек голосовали из дома и только 
15 на избирательном участке. Если посчи-
тать, то на 200 человек у того, кто носит 
урну, должно было уйти минимум 70 ча-
сов, а человек справился за один час. Это 
ж какая скорость должна быть!

Особенно интересные нарушения были в 
республике Коми. На одном участке бы-
ло, например, 86 голосов, которые люди 
отдали за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, за-
то в компьютер вбили только один голос. 
То есть, голоса «ушли» к какой-то другой 
партии. Возможно, мы будем поднимать 
вопрос об отмене выборов.

Весенние выборы показали, что мы се-
годня можем радоваться победе. Победе 
нашего населения и партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ над монополией одной пар-
тии. Если посмотреть, то вся предвыбор-
ная кампания пошла под знаменем борьбы 
«Единой России» против справороссов. 
Были альянсы КПРФ и «Единой России», 
ЛДПР устраивали шоу в поддержку партии 
ЕР. Непарламентские партии выполняли 
роль отвлекающую. Я считаю, мы впервые 
пришли к тому, что расшатали фундамент 
политического монополизма партии «Еди-
ная Россия». Впервые «Единая Россия» 
с того момента, когда ее возглавил Вла-
димир Путин, опустилась ниже 50%. Это 
говорит о том, что при следующих выбо-
рах в Госдуме не будет фракции ЕР бо-
лее 50%. Думаю, что за эти ближайшие 
полгода рейтинг правящей партии еще 
обрушится. Потому что они не выполня-
ют своих обещаний - и люди это видят, 
люди вообще уже устали от лжи.

Оксана Дмитриева: «Я говорю
с вами из будущего»

Олег Михеев: «Справороссы будут 
оспаривать итоги выборов»

Прошедшие выборы уже назы-
вают самыми грязными регио-
нальными выборами России за 
последнее время.

По количеству нарушений они 
сравнимы с кампаниями 2009 
года, в которых «ЕдРо» не цере-
монилась со средствами дости-
жения заветных процентов.

Уже в самом начале этой 
кампании было понятно, что 
оппозиция начинает теснить 
«партию власти». В интернете 
стали возникать массовые ак-
ции против «единороссов», все 
больше людей стали откры-
то заявлять о недоверии к ЕР 
и намерении голосовать про-
тив этой партии. Разумеется, 
крыть «едросам» было нечем, в 
конкретных делах, о которых 
«медведи» так любят говорить, 
они не замечены. Но отступать 
от процентов партия власти не 
намеревалась. Значит, ЕР со-
биралась корректировать ре-
зультат в свою пользу. В день 
голосования опасения подтвер-
дились: нарушений было море, 
особенно отличились регионы, 
где ЕР имела изначально сла-
бые позиции: Курске, Калинин-
граде, Твери, Кирове.

Бандитская логика
Одна из самых циничных 

«технологий» – избиение на-
блюдателей от оппозиционных 
партий или журналистов. В 
Калининградской области кор-
респондент газеты «Граждан-
ский голос» Владимир Богаты-
рев, внимательно следивший 
за действиями представителей 
избиркома, был жестоко избит 
тремя молодчиками бандитско-
го вида. Ни стражи порядка, ни 
сотрудники избиркома им не 
помешали – наоборот, свеже-
испеченные полицейские не 
дали наблюдателю от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ защитить 
журналиста, попросту не выпу-
стив ее из участка.

В Курчатове Курской области 
без объяснения причин был за-
держан и доставлен в ОВД жур-
налист Петр Зимовец, и только 
после личного вмешательства 
депутата Госдумы был отпу-
щен и продолжил работу на 
участке.

Случаи, подобные калинин-
градскому и курскому, проис-
ходили во многих регионах Рос-
сии. С чем это связано? Скорее 
всего, на участках, где изби-
вали журналистов, карманные 
избиркомы готовили серьезные 
нарушения. Внимание прессы, 
конечно, в этом грязном деле 
было совершенно лишним…

Куда повезли урны?
Конечно, не обошлось без лю-

бимого трюка избиркомов: вы-
ездного голосования без присут-

ствия наблюдателей. Интересно, 
что в Курской области количе-
ство желающих проголосовать 
на дому резко увеличилось по-
сле того, как были проведены 
экзит-пулы, свидетельствующие 
о низких результатах «ЕдРа». 
При этом количество выданных 
на выезд бюллетеней было на-
много больше, чем самих заяв-
лений. Наиболее вопиющий слу-
чай произошел в Кашинском 
районе Тверской области, где 
по данным избиркома, на дому 
«захотело» проголосовать 146 
из 600 зарегистрированных на 
участке избирателей. В ХМАО 
десять заявлений на голосова-
ние на дому было заполнено 
одним и тем же почерком, что, 
впрочем, не смутило избирко-
мовцев. Урна была отправлена 
по всем адресам. Наблюдателей 
от оппозиции на такие выезды, 
разумеется, не брали.

Вброс во время выездного го-

лосования может быть очень 
значительным: на примере Тве-
ри можно увидеть, что таким 
образом можно подтасовать до 
четверти от всего процента го-
лосов.

Старые приемы
В ход пошли и другие отра-

ботанные приемы. Голосование 
по открепительным снова оказа-
лось в ходу: людей везли голо-
совать на участки, находящиеся 
за несколько десятков киломе-
тров от их домов. Так перевози-
ли бюджетников, студентов, ра-
ботников предприятий, кото-
рые возглавляли кандидаты-
единороссы. Активно применялся 
подкуп избирателей: в Коми 
«такса» за голос составляла от 
200 до 400 рублей. В Курске ор-
ганизаторы подкупа установили 
свою машину на пересечении 
путей с нескольких участков. К 
автомобилю образовалась оче-
редь, но милиция долгое время 
«не обращала внимание» на этих 
покупателей голосов.

Нововведения
Почти во всех регионах раз-

давались бесплатные билеты на 
концерты столичных звезд. Де-
лали это, в основном, молодо-
гвардейцы. В Кирове усилиями 
депутатов Госдумы от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Геннадия 
Гудкова и Татьяны Москалько-
вой эту скрытую форму подку-
па удалось пресечь. Однако в 
том же Кирове партия власти 
пошла еще на одну хитрость: 
на карантин были закрыты все 
больницы. Во время выездно-

го голосования это дало фор-
мальные причины не пускать 
в больницы наблюдателей. Чем 
это чревато? Например, в ХМАО 
в Доме инвалидов поселка Ра-
дужный главврач открыто аги-
тировал за «Единую Россию». 
Это вовремя заметили наблюда-
тели. В Кирове же их в боль-
ницы не пустили.

Непростая 
арифметика

После 11 вечера, когда от пред-
ставителей СР в региональных 
штабах продолжали поступать 
тревожные факты, оказалось, 
что жаловаться некому. Чле-
ны ЦИК покинули помещение 
Центризбиркома, и только кон-
фиденциальным способом мож-
но было получали информацию, 
в каких регионах подсчет про-
должается, а в каких останов-
лен. Когда член ЦИК от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 1:30 
ночи позвонил председателю Ка-
лининградского облизбиркома и 
спросил, почему в систему ГАС 
«Выборы» еще не поступило ни 
одной цифры, ему ответили не-
печатными выражениями.

В Тверской, Кировской и Ни-
жегородской областях в мест-
ных избирательных комиссиях 
между 2 и 3 часами ночи была 
предпринята попытка остано-
вить подсчет голосов. И толь-
ко прямое давление на членов 
избирательных комиссий от оп-
позиционных партий и членов 
штабов заставили руководите-
лей комиссий продолжить за-
полнение соответствующих кле-
точек.

ХРОНИКА ВЫБОРНЫХ БАТАЛИЙ
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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Вы держите в руках третий выпуск обнов-

ленной газеты «Справедливая Россия». Это 
наша с вами партийная газета, в которой 
мы стараемся учесть все ваши пожелания 
и замечания. Спасибо, что помогаете делать 
газету максимально живой и интересной.

Газета «Справедливая Россия» - не для 
всех. Ее получают только члены партии. 
Разумеется, не будет ничего страшного, ес-
ли вы дадите почитать ее своим друзьям 
и знакомым. Но она задумана именно как 
партийная. Чтобы все партийцы знали, чем 
живет, о чем думает, к чему стремится пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Эта газета - трибуна перед полумиллион-
ной аудиторией единомышленников, с кото-
рой вы можете поднять острые проблемы, 
организовать внутрипартийную дискуссию 
по любому вопросу, поделиться своим удач-
ным или неудачным опытом в партийном 
строительстве, выступить с открытым об-
ращением, рассказать о чиновничьем про-
изволе.

Нам нужен настоящий внутрипартийный 
диалог, чтобы мы вместе обсудили и внесли 
предложения в программу партии, открыто 
говорили о проблемах и недостатках, радо-
вались нашим победам и извлекали уроки 
из поражений. Благодаря этой газете мы 
будем знать, как работают отделения пар-
тии по всей России – от Камчатки до Ка-
лининграда.

Мы не хотим достраивать в России хищ-
нический капитализм. Нам нужен новый 
социализм – когда государство вкладыва-
ет в человека и гарантирует каждому до-
стойную жизнь. Поэтому наша газета будет 
пропагандировать социалистические (то есть 
социальные) ценности и жестко критико-
вать чиновничье-олигархический капита-
лизм, который единороссы насильно навя-
зывают нашей стране.

Мы приветствуем любую инициативу. Мы 
вместе должны рассказать правду о дейст-
вительном положении в стране. Нас, не-
равнодушных граждан России, больше по-
лумиллиона! Мы можем лучше, чем любая 
другая газета или телевидение, рассказать 
о жизни регионов, открывая негативные и 
позитивные моменты. Ведь каждое местное 
отделение партии – это, по сути, корреспон-
дентский пункт. А столько корпунктов нет 
ни у кого! Даже у Первого канала!

Благодаря вам наша газета станет оружи-
ем против беспредела и коррупции. Ее как 
огня будут бояться нерадивые чиновники 
даже в самых отдаленных уголках России. 
Мы будем требовать возбуждения уголов-
ных дел по нашим публикациям, и доби-
ваться реальных (а не условных) наказаний 
для воров, жуликов и коррупционеров. Каж-
дый экземпляр газеты – это штык, который 
сражается за правду и справедливость. Та-
ких штыков – полмиллиона! Целая армия! 
Сила – в правде! Победа будет за нами!

Давайте работать вместе! Жду ваших пи-
сем по адресу:

Многие не до конца пони-
мают, что же на самом деле 
произошло на региональных 
выборах 13 марта 2011 го-
да. Случилось важнейшее со-
бытие - эти выборы родили 
контуры новой политической 
системы, плоды которой мы 
увидим в самом ближайшем 
будущем. Скорее всего, уже 
на декабрьских выборах в 
Государственную Думу. И у 
нас будет новый парламент, 
в котором у «Единой России» 
не будет монополии.

Скептики усмехаются: ну ка-
кая новая политическая система? 
«Единая Россия» же победила!

Нет! «Единая Россия» не по-
бедила! Она взяла всего лишь 
46,2 процента. Впервые с того 
момента, как партию возглавил 
В.В. Путин, ЕР взяла меньше 50 
процентов!

На этих выборах до сознания 
местных элит дошла страшная 
действительность. Они обгади-
лись так сильно, что на регио-
нальных выборах, кроме Путина, 
не использовали ничего. Свои из-
бирательные кампании единорос-
сы превратили в своеобразный 
крестный ход. Впереди – икона, 
а все остальные за нею. Не вы-
совываются, но громко кричат: 
мол, голосуйте за Путина, мы все 
там, в «Единой России»!

Мы им задаем вопрос: по-
звольте, но мы же региональ-
ный парламент избираем, где же 
вы, местные единороссы? А они: 
мы пока спрячемся, нас народ 
не любит, вот Путин – голосуй-
те за него!

На следующий день единороссы 
отменили все пресс-конференции. 
Они пребывали в полном шоке. 
Вечером Путин завил, что партия 
«Единая Россия» выступила удо-
влетворительно. И тут единороссы 
вдруг очнулись и давай кричать в 
СМИ: ура, Путин нас похвалил, 
все в порядке, мы – молодцы!

Все учились в школе. Удовлет-
ворительно – это тройка. Считаю, 
что «Единая Россия» сработала 
на «двойку». А Владимир Вла-
димирович завысил единороссам 
оценку.

Осенью 2010 года ЕР в сред-
нем набрала 51 процент. Вес-
ной 2011 года – 46. Видно, как 
паровоз «Единой России» летит 
под откос, несмотря на фанта-
стические заверения и обеща-

ния перед выборами. Ничего им 
не помогает!

Давно уже очевидно, что на вы-
борах в Госдуму ЕР 70 процен-
тов, как в прошлый раз, не возь-
мет. Единороссы мечтают взять 
«квалифицированное большин-
ство» - более 50 процентов. Но 
и эти надежды становятся все 
более призрачными. Скорее все-
го, они не наберут 50 процен-
тов. Возможно, они не преодо-
леют планку и в 40. То есть у 
единороссов будет всего около 
180 мандатов из 450. А не 315, 
как сейчас.

Что это значит? Монополия 
ЕдРа исчезнет как страшный 
сон. Без оппозиции они не смогут 
принять ни законы, ни бюджет. 
По любым вопросам им придет-
ся советоваться, прислушиваться 
к оппозиционным партиям. Пар-
ламент наконец-то превратится в 
место для дискуссий и конструк-
тивной критики. А в спорах, как 
известно, рождается истина. То 
есть появятся все предпосылки 
для принятия социальных зако-
нопроектов, которые нужны про-
стым людям, а не чиновникам с 
олигархами.

Оппозиция перестанет от бес-
силия сотрясать воздух в зале 
заседаний. У нее наконец-то по-
явятся рычаги влияния. В самых 

крайних случаях (если едино-
россы снова попробуют игнори-
ровать и ни во что не ставить 
другие партии) оппозиция может 
запросто сорвать заседание, по-
кинув зал. И это не саботаж, как 
пытается представить нынешняя 
«партия власти». Это традици-
онная форма протеста для всех 
парламентов. Кстати, единороссы 
тоже не брезгуют так поступать: 
находясь в меньшинстве, пять 
раз подряд срывали заседания в 
городской Думе Волжского.

Впрочем, оппозиция в новой 
политической конфигурации мо-
жет легко обойтись без подоб-
ных демаршей. У единороссов 
не будет большинства. Они са-
ми во многих случаях окажут-
ся в меньшинстве. И депутатам-
единороссам останется либо 
вгрызаться в работу, либо нервно 
курить в углу. А не как сейчас –
упиваться безнаказанностью и 
почивать на лаврах, добытых 
именем Путина.

Поэтому выборы 13 марта ста-
ли важнейшей ступенью к но-
вой политической конфигурации 
России. Уверен, что она изменит 
жизнь всех россиян к лучше-
му. Но для этого нужно с еще 
большей силой продолжить на-
шу борьбу за правду и справед-
ливость.

А У МЕДВЕДЕЙ – 
«ТРОЙКА»

Олег Пахолков
главный редактор газеты  «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
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ОЛЕГУ ВЛАДИМИРОВИЧУ
ПАХОЛКОВУ

14 марта в информационном 
агентстве «Интерфакс» со-
стоялась пресс-конференция 
Председателя Совета Феде-
рации, Председателя партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гея Миронова и руководите-
ля партийной фракции в Го-
сударственной Думе Николая 
Левичева по итогам прошед-
шего накануне единого дня 
голосования. Встреча с жур-
налистами была посвящена 
итогам состоявшихся накану-
не выборов.

Открывая встречу, лидер пар-
тии Сергей Миронов сказал:

- В этот весенний день хо-
телось начать с веселого. Ша-
маны «Единой России» не по-
могли! Я не сомневаюсь, что 
господа из «ЕР», которые сиде-
ли тут до нас, убеждали в том, 
как замечательно они выступи-
ли, сравнивая свои результаты 
на этих выборах с избиратель-
ными кампаниями в этих же 
регионах четыре или пять лет 
назад. Прием довольно извест-
ный. Думаю, что итоги выборов 
в Государственную Думу они 
сравнят с результатами каде-
тов или октябристов!

Самая объективная оценка –
сравнить средний результат 
нынешней кампании с декаб-
рем 2007 года. Подведем итоги. 
Мы улучшили результат 2010 
года: и мартовских, и октябрь-
ских выборов. Ненамного, но 
важна динамика. Уже третий 
единый день голосования наш 
средний процент: в марте - 
13,3%, октябре - 12,3%, сейчас -
14,3%. Результаты стабильные, 
и мы явно прибавляем.

Раскроем небольшой се-
крет. На этот раз нашей пар-
тии удался тактический ма-
невр. Когда не можешь брать 
числом, надо брать умением. 
Наш маневр в рамках «Кур-
ской битвы» удался. Мы про-
демонстрировали, что хотим 
дать бой «ЕР» там, и едино-
россы стянули все свои силы в 
Курск. Соответственно, значи-
тельная часть административ-
ного ресурса была высвобож-
дена с других территорий. Так, 
в Нижегородской, Тверской и 
Кировской областях справед-
ливороссам удалось произве-
сти более-менее адекватный 
подсчет голосов. В Курской об-
ласти наши оппоненты все же 
сбили с реального итога про-
центов 10. Зато усилиями мо-
их товарищей по партии, кото-
рые стояли на страже закона, 
контролировали ввод резуль-
татов в ГАС «Выборы», резуль-
таты в Кировской и Нижего-
родской областях очень близки 
к нашему реальному рейтингу. 
И все это стало возможным, 
подчеркну еще раз, благода-
ря усилиям наших наблюда-
телей, депутатов, членов Па-
латы депутатов, которые не 
дали слукавить, не позволили 
беспредельничать едросовским 
прихвостням.

Мы не считаем, что в каком-
то регионе результаты непра-
вильные. То, что они скоррек-
тированы в некоторых местах, 
мы видим. Более-менее нор-
мально велся подсчет голосов 
в таких регионах, как Адыгея, 
Дагестан, ХМАО, Калининград-
ская, Нижегородская, Орен-
бургская, Тверская и Киров-
ская областях. А вот в Коми и 

Курской области – совершенно 
некорректно, как, в общем-то, 
и в Тамбовской. Чукотка – ко-
нечно, вызывает вопросы, но 
можно закрыть глаза. Тем бо-
лее, что касается Тамбова, то 
там Председатель Совета ре-
гионального отделения просто 
провалил выборы. Он не ду-
мал о партии, заняв эгоистич-
ную позицию.

Мы провели серьезный и объ-
ективный анализ результатов 
всех партий, сравнив с дека-
брем 2007-го. «ЕР», по сравне-
нию с декабрем, ухудшила свое 
положение. По среднему пока-
зателю они прибавили всего в 
0,74 раза, то есть выступили 
в полтора раза хуже. КПРФ 
улучшила свой показатель в 
1,57, ЛДПР – в 1,43 раза, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – в 1,92. 
Наша партия продемонстриро-
вала лучшую динамику.

По количеству мандатов на-
ша партия занимает твердое 
третье место. В целом мы ста-
вим сами себе твердую четвер-
ку за эти выборы.

Хочу порадоваться за пе-
тербуржцев, которые в третий 
раз сказали свое слово в му-
ниципальном округе «Автово», 
где все 10 мандатов, то есть 
100%, взяли представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А 
каких трудов стоило добиться 
нормального подсчета! Опять 
пытались увезти протоколы, 
мы обращались в прокурату-
ру. Но, возможно, битва там не 
закончена.

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Государственной Думе Николай 
Левичев отметил: «Утром после 

подсчета голосов партии тра-
диционно занимаются ариф-
метикой. Сегодня подводится 
итог не просто ночи подсчета 
голосов и дня голосования, а 
всей избирательной кампании 
– а помимо 12 субъектов РФ, 
где проходили региональные 
выборы, более чем в 70 субъ-
ектах состоялось голосование 
на местном уровне. Наша пар-
тия видит свою миссию в том, 
чтобы положить конец поли-
тическому монополизму. Если 
этого не произойдет, мы риску-
ем оказаться на обочине всего 
мирового сообщества.

Коллеги из «Единой России» 
приводят цифры, некоррект-
ные с точки зрения полити-
ческой математики. Если сло-
жить проценты, полученные в 
каждом из 12 регионов, и поде-
лить их на 12, итоговая цифра 
бессмысленна - с точки зрения 
содержания. Ведь одно дело – 
выборы на Чукотке, где партия 
власти получила 71%, и другое 
дело – гораздо более крупные 
регионы (Нижегородская, Ки-
ровская, Тверская области, Ре-
спублика Дагестан), удельный 

вес которых гораздо выше. По-
этому если взять корректную, 
средневзвешенную цифру, при-
нимая во внимание всех изби-
рателей, если мы подсчитаем 
явку, то получим, что из тех, 
кто пришел на избирательные 
участки в 12 субъектах РФ, 
«ЕР» поддержали лишь 48,7% 
избирателей, то есть менее по-
ловины. Это значит, что поли-
тическому монополизму при-
ходит конец.

Кроме того, вчерашние вы-
боры показали, что единорос-
сов можно побеждать и в од-
номандатных округах. Так, на 
выборах в городской совет Пе-
трозаводска из 30 разыгрыва-
емых мандатов СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ получила семь, 
еще три партия оспаривает. 
Причем при поддержке СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Петро-
совет прошли учителя, врачи, 
представители малого бизнеса. 
Им удается выиграть у кан-
дидатов от «Единой России», 
пользующихся мощной финан-
совой поддержкой и админи-
стративным ресурсом. Значит, 
лед тронулся!

В качестве ноу-хау мартов-
ских региональных выборов я 
бы обозначил, на мой взгляд, 
системную ошибку «Единой 
России». «Партия власти» на 
этот раз выбрала своим сопер-
ником на выборах не проблемы 
страны, региона, избирателей, 
а выбрала своим соперником 
оппозицию. И в основном все 
усилия сводились к тому, чтобы 
перевести контекст соперниче-
ства из содержательной сторо-
ны в сторону взаимных обви-
нений. «Вор у вора дубинку 
украл, вы сами первые начали, 
там нас побили, здесь нас по-
били!» Это смешно восприни-
мается в устах партии, которая 

держит монополию практически 
на всех уровнях власти и на 
всей территории страны. Что 
это за власть такая, если ее лю-
бой может обидеть? Избирате-
ли чувствовали эту фальшь.

И, конечно же, не было даже 
в последние годы такого, чтобы 
«черный пиар» миллионными 
тиражами воспроизводился от 
лица участвовавших в кампа-
нии партий. Как в том анек-
доте про неуловимого Джо, ко-
торый неуловимый, потому что 
его никто не ловит, наши до-
блестные правоохранительные 
органы, которые в день выбо-
ров уже именовались гордым 
словом «полиция», никого не 
смогли обнаружить! Огромные 
«летучие отряды», которые хо-
дят по подъездам, имея ключи 
от домофонов, в одну ночь 
снимают десятки билбордов с 
помощью специальной техники, 
и никто их не видит, и никто 
их не ловит!

Хотел бы отметить, что, во-
преки определенному скепсису, 
который был до дня голосо-
вания, явка оказалась повыше, 
чем ожидалась. Хочется наде-
яться, что гражданское обще-
ство в России начинает пробуж-
даться от летаргического сна.

При обсуждении выборной темы 
многие пишут, что у нас зачастую 
важно не кто и как проголосовал, 
а кто считает голоса ...

Хочу сразу сказать, что в состав 
избирательных комиссий в нашей 
стране входят тысячи честных по-
рядочных людей, которых лично 
упрекнуть не в чем. Но, как го-
ворится, ложка дегтя портит бочку 
меда. А сегодня в нашей избира-
тельной системе «порчу» прихо-
дится мерить, к сожалению, да-
леко не ложками.

Представители оппозиционных 
партий и независимые кандида-
ты систематически сталкиваются 
с нарушениями как раз со сторо-
ны тех, кто должен обеспечивать 
честные и законные условия для 
народного волеизъявления. Про-
исходит это практически во всех 
регионах и на всех этапах изби-
рательной кампании - от выдви-
жения кандидатов до подведения 
итогов голосования.

Дело не только в дополнитель-
ных голосах, которые партия 
власти получает за счет так на-
зываемого «административного 
ресурса». В такой ситуации мил-
лионы людей теряют веру в саму 
систему выборов. А ведь это вы-
работанный многовековым ходом 
истории инструмент, который мо-
жет и должен обеспечить реаль-
ное верховенство власти народа, 
подчинить политику государства 
его воле, а не интересам бюрокра-
тии и связанного с ней бизнеса.

Нам до сих пор не удалось обе-
спечить подлинную независимость 
избирательных комиссий от чинов-
ников. Думаю, дело здесь в самой 
существующей системе их форми-
рования. Сегодня члены избирко-
мов назначаются решениями орга-
нов власти - тех самых, которые 
и предстоит выбирать. Во многих 
случаях это дает возможность дей-
ствующим властям назначать своих 
людей или тех, кто от этих властей 
непосредственно зависит - напри-
мер, бюджетников. Отсюда и мно-
гочисленные «казусы» в пользу 
кандидатов от власти.

Это неправильно и недопусти-
мо.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
ложила, чтобы избирательные ко-
миссии формировались на рав-
ных началах теми, кто участвует 
в выборах, кто заинтересован в 
честном и законном их прове-
дении.

В России сейчас зарегистриро-
вано семь политических партий. 

Пусть каждая из них назначит в 
каждую избирательную комиссию 
на всех уровнях одинаковое ко-
личество представителей - ска-
жем, по два человека. Это будет 
14 членов комиссии, а пятнадца-
того, председателя, назначит глава 
соответствующего уровня власти. 
Вот в таком составе работа каждой 
комиссии будет абсолютно про-
зрачной и понятной для всех.

Не только нарушения со стороны 
самих комиссий станут просто не-
возможны, но у них обязательно 
«откроются глаза» и на противо-
правные действия других лиц, ко-
торые сейчас нередко игнорируют-
ся избиркомами, как будто ничего 
и не происходит.

Если это предложение реализо-
вать, если в течение следующего 
избирательного цикла последова-
тельно обновить все избиратель-
ные комиссии, начиная с участ-
ковых, то мы не просто проведем 
выборы, которые удовлетворят всех 
их участников. Мы будем уверены, 
что состав и программа действий 
всех органов власти без исключе-
ния действительно отражает во-
лю граждан России. Мы добьемся, 
чтобы каждый чиновник занимал 
свою должность только по воле 
избирателей и только до тех пор, 
пока его работа их устраивает.

И, главное, мы укрепим доверие 
к выборам и к созданной на них 
власти. А это абсолютно необхо-
димо для стабильности и успеш-
ного развития страны.

МАРТОВСКИЕ ВЫБОРЫ: УСПЕХИ И УРОКИ
«Справедливороссы»  потрудились  на  четверку

Сергей Миронов: «Голоса счет любят» Николай Левичев: 
«Политическому 
монополизму конец»
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обогатить свой обогатить свой 
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